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Moto estacionada em local 
proibido será multada em R$ 85
Com utran anuncia m udanças nas vias centrais; m otos fora dos b o lsõ es  pré-estabelecidos serão m ultados em  R$ 85

Na tarde de ontem, a Co- e motociclistas nas vias cen- então, o motociclista que insis- sistema ainda não tem data existentes. A pintura dos pon- medição da demanda na ãrea
mutran (Comissão Municipal trais da cidade. A prefeitura tir em estacionar fora do local para entrar em vigor. Treze no- tos ainda não começou e para central. Assim que os locais es-
de Trânsito) de Lençóis anun- vai criar uma série de bolsões regulamentado, serã multado vos bolsões de estacionamento definir os novos locais o De- tiverem sinalizados, a Polícia
ciou uma mudança que vai de estacionamento no raio de em R$ 85. A alteração vai acon- serão construídos para os mo- mutram (Departamento Muni- Militar tem liberdade para apli-
alterar a rotina de motoristas ação da Área Azul. A partir de tecer gradativamente e o novo tociclistas, em reforço aos 11 jã cipal de Trânsito) trabalha na car a multa. ►► Página A3

Fotos: Fernanda Benedetti/O Eco

A doméstica Ana^CVistina Navarro 
Mariano está feliz cpm^o aumento 

de R$ 30 que ' elaterá bo, salário 
que vai receber em setembro

Salário mínimo paulista será de R$ 410
A partir do dia 1 ° de regional foi uma idéia lança- 410, a segunda de R$ 450 e trabalhadores do setor priva- calcula que cerca de um mi- ticas. O piso estadual vale pa-

agosto entra em vigor a nova da pelo governador José Ser- a terceira de R$ 490. O novo do, não atendidos por acor- lhão de trabalhadores serão ra todo o setor privado, mas
tabela do mínimo no estado ra (PSDB). Serão três faixas piso vai contemplar mais de dos trabalhistas ou por lei beneficiados pela alteração, não atinge os funcionários
de São Paulo. O piso salarial salariais. A primeira de R$ 60 categorias profissionais de federal. O governo do estado metade empregadas domés- públicos. ►► Página A6

J U D I C I Á R I O

Reforma está 
próxima, diz 
juiz de Lençóis

O juiz da 2® Vara em Len
çóis Paulista, Mãrio Ramos 
dos Santos, esteve em São 
Paulo na semana passada e 
voltou otimista sobre a am
pliação do fórum no muni
cípio e a instalação da 3® 
Vara. Segundo ele, a obra foi 
liberada. ►► Página A5
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Dois eventos simples e com pouco público. Assim a Diretoria de 
Cultura de Lençóis Paulista lembrou o escritor Orígenes Lessa, que 
morreu em 1986, um dia depois de completar 83 anos. Na quinta- 
feira 12, em frente à biblioteca, pouco mais de 30 pessoas acompa
nharam a movimentação em memória ao nascimento de Orígenes. 
Na sexta-feira 13, funcionários da Cultura, da biblioteca e do Espaço 
Cultural Cidade do Livro, depositaram flores no túmulo do autor no 
Cemitério Municipal de Lençóis Paulista. ►► Página B8

M E I O  A M B I E N T E

Até o final da tarde de amanhã, o Csec de Lençóis Paulista será 
um grande jardim. Explica-se, o ginásio é sede da 5® Exporquídea, 
evento promovido pelo Caolp (Clube dos Amigos Orquidófilos de 
Lençóis Paulista), com apoio da prefeitura e da diretoria de Cultura. 
Flores de expositores de diversas cidades do país marcam presença 
na mostra que reúne beleza, aroma e excentricidade. A abertura 
oficial aconteceu na noite de ontem e hoje a exposição fica aberta 
entre 8h e 22h. Amanhã, das 8h às 18h. ►► Página A7

M A C A T U B A

A G U D O S

Octaviani 
inaugura 
Carvalho Pinto

Agudos continua em festa 
pelos seus 109 anos de emanci
pação político-administrativa e 
a programação comemorativa 
prossegue amanhã, quando o 
prefeito José Carlos Octaviani 
(PMDB) inaugura a duplica
ção da avenida Carvalho Pinto, 
principal via de acesso ã cidade. 
A obra custou cerca de R$ 1,2 
milhão, teve início em setem
bro de 2006 e foi concluída no 
início desse mês ►► Página B2

E M P R E G O

Cidades receberão Coolidge quer área Borebi abre
concurso para

R$ 1,7 m ilhão de lazer no Tietê 15  cargos
Página A4 ^  Página B1 ^  Página B2



E D I T O R I A L

Devagar e sempre
Aos poucos, as mudanças 

esperadas para o trânsito de 
Lençóis Paulista vão saindo 
do papel. Algumas vêm cer
cadas de expectativas, outras 
surgem de repente.

Nessa semana uma no
vidade surgiu. A prefeitura 
anunciou uma medida que era 
reivindicada há tempos pelas 
pessoas diretamente envolvi
das com o cotidiano na região 
central da cidade: a regulamen
tação do estacionamento de 
motocicletas. A partir do mo
mento em que as novas áreas 
de estacionamento -  chamadas 
de "bolsões" -  ficarem prontas, 
o motociclista que estacionar 
fora do local regulamentado 
será autuado em R$ 85.

Uma alteração simples na 
teoria. Para entrar em vigor 
basta que os bolsões sejam 
pintados no chão e os locais si
nalizados com o emplacamen- 
to específico. Mas na prática, 
depois de sacramentada a mu
dança, a paisagem do quadrilá
tero compreendido pelas ruas 
9 de Julho e Piedade; Geraldo 
Pereira de Barros e 25 de Janei
ro -  espaço que compreende o 
raio de atuação da Área Azul -  
vai mudar radicalmente.

Nada mais justo, uma vez 
que as principais reclamações

dos motoristas eram de que o 
estacionamento desordenado 
tirava as vagas destinadas aos 
veículos. Além de serem isen
tos das tarifas da Área Azul, 
a legislação do trânsito local 
não prevê multas para quem 
parar fora dos bolsões de es
tacionamento. Já um carro, se 
estacionar nas vagas específi
cas para as motos, é multado 
sem que se pense duas vezes.

Um princípio que também 
parece simples na prática: car
ros nas vagas de carros, motos 
nas vagas de motos. Por mais 
simples que seja na prática, o 
já conhecido comportamen
to conservador do lençoen- 
se pode, no começo, ser um 
empecilho ao novo sistema. 
Somado ao conservadorismo, 
especificamente o motorista 
lençoense tem outro agravan
te: a tradicional desatenção.

Isso posto, que ninguém 
se espante se, nas primeiras 
semanas após o vigor da reor- 
denação do trânsito na região 
central da cidade aparecer um 
número considerável de mo- 
toqueiros autuados. Em prin
cípio, parece que vai funcionar 
e parece também que os mo
tociclistas gostaram da idéia. 
Como -  e quando -  vai fun
cionar, é só esperar para ver.

A R T I G O

Profecias
Cristiano Guirado

"Esse cara é louco". Quanta 
gente já não disse isso depois de 
ler um artigo meu? Este artigo é 
dedicado a todos que, pelo me
nos uma vez na vida, termina
ram de ler esse espaço e torceram 
o nariz, duvidando da consistên
cia mental e intelectual do autor. 
Vai aqui uma pequena coletânea 
de assuntos já abordados, com 
teorias que um dia foram loucu
ra e anos depois eram fato.

Vamos começar pelo tem
po em que eu nem sabia que 
podia prever o futuro. Quando 
era responsável pela cobertura 
esportiva da finada Folha Popu
lar, divulgava com freqüência o 
handebol, que surgia com força 
em Lençóis Paulista em 1999 
e 2000. Foram repreensões de 
todos os tipos e até algumas 
ofensas, afinal, o handebol, na 
cabeça do povo, era coisa da eli
te e, lógico, ninguém perdeu a 
chance de ligar minhas origens 
burguesas ao espaço que eu da
va para o esporte.

Ninguém escolhe onde vai 
nascer, né? Menos de cinco 
anos depois descobriram que 
o handebol era o esporte que 
mais crescia em número de pra
ticantes pelas escolas do Brasil. 
E muitos dos mesmos que antes 
me satirizavam, vieram me dar 
um troféu por "serviços pres
tados ao esporte". Como, di
zem, minha vaidade sempre foi 
maior que minha competência, 
aceitei de bom grado.

Antes de receber o tal troféu 
comecei a falar mal do ex-técni
co da Seleção Brasileira, Carlos 
Alberto Parreira. Eu alertava o 
torcedor brasileiro que o cara 
era um enganador de mão cheia 
e nosso futebol chegaria a níveis 
nunca antes imaginados para 
os padrões brasileiros. E nessa 
época teve até um leitor que 
mandou eu descobrir porque 
as fezes do cabrito são redon
das. E o que aconteceu? Fiasco

na Copa 2006, com um futebol 
ridículo (ou até pior que isso), 
nunca antes visto em uma Sele
ção Brasileira.

Antes da minha "consagra
ção" como profeta, coroada pe
lo Parreira e pela Copa do Mun
do, eu comecei a falar que o 
trânsito de Lençóis é ruim. E me 
chamaram de louco, mais uma 
vez. Acho inclusive que o envol
vimento com o trânsito (que co
meçou por implicar com a idéia 
pouco inteligente de interditar 
a rua XV de Novembro no final 
do ano) foi minha militância 
mais longa enquanto jornalista. 
Demorou uns cinco anos até co
meçar a morrer gente pelas ruas. 
Trouxeram um especialista em 
trânsito e o que ele disse? "O 
trânsito de Lençóis é ruim".

Antes de final mente -  com 
uns cinco anos de atraso -  o res
to da cidade concordar comigo 
que o trânsito aqui é ruim, eu 
lembro de ter escrito sobre um 
chorão que cortaram perto da 
antiga redação da Folha Popular, 
na rua 7 de setembro. Esse artigo 
eu pesquisei, foi em 2002. E aler
tava sobre a mania crescente de 
se cortar árvores no centro da ci
dade. Não precisam acreditar em 
mim, basta andar pelas ruas de 
maior movimento de Lençóis. 
Dá pra contar nos dedos quan
tas árvores grandes e antigas so
braram. A maioria já é do movi
mento de arborização urbana da 
Diretoria de Meio Ambiente.

Aos que ainda preferem me 
chamar de louco, faço questão 
de ressaltar, considero o rótulo 
como um elogio. Afinal, quan
to não se chamou Cristóvão 
Colombo de louco, quando 
disse que a Terra era redonda? E 
quanto não se chamou Leonar
do Da Vinci de louco, quando 
apresentou estudos dizendo 
que o homem podia caminhar 
sob a água, ou mesmo voar?

Cristiano Guirado, 29 anos, 
Jornalista

P O V O

Terceira Coluna
COMITÊ

Na quinta-feira 12, o pre
feito de Lençóis Paulista, José 
Antonio Marise (PSDB), con
duziu a primeira plenária co
mo presidente do Comitê da 
Bacia Hidrográfica Tietê-Jacaré. 
A reunião aconteceu no Senai 
(Serviço Nacional de Aprendi
zagem Industrial) e se estendeu 
por toda a manhã. Também 
marcaram presença o diretor 
do SAAE (Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto), Alexandre 
Moreno e o diretor de Meio 
Ambiente, Benedito Martins.

HOMENAGEM
O diretor do Senai de 

Lençóis Paulista e Bauru, Rei- 
naldo Teixeira Munhoz, apro
veitou a ocasião para prestar 
uma homenagem ao funcio
nário do SAAE e ambientalis
ta, Mauro Mazzili, morto há 
pouco mais de um mês em 
um acidente de carro.

PREFEITOS
Participaram da reunião do 

comitê os prefeitos de Maca- 
tuba, Coolidge Hercos Júnior 
(PMDB), de Areiópolis, José 
Pio de Oliveira (sem partido), 
o Peixeiro, de Igaraçu do Tietê, 
Guilherme Fernandes (PSDB), 
de Barra Bonita, padre Má
rio Donizeti Floriano Teixeira 
(PT), de Brotas, Du Barreto 
(pSDB), de Tabatinga, José Luiz 
Quarteiro (PSB) e da prefeita 
de Pederneiras, Ivana Bertolini 
Camarinha (PV). O prefeito 
de Bariri, Francisco Leoni Neto 
(PSDB), chegou depois da ple
nária. O prefeito de Bocaina e 
ex-presidente do comitê, Kiko 
Danieloto (PV) não pode com
parecer à plenária. Mandou 
representante e um pedido de 
desculpas pela ausência.

ALÍVIO
Marise voltou aliviado de

pois da votação da plenária, 
que aprovou por unanimida
de os R$ 1,7 milhão em re
cursos. O prefeito tinha receio 
que os votantes não concor
dassem com a deliberação da 
câmara técnica. "A possibilida
de de um descontentamento 
era bastante plausível. Poderia 
haver questionamentos de en
tidades, ongs e prefeituras que 
não foram atendidas, já que 
a prioridade foi o tratamento 
de esgoto", explica Marise.

PARTO
Assim que terminou a 

votação o prefeito emendou 
um "o parto foi mais fácil 
do que a gente pensava" e 
arrancou risadas da platéia.

TRANSPARÊNCIA
Lençóis também tinha pe

dido de recursos para o comi
tê, mas não foi atendido pela 
câmara técnica. Para Marise, 
isso é sinal de transparência no 
processo. "Como nós temos o 
nosso sistema de tratamento 
de esgoto já em andamento e 
com recursos assegurados, des
de que nós recebamos aqueles 
três milhões do governo fede
ral, nós resolvemos apresentar 
um projeto de galerias plu
viais. Sabíamos que não era 
prioridade. Isso mostra que a 
decisão das câmaras técnicas é 
respeitada e a decisão é demo
crática, porque eu sou o presi
dente e mesmo assim não fui 
atendido", brinca.

SIMPATIA
Esbanjando elegância e 

simpatia, a prefeita de Pe
derneiras, Ivana Bertolini 
Camarinha (PV) aprovou 
os mais de R$ 130 mil pa
ra tratamento de esgoto no 
seu município. E antes de ir 
embora, convidou prefeitos 
e imprensa para a inaugu
ração da escola do Senai em 
Pederneiras, marcada para 
ontem, com a presença do 
presidente da Fiesp (Federa
ção das Indústrias do Estado 
de São Paulo), Paulo Skaf.

CONVIDADO
Marise foi um dos prefei

tos da região convidados a 
participar do evento. Além 
de inaugurar uma unidade 
do Senai em Pederneiras, 
Skaf passou pela região para 
participar também da inau
guração de outra unidade do 
Senai em Boracéia.

CONTATO
Marise não disse se ia ou 

não conversar com o presi
dente da Fiesp. "Em primei
ro lugar, viemos prestigiar as 
inaugurações de nossos cole
gas. Em segundo, o contato 
com o presidente da Fiesp é 
sempre muito importante", 
afirmou. No fim das contas, 
tirou até foto com Skaf.

NATAL
E por falar em Marise, 

nessa semana o prefeito re
cebeu um presente de natal 
atrasado: a prefeitura venceu 
uma ação que movia contra 
a empreiteira Tratex, que no 
início dos anos 90 trabalhou 
na duplicação da rodovia Ma
rechal Rondon (SP-300), no 
trecho que passa por Lençóis 
Paulista. O prefeito revela: o 
dinheiro veio em boa hora. 
"Vai ajudar muito", diz.

DEVEDORA
"A empresa instalou um 

barracão próximo à entrada 
de Alfredo Guedes e durante 
o tempo em que ficou lá não 
pagou os impostos ao muni
cípio. Entramos com ação e 
nessa semana recebemos a no
tícia de que o dinheiro vai ser 
liberado", explicou o prefeito.

DADOS
O serviço foi feito no 

final do governo Orestes 
Quéricia (PMDB), que foi 
governador de São Paulo en
tre 1987 e 1991. O imposto 
devido era o ISS (Imposto 
Sobre Serviços) do tempo 
em que a empresa ficou ins
talada no perímetro urbano 
de Lençóis Paulista.

DESTINO
O dinheiro já chega com 

destino, desanimando aque
les que já imaginavam algu
ma obra monstruosa. Como 
reza a lei, 25% são da Edu
cação; 15% são da Saúde. 
Só ai, já se vão R$ 200 mil. 
Os outros R$ 300 mil serão 
distribuídos por uma série 
de obras em andamento na 
cidade. "Uma parte vai para 
as obras no Centro de Aten
dimento ao Cidadão, outra 
para a reforma na Assistên
cia Social, outra para a qua
dra de Alfredo Guedes, PSF 
do Núcleo... enfim, diver
sas obras pelo município", 
anunciou Marise.

ASFALTO
Na terça-feira 10, o pre

feito de Macatuba, Coolid- 
ge Hercos Junior (PMDB), 
esteve em São Paulo e assi
nou convênio para a libera
ção de R$ 30 mil para reca- 
pear a rua Espanha, atrás do 
Lions Clube.
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"Acho que o valor 
gasto nas obras 
e em toda a 
estrutura do Pan 
do Rio poderia 
ser investido em 
saúde, educação e 
moradia"

Uriel Souza Rocha,
auxiliar de comércio

"Os jogos Pan- 
Americanos servem 
de incentivo para os 
atletas brasileiros 
conquistarem 
medalhas para 
o país, além de 
uma oportunidade 
para os atletas 
mostrarem seus 
talentos"
Érica Araújo de Almeida,

auxiliar de comércio

A ginga e a batida do Hip Hop atraíram dezenas de pessoas para o Centro Comunitário da Cecap, no 
domingo 8, onde aconteceu um campeonato de break. O evento foi promovido por Marcelo de Souza 
e por integrantes do grupo Afrobreak. B-boys de Lençóis Paulista, Barra Bonita e Diadema mostraram 
suas habilidades em passos radicais.

"Acho que Brasil 
tem muitos 
problemas para 
serem ajustados, 
ao invés de ficar 
investindo nos jogos 
Pan-Americanos. 
Acho que esse 
investimento 
deveria ser 
utilizado em 
outras coisas que 
beneficiem o país"

Edileide Ataíde,
vendedora

FRASE

"Ele (Limongi) 
entende que Lençóis 
Paulista está entre as 
prioridades do Tribunal 
e, portanto, autorizou, 
concordou, com a 
ampliação do fórum"

Mário Ramos dos Santos, juiz 
de direito de Lençóis Paulista, 
sobre a instalação da 3® Vara

P ARA PENSAR

"O temor das pequenas 
coisas faz as grandes 
superstições"

Camilo Castelo Branco
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T R A N S I T O

Fim da desordem
Comutram anuncia: motoqueiros que pararem fora das vagas específicas serão 

multados em R$ 85; 13 novas áreas de estacionamento para m otos serão criadas
Fernanda Benedetti

Da Redação

Ontem, a Comutran (Co
missão Municipal de Trânsito) 
de Lençóis Paulista anunciou 
uma mudança que há algum 
tempo já era esperada no trân
sito das vias centrais de Lençóis 
Paulista. Ao contrário do que 
acontece hoje, as motos não 
mais poderão parar fora das va
gas específicas -  tecnicamente 
chamadas de bolsões de esta
cionamento -  , espalhadas pe
lo centro da cidade. A alteração 
vale para todo o raio de ação da 
Área Azul. O motociclista infra
tor pagará uma multa de R$ 85.

A alteração vai acontecer 
gradativamente. Para pôr a 
medida em prática, a Prefei
tura vai criar 13 novos bolsões 
de estacionamento de motos 
no quadrilátero formado pelas 
ruas Geraldo Pereira de Barros, 
XV de Novembro e avenida 25 
de Janeiro e as transversais, 
entre as ruas Piedade e 9 de Ju
lho, perímetro da Área Azul.

Atualmente existem 11 
áreas para estacionamento de 
motos na região central da ci
dade. Os bolsões de estaciona
mento são identificados por 
uma faixa amarela pintada na 
sarjeta e uma placa avisando 
que aquela área é reservada ao 
estacionamento de motocicle
tas. A pintura dos pontos ain
da não começou e para definir 
os novos locais o Demutram 
(Departamento Municipal de 
Trânsito) trabalha na medição 
da demanda na área central. 
Segundo o órgão, se houver 
necessidade haverá o desloca
mento dos atuais espaços.

Segundo o presidente da 
Comutran e diretor de Obras

Onde ficam os novos bolsões para motos 
25 de ja n e ir o

■ Entre Pedro Natálio Lorenzetti e Dr. Tedesco
■ Entre Dr. Tedesco e Cel. Joaquim Gabriel
■ Entre Joaquim Anselmo Martins e Raul de Oliveira

GERALDO PEREIRA DE BARROS
■ Entre Dr. Tedesco e Pedro Natálio Lorenzetti
■ Entre Dr. Tedesco e Cel. Joaquim Gabriel
■ Entre Ignácio Anselmo Cel. Joaquim

9 de ju lh o

■ Entre XV de Novembro e 25 de Janeiro

PEDRO NATÁLIO LORENZETTI
■ Entre Geraldo P. Barros e XV de Novembro

d r . a n t o n io  te d e s c o

■ Entre XV de Novembro e 25 de Janeiro 

IGNÁCIO ANSELMO
■ Entre XV de Novembro e Geraldo Pereira de Barros

JOAQUIM ANSELMO MARTINS
■ Entre XV de Novembro e Geraldo Pereira de Barros

RAUL OLIVEIRA
■ Entre XV de Novembro e Geraldo Pereira de Barros

Apesar dos bolsões para motos, muitos motociclistas estacionam na vaga de carros

da Prefeitura, Antonio da Sil
veira Corrêa, a abertura de no
vas vagas pretende disciplinar 
o estacionamento de motos na 
área central da cidade. Além de 
coibir a prática cada vez mais 
comum dos motociclistas de 
estacionar nas vagas dos carros 
na Área Azul. Além de ocupar 
vagas onde poderiam ter veícu
los estacionados, as motos são 
isentas da tarifa. "Vamos co
municar os trabalhos com an
tecedência porque quando os 
novos bolsões ficarem prontos, 
as motos já serão multadas", 
afirmou. A fiscalização será 
feita pela Polícia Militar.

A alteração agradou os mo
tociclistas ouvidos pelo jornal

O ECO. O cabeleireiro Juliano 
de Souza Medeiros foi aborda
do enquanto estacionava em 
um dos bolsões instalados na 
rua XV de Novembro. Ele con
tou que sempre usa o espaço. 
"Sempre uso essa faixa porque 
ela é regulamentada. É a ma
neira correta de estacionar". Pa
ra ele, a mudança vai melhorar 
o trânsito no centro. "Acho que 
assim vai ter mais organização, 
tanto para as motos quanto 
para os carros", completa.

O moto-taxista Vanderlei 
José Soares estacionou em fren
te a uma loja de departamentos 
na rua Antonio Tedesco, fora da 
área regulamentada para mo
tos. "Não costumo parar fora

da área. Só quando venho aqui 
mesmo", revela. Ele elogia as 
alterações. "Pelo menos agora 
a moto vai ter seus lugares para 
estacionar. Para o motociclista 
fica até melhor", afirmou.

Alguns dos novos bolsões 
já estão definidos. A avenida 
25 de Janeiro, que atualmente 
não tem nenhuma área para 
motos, ganhará três. A rua XV 
de Novembro fica com as atu
ais seis áreas. A rua Geraldo Pe
reira de Barros passa a ter três 
bolsões. Novas áreas também 
foram criadas nas ruas trans
versais, Pedro Natálio Loren- 
zetti, Ignácio Anselmo, Coro
nel Joaquim Antonio Martins 
e Raul Gonçalves de Oliveira.
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Kátia Sartori

Lençóis Paulista sediou na 
quinta-feira 12 uma reunião 
do Comitê da Bacia Hidrográ
fica Tietê-Jacaré. Foi também 
a primeira plenária presidida 
pela prefeito José Antonio Ma- 
rise (PSDB).

O encontro, realizado no 
Senai (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial) reu
niu dezenas de prefeitos, técni
cos de órgãos estaduais e orga
nização não-governamentais. 
Em clima relativamente tran- 
qüilo, a plenária aprovou por 
unanimidade a distribuição 
de R$ 1,7 milhão em recursos 
para os municípios que inte
gram o comitê. A cidade mais 
próxima de Lençóis Paulista a 
ser beneficiada foi Pedernei
ras, pouco mais de R$ 130 mil 
do Fehidro (Fundo Estadual 
de Recursos Hídricos) para o 
tratamento de esgoto.

Depois da reunião, uma 
pausa para conversar um pou
co com a vice-presidente do 
Comitê, Lélia Lourenço Pinto, 
e Jozrael Henriques Rezende, 
coordenador da câmara téc
nica de recursos naturais, que 
falaram um pouco sobre o tra
balho desenvolvido na região 
e pelos desafios que o comitê 
ainda tem pela frente. Dos 34 
municípios englobados pela 
bacia Tietê-Jacaré, mais da me
tade da população ainda não 
tem esgoto tratado. Outro de
safio é recuperar a mata nativa 
na região.

O ECO - Para começar, 
há quanto tempo foi forma
do o Comitê da Bacia Hidro
gráfica Tietê-Jacaré?

Lélia Lourenço Pinto - É 
mais novo que o Comitê do 
Rio Batalha. Foi um dos últi
mos a ser formado.

Jozrael Henriques Rezen
de - Em novembro vai fazer 
12 anos.

O ECO - E qual a função 
do Comitê? Como é a atua
ção dos senhores?

Jozrael - Os comitês estão 
dentro de uma proposta de 
descentralização. A gente tem, 
isso foi uma idéia criada du
rante o governo Montoro, que 
é você tomar as decisões no 
âmbito regional. E nada me
lhor do que você começar com 
um recurso indispensável que 
é a água e você só consegue ge
renciar esse recurso através de 
uma unidade geográfica, que é 
a bacia hidrográfica. Porque é 
ela que reúne a maior relação 
entre causas e efeitos no que 
diz respeito à questão dos re
cursos hídricos. Em função 
disso, o governo do Estado 
criou em 1991 uma política 
estadual de recursos hídricos 
que visava tratar essa questão 
através da bacia hidrográfica. 
Ou seja, num âmbito de Esta
do, em cada bacia hidrográfica 
você resolve os problemas. O 
Estado foi dividido em 22 uni
dades, chamadas de unidades 
de gerenciamento de recursos 
hídricos, respeitando-se os li
mites das bacias hidrográficas. 
Hoje você pega o Tietê, ele está 
dividido em várias bacias: alto 
Tietê (Piracicaba, Capivari e 
Jundiaí), Tietê-Sorocaba, Tie- 
tê-Jacaré, Tietê Batalha e Baixo 
Tietê. E nós sabemos que é im
portante fazer isso e criar uma 
gestão descentralizada que 
envolvesse os poderes munici
pais constituídos, os prefeitos, 
os técnicos do Estado de car
reira da região, os órgãos, quer 
dizer, não só os técnicos, mas 
as instituições representadas 
pelos seus técnicos, que atuam 
nas regiões, nos diversos seto
res relacionados ao uso e fisca
lização dos recursos hídricos e

NOME
Jozrael Henriques Rezende
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Engenheiro Agrônomo
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coordenador da câmara 
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Engenheira Agrônoma
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Gestão verde
Lençóis Paulista sed iou  na quinta-feira a reunião do C om itê da Bacia 

H idrográfica Tietê-Jacaré, que aprovou R$ 1,7 m ilh ão  em  recursos para 

m u n icíp ios e entidades da região; técn icos falam  sobre perfil regional

a sociedade civil organizada.

O ECO - Esses represen
tantes acabam atuando co
mo conselheiros do comitê?

Jozrael - Nos comitês exis
te uma legislação, se dividiu as 
unidades e essa legislação pre
vê a criação dos comitês com 
essas características. No caso 
dos comitês de rios estaduais, 
porque os rios podem ser es
taduais ou federais, os comitês 
são tripartites formados por 
um terço de representantes pe
los prefeitos, um terço da so
ciedade civil organizada e um 
terço de técnicos do Estado. O 
objetivo deste colegiado, deste 
fórum, é gerir os recursos hí
dricos regionais.

O ECO - Esse gerir inclui 
o que?

Jozrael - Esse gerir é diag
nosticar, propor soluções, ava
liar problemas, dar pareceres 
em questões relacionadas aos 
problemas de recursos hí
dricos, baseado na demanda 
e disponibilidade e um dos 
principais trabalhos é o que 
foi feito hoje aqui. É priorizar 
a aplicação de um recurso do 
Estado, que é Fundo Estadual 
de Recursos Hídricos (Fehi- 
dro), um dinheiro que vem 
dos royalties pagos pelas gera
doras de energia elétrica, pelas 
áreas que elas inundam e etc, 
pagam o percentual arrecada
do com a geração de energia. 
Esse dinheiro vai para o Esta
do e uma parte vai constituir 
o Fehidro. Então uma das 
coisas que o comitê faz é, em 
função do recurso disponível, 
priorizar ações regionais vi
sando garantir a qualidade e a 
disponibilidade dos recursos 
hídricos.

Lélia - E essa priorização 
é baseada num diagnóstico 
anterior que os comitês têm 
feito, que foi chamado de Re
latório Zero. Então com base 
no conhecimento da região, 
por exemplo, as questões 
sócio-ambientais, questões 
geo-morfológicas, aí já vai a

avaliação de quais impactos 
na região estão atingindo o 
meio ambiente de forma mais 
grave. Então existe o estabele
cimento desses critérios como 
priorização para destinação 
dos recursos. Não se prioriza, 
por exemplo, antes de outras 
obras, uma obra de lazer, uma 
prainha na beira de um rio. 
Seguindo os critérios, que são 
os propostos não só para este 
comitê, mas para os outros 21, 
existem então critérios para 
que as câmaras técnicas do co
mitê destinem esses recursos, 
baseados nas situações da de
manda.

O ECO - E quais são essas 
situações de prioridade na 
bacia Tietê-Jacaré?

Jozrael - Prioridade zero é 
o tratamento de esgoto. Isso 
porque a gente espera atin
gir 100% de esgoto tratado. 
Quando disse na reunião que 
nós precisamos nos preocu
par também com a questão 
das matas ciliares para garan
tir a disponibilidade de água, 
não quer dizer que a questão 
do tratamento de esgoto está 
solucionada. Ela está encami
nhada. A gente está hoje próxi
ma dos 40% da população da 
bacia com esgoto tratado. E a 
gente já percebeu que para os 
municípios de pequeno porte 
o comitê têm disponibilizado 
recursos do Fehidro para fazer 
os sistemas de tratamento. Os 
municípios de grande e médio 
porte têm corrido atrás de ou
tras formas de financiar o seu 
sistema de tratamento porque 
não há recursos comitê para fa
zer isso. O tratamento de esgo
to para uma cidade como Bau
ru, por exemplo, é uma obra 
da ordem de R$ 100 milhões.

O ECO - Quanto de re
cursos o Comitê dispõe?

Jozrael - A verba é de R$ 
2 milhões por ano. É mui
to pouco. Mas Jaú optou por 
terceirizar o tratamento. Ara- 
raquara criou um fundo para 
o tratamento, arrecadou antes

e fez o seu tratamento com 
recursos próprios. Bauru está 
correndo atrás das suas solu
ções. São Carlos está pleitean
do junto à Agência Nacional 
das Águas.

Lélia - E também esses 
projetos que são feitos por 
municípios menores vêm por 
etapas. Então, por exemplo, 
os municípios menores apre
sentam primeiro a solicitação 
de recurso para elaboração do 
projeto, na outra oportuni
dade, receptores e emissários, 
depois a lagoa. Então pode até 
demorar um pouco, mas em 
três ou quatro anos você resol
ve o problema do tratamento 
de esgoto da cidade.

Jozrael - A gente tem ain
da o programa 'Água Limpa' 
do governo do Estado que fi
nancia a fundo perdido trata
mento de esgoto para cidades 
com até 30 mil habitantes. 
Então tem vários municípios 
da bacia Tietê-Jacaré que estão 
resolvendo seu problema de 
tratamento.

O ECO - E qual a dimen
são da bacia Tietê-Jacaré?

Jozrael - São 34 municí
pios. Ela envolve as bacias dos 
rios Jacareguaçu, rio Jacaré 
Pepira e Jaú na margem di
reita do Tietê, rio Lençóis, rio 
Bauru e rio Claro na margem 
esquerda. Nos 34 municípios, 
são cerca de 1,5 milhão de ha
bitantes. As principais cidades, 
por ordem de ocupação são 
Bauru, Jaú, São Carlos, Arara- 
quara e Lençóis Paulista.

O ECO - E sobre os pro
blemas dessa bacia. Na reu
nião foi falado de tratamen
to de esgoto, falta de mata 
ciliar...

Jozrael - A cobertura vege
tal nativa não passa dos 6% ou 
6,5%. Nós ajudamos a jogar a 
média do Estado para baixo. 
No estado de São Paulo tem 
7% em média de cobertura 
vegetal nativa remanescente e 
nós estamos nessa média.

Lélia - Existem regiões, em

outros comitês, com degrada
ção ainda maior que a nossa. 
Nós não somos o pior.

Jozrael - Mas também es
tamos longe de sermos os me
lhores. Existem municípios em 
situação crítica. Jaú, por exem
plo. É que nós temos Brotas 
e outros municípios que tem 
uma cobertura de vegetação 
maior. O índice de cobertura 
vegetal remanescente de Jaú 
é de 1,45%, segundo dados 
do Instituto Florestal. Essa é 
uma situação crítica. Existem 
ainda alguns problemas com 
relação à situação do lixo, que 
é complexa, mas não é o caso 
de Lençóis. Lençóis é até um 
exemplo a ser seguido, muitas 
coisas estão sendo feitas. Mas 
muitas cidades têm problemas 
sérios de disposição inade
quada de lixo e nós já estamos 
assim, do ponto de vista de 
recursos hídricos superficial, 
atingindo um limite crítico.

O ECO - Os senhores es
tão no comitê já há algum 
tempo. Acompanham po
líticas municipais, estadu
ais e federais para o meio 
ambiente. Pode-se dizer 
que estamos avançando na 
questão da preservação?

Lélia - Eu entendo que 
sim, há um avanço. Na vida 
de todos nós, particularmente 
até em termos de instituições, 
a expectativa é de melhorar 
sempre, na vida de cada um, 
enquanto ser humano, na 
melhoria da gestão pública, 
na melhoria da qualidade de 
meio ambiente. Eu acredito 
que legitimamente, a princí
pio, é o que todos estão imbu
ídos. Eu fico preocupada com 
alguns exemplos de gestões, 
embora assim, exista a base 
constitucional de que os esta
dos e municípios venham a ad
ministrar, eu fico às vezes um 
pouco preocupada com atitu
des afobadas. Mas como nós 
sabemos que, primeiro, existe 
base legal para isso e aqui na 
nossa região nós sabemos que 
existem técnicos responsáveis

nas esferas de governos, nas 
entidades não-governamen- 
tais, nos órgãos públicos, en
tão eu tenho certeza que as 
alterações que possam ocorrer 
em termos de gestão, essas pes
soas que trabalham na região, 
eu confio muito em termos de 
capacidade. Eu acredito que 
não haverá prejuízos ambien
tais. E eu acho que tudo é um 
eterno crescer. É uma eterna 
evolução. Os desafios estão aí. 
As mudanças climáticas estão 
batendo a nossa porta e nós 
temos que mudar paradigmas, 
adotar outros procedimentos e 
tentar atitudes anteriormente 
não tentadas e não pensadas. 
Sempre imbuídos dessa vonta
de de nos mantermos sobre a 
face da Terra. Afinal, essa é a 
nossa casa.

Jozrael - Eu concordo. É 
um processo lento, não dá 
para ser rápido. A gente vê 
alguns passos para o lado ou 
até mesmo para trás. Nós es
tamos num processo de ges
tão, tanto no âmbito estadu
al quanto no âmbito federal, 
com algumas mudanças, em 
direções opostas. Uma coi
sa que eu sempre sugestionei 
aqui no estado de São Paulo é 
que a questão ambiental está 
totalmente batida. Você tem 
um órgão que cuida da vege
tação, um órgão que cuida da 
poluição da água, o outro que 
cuida da quantidade de água. 
Quer dizer, estas coisas não 
são dissociadas. O estado de 
São Paulo está caminhando 
para caminhar uma agência 
ambiental única, que existia 
na União. A União tinha o 
Ministério do Meio Ambiente 
que englobava o Ibama, uma 
Agência Nacional de Águas, e 
agora está criando vários ins
titutos. Enquanto o estado de 
São Paulo está tentando fazer 
o que no meu ponto de vista é 
o ideal, que é ter uma agência 
que veja o todo. As questões 
ambientais são indivisíveis 
e tem que ser tratadas como 
um todo. Então é uma situa
ção que realmente preocupa. 
No âmbito do Estado, com 
todos os problemas que estão 
acontecendo, fechamento de 
agências do DEPRN (Depar
tamento Estadual de Proteção 
aos Recursos Naturais) e to
da preocupação, eu sinto que 
pelo menos existe um plano 
melhor. A gente percebe o go
verno preocupado com isso. 
Finalmente, a agenda política 
do estado engloba as ques
tões ambientais. Se realmente 
acontecer o que o governador 
José Serra (PSDB) falou, que 
quase 400 municípios ade
riram ao projeto município 
verde, e aqueles que consegui
rem cumprir aqueles 10 itens, 
vão ter um selo de município 
que age corretamente com a 
natureza e vão ter prioridades 
na aplicação de recursos. Is
so é fantástico para a agenda 
ambiental entrar na vida das 
cidades. Porque os municí
pios são muito fracos no que 
diz respeito a gerenciamento 
ambiental, a gerenciar os seus 
recursos naturais. Você encon
tra em muitos poucos municí
pios, técnicos com formação, 
conhecimento e estrutura para 
atuar no gerenciamento dos 
recursos hídricos, no gerencia
mento da fauna, da flora, do 
uso do solo. Essas coisas ainda 
estão começando. E o comitê 
tem uma participação muito 
importante nisso porque é um 
fórum que envolve todos os 
agentes desse processo de mu
dança. É um fórum regional 
que já está instituído, que já 
tem mais de dez anos em to
do o estado. Então vai ser um 
mecanismo planejado que vai 
contribuir muito.
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Mais uma etapa
Juiz da 2^ Vara, Mário Ramos dos Santos, diz que mais uma etapa foi vencida 

para a ampliação do fórum de Lençóis Paulista; agora só falta assinar o convênio

Kátia Sartori
Arquivo  /  Jornal O Eco

O juiz da 2® Vara em Len
çóis Paulista, Mário Ramos dos 
Santos, esteve em São Paulo na 
semana passada e voltou oti
mista sobre a ampliação do fó
rum no município e instalação 
da 3® Vara. É que o presidente 
do Tribunal de Justiça do Esta
do de São Paulo, desembarga
dor Celso Luiz Limongi, teria 
finalmente liberado a obra. A 
autorização do Tribunal seria 
o último entrave para a assi
natura do convênio com o go
verno do Estado. Agora só falta 
definir a data da assinatura.

A reunião aconteceu na 
quinta-feira 5. Além do juiz, 
participaram o prefeito de 
Lençóis, José Antonio Marise 
(PSDB), e o chefe de Gabinete 
da prefeitura de Borebi, Anto- 
nio Carlos Vaca.

"Nós já tínhamos nos reuni
do com o Secretário de Justiça, 
Luiz Antonio Guimarães Mar
rei, e ele disse que estaria de 
acordo com a ampliação do fó
rum de Lençóis Paulista, só que 
esse gasto da verba, por parte 
da Secretaria, teria que estar em 
concordância com o Tribunal 
de Justiça", lembra Santos.

Existe um projeto de am-

Mário Ramos dos Santos acredita que a 3® Vara saia em breve

pliação do prédio do fórum 
na Secretaria de Justiça do Es
tado. A obra está orçada em R$ 
800 mil e é necessária para a 
instalação da 3® Vara, que le
galmente já foi criada, mas que 
não funciona por falta de espa-

ço. O projeto foi elaborado pe
la própria Secretaria de Justiça 
e concebido pela arquiteta Ma
ria Lúcia Passos. Borebi e Len
çóis Paulista teriam que dar 
uma contrapartida de R$ 160 
mil. O dinheiro já está previsto

no orçamento das prefeituras. 
A ampliação prevê a constru
ção de mais um bloco para o 
prédio, com 656 metros.

"Eu apresentei para o pre
sidente (Limongi) a quantida
de de processos e ele manifes
tou concordância com a am
pliação do fórum e instalação 
da 3® Vara", explica o juiz. No 
fórum de Lençóis Paulista tra
mitam mais de 30 mil proces
sos. "Ele (Limongi) entende 
que Lençóis Paulista está en
tre as prioridades do Tribunal 
e, portanto, autorizou, con
cordou, com a ampliação do 
fórum", completa.

O juiz conta que agora 
aguarda o envio de um ofício 
para a Secretaria, para que fi
nalmente seja definida uma 
data a assinatura do convênio. 
"Já não falta mais nada. Agora 
é só papel. A parte técnica está 
em ordem, a planta está feita, 
os valores relativos ao convê
nio, do custo total está feito, a 
dotação orçamentária por Len
çóis Paulista já está feita, a ver
ba da Secretaria de Justiça tem. 
Então nós estamos com uma 
expectativa grande e uma espe
rança real de celebrar o convê
nio agora. Porque tudo que foi 
solicitado, foi feito", finaliza.

CASO ESTRELLA

Leilões recomeçam  
na terça-feira 17

Na terça-feira 17 recome
çam os leilões de bens do em
presário Oswaldo Estrella e de 
sua esposa Constância. Ao to
do, cerca de R$ 2 milhões em 
imóveis serão leiloados entre 
a terça-feira 17 e a quinta-feira 
19. Os leilões acontecem no 
fórum de Lençóis Paulista, às 
14h. A Justiça já vendeu R$ 60 
mil em bens. Foram veículos e 
prédios residenciais.

No lote da terça-feira 17, es
tão uma propriedade agrícola, 
avaliada em R$ 99,5 mil, uma 
chácara no valor de R$ 63 mil, 
dois terrenos que valem R$ 
34,5 mil e R$ 32,5 mil, um pré
dio comercial avaliado em R$ 
75 mil e um bloco composto 
de um prédio residencial e dois 
comerciais, avaliado em R$ 216

mil. O que não for vendido vol
ta a leilão no dia 31 de julho.

Na quarta-feira 18, às 14h, 
no fórum de Lençóis serão 
leiloados três casas. Uma no 
valor de R$ 225 mil, uma ava
liada em R$ 200 mil e outra 
em R$ 113 mil, dois prédios 
residenciais avaliados em 77 
mil e R$ 41 mil e um prédio 
comercial cujo lance inicial é 
de R$ 87 mil. A segunda cha
mada para o leilão desses bens 
é no dia 1° de agosto.

O próximo lote, que vai à 
leilão na quinta-feira 19, é com
posto de quatro casas, avaliadas 
em R$ 145 mil, R$ 119 mil, R$ 
62,5 mil e R$ 280 mil, e um 
prédio residencial de R$ 104 
mil. O que não for vendido vol
ta a leilão no dia 2 de agosto.

E M P R E G O

Rede ferroviária abre  
inscrições para trainee

FOGO O proprietário de uma residência na Cecap teve uma 
surpresa desagradável ao voltar para casa, na quinta-feira 
12, e encontrar seu quarto consumido pelo fogo. Sua ex- 
companheira colocou fogo no quarto que destruiu as paredes, 
fiação elétrica, móveis, roupas e aparelhos eletrônicos.

A ALL (América Latina 
Logística) está com as inscri
ções abertas para o Programa 
Trainee 2008. As vagas são 
direcionadas a graduados ou 
pós-graduados em qualquer 
habilitação nos anos letivos 
entre dezembro de 2005 e 
de 2007, com inglês fluente, 
domínio das ferramentas de 
informática e disponibili
dade de mudança. Com um 
salário compatível ao mer
cado, a ALL oferece ainda

A1"g Iíg  d a T ^ G
• Roupas sob medida

um pacote de benefícios que 
inclui assistência médica e 
odontológica, vale-transpor- 
te e alimentação, seguro de 
vida e participação nos re
sultados da empresa.

Não há limites de vagas. Se
gundo a assessoria de impren
sa da ALL, serão selecionados 
candidatos que tenham espíri
to empreendedor, criatividade 
e vontade de crescer profissio
nalmente. Mais informações 
pelo site: www.alltrainee.com.

CAÇA-NIQUEL
A Polícia Militar de Pi- 

ratininga apreendeu, na 
quinta-feira 12, quatro má
quinas caça-níqueis. As má
quinas estavam em um bar 
localizado na área central 
da cidade. Esta é a segunda 
vez que máquinas do tipo 
caça-níquel são apreendi
das no local. No início de 
junho, 45 máquinas foram 
apreendidas no mesmo bar. 
O proprietário do bar deve 
responder judicialmente 
por contravenção.

SEM TELEFONE
O presidente da Associa

ção de Moradores do Bairro 
de Alfredo Guedes, Cláudio 
Zafani, denunciou que mais 
uma vez os moradores do lo
cal passaram a sexta-feira 13 
sem poder usar o telefone. Is
so porque pessoas não iden
tificadas furtaram na madru
gada os cabos telefônicos do 
local. Zafani disse que toda 
vez que acontece o furto, o 
serviço demora de quatro a 
cinco dias para ser restabele
cido pela Telefônica.

' Consertos

' Reformas

• Uniformes
Em geral e para Evangélicos

IgnáclQ Anselmo, 233 - Centra - Lençóis P ta.- SPFone:(14) 81114219

CHUTE 
NA CANELA

Com eçou o Pan do 
Rio. Com eçou? Todo  
dia lá tem pan...pan

E atenção, galera! Alô 
meu povo! Fim de semana 
e esta porcaria aparecendo 
de novo. Olha aí a internet 
publicando que nos últi
mos dias a China sofreu 
a invasão de 2 bilhões de 
ratos. Nos últimos dias? 
Grandes coisas! Aqui no 
Brasil a política é invadida 
por milhares de ratazanas 
todo dia! E não tem vene
no que mata!

E pegaram o pai da De- 
borah Secco na operação 
"águas profundas da Petro- 
brás". Sabe onde enquadra
ram o "Secco"? Na operação 
"mãos molhadas"! Antes de 
sair do local, o sr. Secco

tá envolvido com a nova 
"Skin". Vou sugerir pro 
Olavo uma saída. Chama 
a Bebel que ela quebra 
qualquer galho! E o que 
tem a ver vaca com cerve
ja? Um amigo acha que 
essa mistura vai dar mi
lhares de bois caracu!

E deu nas revistas: o ator 
Marcos Paulo desmancha 
namoro com a filha do mi
nistro Mantega. Em pleno 
frio, o amor deles acabou 
"derretendo". Pior é o que 
ela disse pra imprensa: "ele 
era um pão". E o ator:"ela 
era uma "Mantega" derreti
da". Aí um amigo pergun

tou: "e ninguém co-

Uma coisa já se começou a 
fazer: pra "limpar" o país: 
tão usando o "deter gen
te"! E começou o PAN no 
Rio. Começou? Faz tempo 
que o Rio tem todo dia o 
PAN. PAN daqui...PAN da
li....PAN nos morros e 50 
mortos por dia! Um verda
deiro PANdemônio!

E em matéria de tiro ao 
alvo, o Brasil leva a taça 
na primeira. Se o atirador 
não acertar na competi
ção, deixa que a turma do 
morro do Alemão acerta 
de longa distância. Pior vai 
ser na corrida 200 metros 
com barreira. Aí o juiz dá 
o tiro de largada e os atle
tas assustados fogem der
rubando barreira pra todo 
lado, pensando que são os 
bandidos do morro.

Sendo que no caso Re- 
nan, agora descobriram 
que o irmão dele, o Olavo

meia do Verdão, tá cada dia 
mais com a cara da Fernan
da Torres. E deu cupim na 
vida do "el timon". Justiça 
manda prender Kia e Boris 
Berezovski e denuncia o 
Dualib por lavagem de di
nheiro. Diz que lá a sujeira 
é tanta que nem porco passa 
perto dessa "lavagem". Bem 
que avisaram que esse ne
gócio era "treta". O "timon" 
acabou virando negociata: 
arrumaram um Kia e 11 
Bestas e hoje o time acabou 
virando uma Kombi/76.

E perto de Botucatu um 
cara botou a placa: "Caldo 
de cana com limão à vonta
de". Quer dizer: beba o caldo 
e coloque limão à vontade.

Para encerrar, olha o 
que um motorista de Cam- 
bará/PR escreveu na trasei
ra do caminhão: "Se correr 
o guarda pega. Se parar o 
Banco toma".

http://www.alltrainee.com


N O V O  m í n i m o

Salário paulista
Governador José Serra anuncia novo salário m ínim o para o Estado de São Paulo; 

lei entra em vigor em agosto, com três faixas salariais: R$ 410, R$ 450 e R$ 490

W agner Carvalho

A decisão do governador 
José Serra (PSDB) de criar o 
piso salarial regional deixou 
a empregada doméstica Ana 
Cristina Navarro Mariano, 
de Lençóis Paulista, feliz da 
vida. A partir do dia 1° de 
agosto entra em vigor a nova 
tabela do mínimo no Estado 
de São Paulo. Serão três fai
xas salariais. A primeira de 
R$ 410, a segunda de R$ 450 
e a terceira R$ 490. Para a do
méstica, os R$ 30 a mais que 
ela vai receber em setembro 
vão ajudar nas contas da ca
sa. No Brasil, o salário míni
mo vale R$ 380.

"Para mim é muito bom 
e vai ajudar no orçamento 
de casa. Sem dúvida é muito 
bem vindo", disse Ana Cris
tina. A patroa, Luciana Ma
chado Casali, concorda com 
a importância do dinheiro 
para a empregada e acha que 
o novo valor não vai pesar no 
seu orçamento. "Pelo tanto 
que ela faz, pela responsabili
dade que tem e pela tranqüi- 
lidade que ela me dá ainda é 
pouco. Deixo minha casa e 
minha filha sob a responsa
bilidade dela e nunca acon
teceu nada de errado", conta 
Luciana que prefere pagar o 
valor integral do salário para 
a empregada e ainda dar uma 
cesta básica. "É uma forma de 
agradecer todo carinho e de
dicação com que ela faz seu 
trabalho", completa Luciana.

A empregada doméstica Ana Cristina Navarro Mariano comemora o aumento

Pela nova lei, o novo piso 
passa a valer a partir de 1° de 
agosto e vai contemplar 62 
categorias profissionais (veja 
lista ao lado) exercidas por 
trabalhadores do setor priva
do que não são atendidos por 
acordos trabalhistas ou por 
lei federal. Segundo estimati
vas do governo, cerca de um 
milhão de profissionais serão 
beneficiados com o novo piso 
salarial, metade de emprega
das domésticas.

Na quarta-feira, dia em 
que o novo mínimo foi anun

ciado, Serra fez questão de di
zer que o aumento é modesto, 
mas também significativo.

O piso estadual vale para 
todo o setor privado, mas não 
atinge os funcionários públi
cos municipais porque a lei 
federal não permite. No caso 
dos servidores estaduais, o pi
so da categoria é superior ao 
salário mínimo.

PREOCUPAÇÃO
A presidente do Sindicato 

dos Empregados Domésticos 
de Lençóis Paulista, Maura

Pires, está preocupada e diz 
que, infelizmente, o novo 
salário paulista pode gerar 
desemprego. Maura diz que 
sempre quando tem aumen
to salarial, vários patrões dis
pensam funcionários porque 
não conseguem arcar com a 
carga tributária. "Os patrões 
reclamam porque já têm que 
pagar por lei o vale-transporte 
e os novos aumentos podem 
resultar em demissões", co
mentou. "Sabemos que o que 
ganhamos é pouco, mas é isso 
ou nada" reclama.

Encargos sociais vão pesar 
no bolso dos patrões

CONHEÇA OS NOVOS SALÁRIOS

A preocupação do Se
cretário Estadual do Empre
go e Relações do Trabalho, 
Guilherme Afif Domingos, 
é de que o salário mínimo 
paulista cause desemprego 
e mais informalidade. Esta 
preocupação foi expressada 
durante o discurso de lan
çamento do novo piso sala
rial. Afif disse também que 
é importante que as pessoas 
entendam que essa medida 
não substitui os acordos 
sindicais e classificou a no
va lei como sendo o dissídio 
de quem não tem dissídio.

Para o patrão, os gastos 
com os encargos sociais 
também vão aumentar. Se
gundo Luciana Mello, que 
trabalha em um escritório 
de contabilidade de Len
çóis, no caso de uma em
pregada doméstica o salário 
bruto passa de R$ 380 para 
R$ 410. Os encargos sociais,

que são divididos entre 
empregado e o emprega
dor também vão subir. O 
INSS recolhido pelo patrão 
é de 12,35% e vai saltar 
dos atuais R$ 46,93 para 
R$ 50,63. Já o empregado 
paga 7,65% do salário re
cebido. Ou seja, ao invés 
dos R$ 29,07 descontados 
agora o débito sobe para 
R$ 30,13. Descontado o 
INSS, o empregado passa a 
receber R$ 379,87.

Fora os encargos men
sais, os patrões também são 
responsáveis pelo pagamen
to de férias e décimo tercei
ro salário do funcionário 
registrado em carteira. "Al
guns patrões pagam ainda 
mais 8% do valor do salá
rio a título de FGTS (Fun
do de Garantia por Tempo 
de Serviço) que no caso do 
empregado doméstico é op
cional", lembra Luciana.

•  FAIXA SALARIAL DE R$ 410,00
Trabalhadores domésticos, serven
tes, trabalhadores agropecuários e 
florestais, pescadores, contínuos, 
mensageiros e trabalhadores de 
serviços de limpeza e conservação, 
trabalhadores de serviços de manu
tenção de áreas verdes e de logra
douros públicos, auxiliares de servi
ços gerais de escritório, empregados 
não-especializados do comércio, da 
indústria e de serviços administra
tivos, cumins, barboys, lavadeiros, 
ascensoristas, motoboys, trabalha
dores de movimentação e manipu
lação de mercadorias e materiais, 
trabalhadores não-especializados de 
minas e pedreiras

•  FAIXA SALARIAL DE R$ 450,00
Operadores de máquinas e implemen
tos agrícolas e florestais, operadores 
de máquinas da construção civil, tra
balhadores de mineração e de cortar e 
lavrar madeira, classificadores de cor
respondência e carteiros, tintureiros, 
barbeiros, cabeleireiros, manicures, 
pedicures, dedetizadores, vendedores, 
trabalhadores de costura e estofa
dores, pedreiros, trabalhadores de 
preparação de alimentos e bebidas, 
trabalhadores de fabricação e confec
ção de papel e papelão, trabalhadores 
em serviços de proteção e segurança 
pessoal e patrimonial, trabalhadores

de serviços de turismo e hospedagem, 
garçons, cobradores de transportes 
coletivos, barman, pintores, enca
nadores, soldadores, chapeadores, 
montadores de estruturas metálicas, 
vidreiros, ceramistas, fiandeiros, 
tecelões, tingidores, trabalhadores 
de curtimento, joalheiros, ourives, 
operadores de máquinas de escritório, 
secretários, datilógrafos, digitadores, 
telefonistas, operadores de telefone e 
de "telemarketing", atendentes, co
missários de serviços de transporte de 
passageiros, trabalhadores de redes 
de energia e de telecomunicações, 
mestres e contramestres, marce
neiros, trabalhadores em usinagem 
de metais, ajustadores mecânicos, 
montadores de máquinas, operadores 
de instalações de processamento 
químico, supervisores de produção e 
manutenção industrial

•  FAIXA SALARIAL DE R$ 490,00
Administradores agropecuários e 
florestais, trabalhadores de serviços 
de higiene e saúde, chefes de serviços 
de transportes e de comunicações, 
supervisores de compras e de vendas, 
agentes técnicos em vendas e Repre
sentantes comerciais, operadores de 
estação de rádio, estação de televisão, 
de equipamentos de sonorização, de 
projeção cinematográfica e técnicos 
em eletrônica.

AÇÃO ENTRE AMIGOS
EM PROL À CONSTRUÇÃO 0 0  SALÃO PAROQUIAL

PARÓQUIA CRISTO RESSUSCITADO

VALOR DA
CONTRiBUIÇÂO

R$10,00
1° PRÊMIO: 1 MOTO CG 125 FAN 0 KM
2° PRÊMIO: 1 TV 29” fo n e :
3° PRÊMIO: 1 APARELHO DE DVD 3263 5863

Lençóis Pta.

SORTEIO PELA LOTERIA FEDERAL 28 /07/2007

TERÇA-FEIRA
MORTE

Mulher pula do ca
minhão e morre. Sirleide 
Maria da Silva, 37 anos, 
saltou do caminhão, em 
movimento, dirigido por 
seu marido, bateu com a 
cabeça e morreu. O aciden
te foi registrado no final da 
noite de sábado 7, na ave
nida Anderson Foganholi, 
Jardim das Nações. O casal 
é do Guarujá e estava em 
Lençóis para visitar paren
tes. O marido de Sirleide 
disse que a mulher tinha 
bebido bastante cerveja.

CIRCULAR
Está em fase final de tra

mitação o projeto que vai 
determinar as bases para a 
realização da concorrência 
pública para a prestação 
de serviços de transporte 
coletivo em Lençóis Pau
lista. Após ser apreciado 
pelos vereadores, o projeto 
foi aprovado na sessão le
gislativa da segunda-feira 2 
com 12 alterações no texto 
original, sendo oito emen
das e quatro subemendas. 
O prefeito José Antonio 
Marise (PSDB) diz que já 
começou a análise do pro
jeto que pode virar lei nes
ta semana.

BOLSITAS
Na tarde de sábado 7, 

a Zilor realizou o primei
ro encontro de bolsistas 
contemplados pelo pro
grama Aprender Sempre 
Graduação, lançado pelas 
empresas em dezembro do 
ano passado. No evento,

cerca de 80 pessoas -  os 
20 bolsistas e seus familia
res -  participaram de uma 
palestra que apresentou as 
bases, critérios de seleção e 
objetivos da ação, que vai 
investir cerca de R$ 1 mi
lhão por ano nos universi
tários. O evento foi na usi
na São José, em Macatuba.

AGUDOS
Terminou na noite da 

segunda-feira 9, com show 
de Guilherme e Santiago, 
a 16® Festa do Peão de 
Agudos e, segundo o presi
dente Amarildo Siqueira, o 
evento foi considerado um 
sucesso. Da quinta-feira 5 
até o domingo, mais de 12 
mil visitantes prestigiaram 
o evento. O maior públi
co estava sendo esperado 
para ontem, sete mil pes
soas, por causa do show e 
também da final do rodeio 
profissional.

CAMPEÃO
A equipe do Primavera/ 

Millenium conquistou o 
título de campeã da I Co
pa Sport Shoes de Futebol 
de Areia ao bater, nos pê
naltis, a representação da 
Asa Branca pelo placar de 
4 a 3. No tempo normal, 
a partida terminou empa
tada em 2 a 2. O Azulão 
bateu a Fartura por 7 a 3 
e ficou em terceiro lugar. 
A última rodada da com
petição aconteceu na tarde 
de domingo, no campo de 
areia da Praça de Esportes 
e Lazer Armando Orsi, na 
Cecap.

CLIMA Os efeitos da estação podem ser sentidos na 
paisagem e também na pele. Além de dar um aspecto 
'seco' ao ambiente, o inverno na região sudeste costuma 
fazer com que as pessoas tenham sensação de secura na 
garganta e nos olhos. Idosos e crianças, principalmente, 
muitas vezes têm que procurar o médico por causa 
de problemas respiratórios ou alergias na pele. Na 
agricultura, a queda de produção é tida como certa. Faz 
40 dias que não chove em Lençóis Paulista.

OBRAS
A avenida João Pacco- 

la vai interligar 12 quar
teirões e ajudar a escoar 
o trânsito de pelo menos 
sete bairros, obra prevê 
construção de duas novas 
pontes e tem previsão de 
término para o início de 
outubro. Construída às 
margens do Rio da Prata, 
depois de pronta, a aveni
da deve facilitar a vida dos 
motoristas de pelo menos 
sete bairros e ainda desafo
gar o fluxo de veículos na 
rua Piedade e na avenida 
Ubirama.

ACIDENTE
Mais uma pessoa mor

reu atropelada na rodovia 
Marechal Rondon (SP- 
300), na altura do Distri
to Industrial de Lençóis 
Paulista. Dessa vez, a ví
tima foi o vigilante João 
Aparecido Calandro, 55 
anos. O homem se dirigia 
para o trabalho quando 
foi atropelado por um ve
ículo Xsara Citroen, placas 
de Pardinho. O acidente 
aconteceu na segunda-fei
ra 9, por volta das 18h30, 
no quilômetro 303 + 450 
metros. Em 2003, outras 
duas pessoas morreram no

mesmo local. Neste ponto 
da rodovia o trânsito de 
pedestres é intenso e não 
existe uma passarela.

LEGISLATIVO
Na primeira sessão ex

traordinária do recesso de 
julho, a Câmara de Verea
dores de Lençóis Paulista 
analisou 14 projetos, vo
tou 11 e aprovou nove de
les. Os outros três não fo
ram colocados em votação 
pelo presidente da Casa, 
Nardeli da Silva. Todos os 
projetos foram enviados 
pelo prefeito José Antonio 
Marise (PSDB), 13 deles 
em regime de urgência.

ESTRADAS
Os prefeitos de Agudos 

e Borebi afinam discursos 
e enviam ao governo do 
Estado ofício em que pe
dem o recape da rodovia 
da Amizade, a estrada liga 
os dois municípios, e está 
em péssimas condições. A 
rodovia está com o asfal
to deteriorado em grande 
parte de sua extensão, que 
é de 10 quilômetros. A si
tuação só não é pior por
que os dois municípios fa
zem constantes operações 
tapa-buracos.



o r q u í d e a s
Fernanda Benedetti

Jardim perfum ado
Com expositores de todo o estado, começa a 5  ̂ Exporquídea 

no Csec; evento tem entrada de graça e termina amanhã, às 18h

Kátia Sartori

Até amanhã, o Csec (Clu
be Social, Esportivo e Cultu
ral) de Lençóis Paulista será 
como um grande jardim. Isso 
por causa da 5® Exporquídea, 
evento promovido pelo Caolp 
(Clube dos Amigos Orquidó- 
filos de Lençóis Paulista), com 
apoio da prefeitura e da dire
toria de Cultura. Flores de ex
positores de diversas cidades 
do país marcam presença na 
mostra que reúne beleza, aro
ma e excentricidade.

A abertura oficial da expo
sição foi na noite de ontem, 
com um concerto da Orques
tra Municipal de Sopros. Hoje, 
a exposição fica aberta das 8h 
às 22h. Amanhã, último dia, 
das 8h às 18h. "Quem passar 
por aqui vai ver uma varieda
de de flores e sentir um per
fume muito grande. É uma

coisa fantástica. São três dias 
que a população de Lençóis 
Paulista e região não deve per
der. A entrada é franca. Vem, 
faz uma visita, na saída ainda 
toma um cafezinho, tudo de 
graça", convida Odair Placca, 
presidente da Caolp.

Entre as novidades da ex
posição em 2007 está a parti
cipação do presidente da Co- 
ordenadoria das Associações 
Orquidófilas do Brasil, Valde- 
nez Augusto Jordão, que veio 
especialmente para a abertura 
do evento. "Do pouco que eu 
vi, acho que está mais varia
do do que no ano passado e 
a qualidade das plantas tam
bém está melhor. E vamos ter 
mais entidades participando 
e com isso um maior número 
de vasos", avalia Jordão.

A exposição traz produto
res de diversas partes do Es
tado e do País. Só na manhã

de ontem, entidades de mais 
de 20 municípios já haviam 
chegado ao Csec e outros or- 
quidófilos eram aguardados 
para a exposição, inclusive do 
Paraná e Minas Gerais.

O orquidófilo Roque Faião, 
de Salto, é apaixonado por 
orquídeas há pelo menos 45 
anos e veio trazer um pouco da 
beleza que coleciona para Len
çóis Paulista. No orquidário 
que montou em sua casa exis
tem pelo menos 1,5 mil plan
tas. Para a exposição lençoense, 
trouxe uma flor estrangeira, co
mum na Colômbia e Bolívia.

Alguns orquidófilos vêm só 
pelo prazer de participar e pe
la oportunidade de conhecer 
novas espécies. Mas quem é 
amante das orquídeas também 
vai ter oportunidade de levar 
um exemplar para casa. O va
lor das plantas mais baratas é 
de R$ 5 ou R$ 10. Algumas es

Exposição de orquídea vai até amanhã, às 18h, no Csec; espécies estão à venda a partir de R$ 5

pécies, entretanto, chegam a ser 
comercializadas por R$ 500. 

Ainda para quem se interes

sar estão confirmadas duas pa
lestras com dicas sobre o cultivo 
das flores, no salão paroquial

do Santuário Nossa Senhora da 
Piedade. No sábado, a partir das 
14h, e no domingo, às 9h.

Sã o  c r i s t o v ã o E M P R E G O

Hoje tem quermesse na Cecap
A 17® Festa de São Cristó

vão, protetor dos motoristas, 
segue hoje na igreja Cristo 
Ressuscitado, na Cecap, com 
o início da quermesse. A pra
ça de alimentação começa a 
funcionar às 19h. No cardá
pio tem pastel, mini-pizza, 
espetinhos, salgados, refrige
rantes e cerveja. Toda a renda 
da festa será revertida para a 
construção do salão catequé-

tico da igreja. A festa termina 
no dia 29 de julho.

Na sexta-feira 20, começa 
a programação religiosa da 
festa, com a novena de São 
Cristóvão. As missas diárias 
serão realizadas às 19h30. 
No dia 28, a quermesse será 
animada pela apresentação 
da banda Radiação.

No domingo 29, último 
dia da festa, tem missa às 9h,

seguida da procissão e carreata 
de São Cristóvão. O padre Sil- 
vano Palmeira, pároco da igre
ja Cristo Ressuscitado, realiza a 
tradicional bênção dos docu
mentos e chaves de veículos.

Às 11h, tem almoço no sa
lão da igreja, a base de chur
rasco. Às 19h30, tem a missa 
de encerramento da novena e 
depois apresentação da dupla 
sertaneja Clédson e Édson.

Trabalhadores rurais 
recebem  treinam ento

Imagem de São Cristóvão

Cerca de três mil trabalha
dores rurais do setor canavieiro 
em Lençóis Paulista estão pas
sando pelo curso 'Cana Limpa 
-  Corte Manual', oferecido pe
lo Senar (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural).

Segundo José Marinho de 
Matos, o José Rosa, que é coor
denador do curso, os trabalha
dores aprendem em sala de aula 
e no campo, orientações sobre

a utilização dos equipamentos 
de segurança, ferramentas de 
trabalho, preocupação com o 
meio ambiente, a importância 
do corte e seus efeitos poste
riores na lavoura. O curso, com 
duração de um dia, começou há 
pouco mais de um mês, e acon
tece na Cooplana e no Centro 
Empresarial Agrícola de Lençóis 
Paulista. Os trabalhadores estão 
sendo divididos em turmas.

(SMMOF
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ARREMESSO
ANARELLA PORTES NETTO REPRESENTA 
LENÇÓIS NOS JOGOS REGIONAIS HÁ 
11 ANOS. NO ANO PASSADO, EM 
PIRACICABA, CONQUISTOU O OURO NO 
LANÇAMENTO DE DISCO E O BRONZE NO 
LANÇAMENTO DE MARTELO.

r  , JOGOS
i o n a i s

Tudo pronto
Delegação lençoense se prepara para os 51° Jogos Regionais 

em São Manuel; Lençóis estréia na quarta-feira no futsal

______ Da Redação_______

Lençóis participa, de 16 a 
29 de julho, em São Manuel, 
da 51^ edição dos Jogos Re
gionais. A competição vai 
reunir 54 cidades e envolve 
oito mil atletas. A delegação 
lençoense, chefiada pelo di
retor de esportes, José Lenci 
Neto, é composta por 337 
integrantes: são 308 atletas e 
62 pessoas que fazem parte da 
comissão técnica e pessoal de 
serviço.

Esta é a maior delegação 
que Lençóis já levou para os 
Jogos Regionais. No ano pas
sado, em Piracicaba, a delega
ção de Lençóis foi composta 
de 307 pessoas.

Para o diretor de esportes, 
o aumento na participação de 
atletas e no número de moda
lidades já é uma vitória para 
Lençóis. "Estamos com uma 
delegação mais experiente e 
melhor e a expectativa é gran
de de conquistar medalhas, 
principalmente no vôlei mas
culino, capoeira, atletismo 
PPD, xadrez, futebol de cam
po, basquete masculino, bo
cha e outras modalidades que 
estão bem fortes", comentou.

Os responsáveis pela orga
nização das equipes e pesso
al de serviço embarcam para 
São Manuel na segunda-feira. 
Já os atletas embarcam na ma
nhã de terça-feira 17. A saída 
será em clima de muita festa, 
em frente ao ginásio de espor-

A equipe PPD, de Baixinho, Adalberto e Maria de Fátima

tes Antonio Lorenzetti Filho, 
o Tonicão.

Lençóis participa dos Re
gionais em 18 modalidades: 
atletismo masculino e femi
nino, atletismo PPD (Pessoa 
Portadora de Deficiência) 
masculino e feminino, bas
quete masculino e feminino, 
biribol, bocha, capoeira mas
culino e feminino, ciclismo 
masculino, damas (misto), 
futebol masculino e femini
no, futsal masculino e femi
nino, handebol masculino e 
feminino, caratê masculino 
e feminino, malha, natação 
masculino, tênis de mesa mas
culino e feminino, vôlei de 
praia masculino e feminino, 
vôlei masculino e feminino e 
xadrez masculino e feminino.

A estréia na competição se

rá na quarta-feira 18. Às 10h, 
no ginásio municipal Òlice 
Mantovan, a equipe de futsal 
joga contra Analândia. No 
mesmo horário, no ginásio 
municipal Miguel Celso Litté- 
rio Filho, Lençóis pega Jaú no 
basquete masculino. A malha 
joga às 14h30, no campo de 
malha da Associação dos Fun
cionários Públicos. O adver
sário é Macatuba.

No recinto Governador 
Mário Covas, às 9h30, a equi
pe de vôlei de areia masculino 
pega Descalvado. Às 16h30, é 
a vez do vôlei feminino en
frentar Areiópolis. Já no São 
Manuel Tênis Clube, às 9h, 
a equipe de tênis feminino 
pega Promissão. Às 13h30, 
repete-se o confronto no tênis 
masculino.

PAN DO RIO

A força do Brasil será o legado
Anderson Ferreira
Es p e c ia l  para O ECO

Rio de Janeiro -  Os Jogos 
Pan-Americanos deixarão vá
rios legados para a cidade do 
Rio de Janeiro e para o esporte 
brasileiro, sobretudo no que 
envolve as novas praças de 
práticas esportivas construídas 
especialmente para os jogos 
e outras reformadas para se 
adequarem às necessidades 
da competição. No entanto, 
um grande legado está sendo 
construído nos bastidores dos 
jogos: o poder de cooperação 
entre todos os brasileiros, de 
diferentes partes do país.

Para esta edição dos Jogos 
Pan-Americanos, o CO-Rio, 
Comitê Organizador dos Jo
gos, recrutou cerca de 15 mil 
voluntários para trabalharem 
nos mais diversos segmentos 
de atuação. Esse time de vo

luntários, chamados de Força 
Rio 2007, é composto por um 
conjunto de pessoas muito di
ferentes o que possibilita, con
ciliando perfil pessoal, com ca
racterísticas da função, suprir as 
necessidades da organização.

Da Força Rio 2007, segun
do informações do CO-Rio, 
participam voluntários dos 26 
estados brasileiros, do Distrito 
Federal e alguns estrangeiros. 
Contudo, o fato de participa
rem voluntários de todo o Bra
sil em um evento de caráter lo
cal, realizado apenas na cida
de do Rio de Janeiro, demons
tra o quanto as pessoas estão 
conscientes da importância 
que os Jogos Pan-Americanos 
têm para o país.

Com a pretensão de pleitear 
a candidatura para sediar os Jo
gos Olímpicos de 2016, e com 
a já lançada candidatura única 
para receber a Copa do Mundo

de 2014, o Pan se tornou uma 
espécie de vestibular para o Bra
sil em organização de eventos 
esportivos. O sucesso da reali
zação do Pan pode não agregar 
muito valor às candidaturas 
brasileiras, mas um eventual 
fracasso pode sepultar por mui
to tempo qualquer disposição 
do país em receber um evento 
esportivo de grande magnitude.

O importante, por enquan
to, é constatar que um dos prin
cipais elementos para o sucesso 
da organização está em condi
ções satisfatórias: a sintonia da 
organização do evento com a 
população do país que aderiu 
a causa e se entregou ao servi
ço voluntário vindos de todas 
as parte do país, para servir ao 
Brasil e contribuir com Rio de 
Janeiro. Mais do que uma boa 
ação, para muitos voluntários, 
trata-se uma demonstração de 
patriotismo.

Atletismo, vôlei 
e capoeira 
são esperança

Há 11 anos, a atleta 
Anarella Portes Netto, 26 
anos, representa Lençóis 
nos Jogos Regionais e é 
uma das esperanças de me
dalha. Especialista no lan
çamento de disco, no ano 
passado, em Piracicaba, a 
atleta lençoense conquis
tou o ouro na modalidade 
e bronze no lançamento 
do martelo. "Estou trei
nando bastante, estou com 
26 anos e a idade está co
meçando a pesar. Tenho a 
expectativa de pelo menos 
conquistar o bronze", diz.

José Carlos de Oliveira, 
o Baixinho da Adefilp (As
sociação dos Deficientes 
Físicos de Lençóis Paulista), 
e Maria de Fátima Brunai- 
kovics, ambos da equipe 
de atletismo PPD/Lutepel/ 
Zilor, são os recordistas de 
medalhas em Regionais. A 
equipe vai aos jogos com 
dez atletas nas modalidades 
de 100 e 400 metros cadei- 
rante, arremesso de peso e 
disco. As provas serão reali
zadas entre os dias 21 e 23.

O vôlei masculino sub 
21, sob o comando de 
Douglas Coneglian ten
ta o hexacampeonato na 
competição. "Nossa equi
pe tem treinado em dois 
períodos. Se Deus quiser 
vamos trazer o hexa, o 
grupo tem trabalhado 
pesado e está unido para 
conquistar a medalha de 
ouro", garante Coneglian.

Tricampeã dos Regio
nais, a equipe de capoeira 
feminina tenta o pentacam- 
peonato da competição. 
Michelly Caroline Carlos, 
destaque da equipe, disse 
que já está preparada a dis
puta que acontece no dia 
25. "Estou treinando todos 
os dias e estou muito con
fiante em conquistar uma 
medalha", relata. Nos qua
tro Regionais que disputou 
(Jaú, São Carlos e Piracica
ba) a capoeirista conquis
tou medalha de ouro na 
categoria médio (58 a 66 
quilos). No ano passado, 
nos Jogos Abertos de São 
Bernardo do Campo, Mi- 
chelly ficou com o quarto 
lugar e a vaga para disputar 
os Abertos na Praia Gran
de. A equipe de capoeira 
de Lençóis sob o comando 
de Ismael de Assis Carlos, 
o Formigão, viaja para São 
Manuel com oito capoei- 
ristas, sendo quatro na ca
tegoria masculino e quatro 
no feminino.

f u t e b o l
Na tarde de domingo 

8, pela segunda rodada 
do Campeonato Amador 
da Vila da Prata -  Troféu 
"Juraci Cassita" - a equi
pe do União Cajuense 
bateu a representação do 
Juventus pelo placar de 3 
a 0 . Destaque para o jo
gador Nelson, que mar
cou os três gols do União 
Cajuense. Amanhã, pela 
terceira rodada, o Comer
cial encara o Botafogo, às 
10h. À tarde, a partir das 
14h, o Grêmio da Vila pe
ga a Agrícola Rio Claro e, 
na seqüência, o Guarani 
enfrenta o Júlio Ferrari. 
Os jogos acontecem no 
campo de futebol da Vila 
da Prata.

MARIMBONDO
Amanhã tem roda

da do Campeonato de 
Futebol do CEM (Clube 
Esportivo Marimbondo), 
categoria sênior B (entre 
29 e 42 anos). Na primei
ra partida, marcada para 
as 8h45, o Botafogo joga 
contra o Fluminense e, na 
partida de fundo, o Vas
co enfrenta o Cruzeiro. 
Na noite de quarta-feira 
11, pela categoria mas- 
ter -  acima de 42 anos, 
a equipe do Corinthians 
bateu o São Paulo por 1 a 
0, gol marcado pelo joga
dor Gibão em cobrança 
de pênalti. No outro jogo 
da rodada, com gols de 
Celso Fajardo, Macalé e 
Celinho, o América ven
ceu o Palmeiras pelo pla
car de 3 a 2. Os jogadores 
Arnaldo e Marquinhos 
Corrêa diminuíram para 
o Palmeiras.

BIG BOYS
Pela Copa Big Boys, a 

equipe de futebol sub 15 
da UME não foi feliz na 
rodada, perdeu para Bo- 
tucatu pelo placar de 2 a 
0 e está fora da competi
ção. Já a equipe sub 13, 
que tem como técnico 
Mira, goleou a represen
tação de lacanga por 6 a 
0. Destaque para o cen
troavante Igor, que ba
lançou a rede três vezes. 
Os comandados de Mira 
voltam a campo no sába
do 28, para encarar Duar- 
tina, pelas semifinais da 
competição. Em prepa
ração para a disputa dos 
Regionais, a equipe sub 
21 da UME realizou no 
sábado 7, em Jaú, uma 
partida amistosa contra 
a representação daquela 
cidade. O placar final de 
jogo foi 1 a 1.

BASQUETE
Jogadoras da equipe

de basquete da Unimed/ 
Lençóis participaram en
tre os dias 7 e 8 de julho 
em Bauru, da disputa do 
basquete três, promovi
da pela TV Tem. A equi
pe lençoense participou 
da competição com seis 
trios. Destaque para o 
trio formado pelas joga
doras Miriam Gonçalves, 
Isabela Velozo e Juliana 
Salgado que conquistou 
o primeiro lugar na ca
tegoria até 12 anos. Len
çóis conquistou ainda o 
segundo lugar com Bruna 
Rodrigues, Raquel Roland 
e Ana Paula Fernandez 
e o terceiro lugar ficou 
com as atletas Emanuelli 
Granado, Isadora Rios e 
Renata Silva. Na catego
ria livre, o trio lençoen- 
se formado por Amanda 
Dalete, Camila Varotto 
e Nayane Gabani voltou 
de Bauru com a medalha 
de bronze. Já na catego
ria até 16 anos, Veridiana 
Maximiano, Gianni Sasso 
e Simone Ferreira ficaram 
com o quarto lugar e o 
quinto lugar foi conquis
tado por Nayara Abade, 
Amanda Gomes e Isabela 
Campezatto. Amanhã, às 
15h, no Tonicão, a equi
pe de basquete feminino 
sub 21 da Unimed/Len- 
çóis encara São Carlos, 
em partida válida pela Li
ga Centro Oeste Paulista.

BASQUETE 2
No masculino, os atle

tas da equipe de Lençóis 
também fizeram sucesso 
no basquete três. Na cate
goria até 19 anos, os joga
dores Luis, Titi e Dorfão 
conquistaram o título de 
campeão. Já na categoria 
até 13 anos, o trio forma
do por Luquinha, Vitor e 
Léo conquistou um hon
roso segundo lugar. O 
terceiro lugar ficou com 
os lençoenses Darlei, Ja
ponês e Gui. Na catego
ria livre, o trio composto 
pelos jogadores Vermeio, 
Juca e Aníbal ficou com 
a quinta colocação. Ho
je, às 16h, no Tonicão, a 
equipe mirim de basque
te da Lutepel enfrenta a 
agremiação de Bauru.

MALHA
Hoje, às 19h, na can

cha Francisco de Paula 
Camargo, na Vila São 
João, a equipe de malha 
da UME/São João, sob o 
comando de Acir Torres, 
encara a representação 
de Pederneiras em jogo 
amistoso visando a pre
paração para os Jogos Re
gionais que começam na 
segunda-feira 16, em São 
Manuel.

LENÇÓIS PAULISTA
GOVERNO SOLIDÁRIO
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Fernanda Benedetti

A rea de
lazer

Prefeito de Macatuba, C oolid ge H ercos Júnior (PM DB), 

quer retom ar projeto de lazer às m argens do rio Tietê

Kátia Sartori

Com uma verba de R$ 120 
mil que o prefeito de Macatuba, 
Coolidge Hercos Júnior(PMDB), 
recebeu do deputado federal 
Milton Monti (PR), o município 
deve retomar um projeto para a 
construção de uma área de lazer 
às margens do rio Tietê. O di
nheiro será administrado pelo 
Comtur (Conselho Municipal 
de Turismo) que foi reativado 
pelo prefeito há três meses.

O departamento de Enge
nharia já elaborou um projeto, 
para ser desenvolvido numa 
área pertencente ao municí
pio, que prevê a construção 
de quiosques, pista para cami
nhada, pista para motocross e

ciclovia. Segundo o chefe de 
Gabinete, José Aurélio Pascho- 
al, a idéia é que o espaço fique 
aberto para uso da população. 
A prefeitura designaria ainda 
um funcionário para ficar en
carregado da limpeza e manu
tenção do local. Os R$ 120 mil 
são o caixa inicial para o proje
to. A prefeitura ainda não dis
põe do valor total do projeto.

A área deve funcionar 
nos mesmos moldes do Cart 
(Centro de Apoio e Recreação 
ao Trabalhador), que foi refor
mado e colocado à disposição 
da população.

O desejo de melhorar a infra- 
estrutura às margens do Tietê é 
antigo. "Muitos ex-prefeitos já 
tentaram desenvolver o projeto,

T E A T R O

mas esbarraram em problemas 
com o DEPRN (Departamento 
Estadual de Proteção de Recur
sos Naturais), por ser uma área 
próxima ao rio", explica Pascho- 
al. O próprio prefeito Coolidge 
já havia apresentado um proje
to no começou de seu manda
to, mas que vai precisar sofrer 
alterações. "As forças estão con
centradas em conseguir a licen
ça ambiental para o projeto. Por 
exemplo, existe uma distância 
em que se pode colocar alvena
ria, uma distância para se colo
car asfalto, especificar os tipos 
de construção. Agora o projeto 
foi readequado e vai voltar para 
o DEPRN", conta Paschoal. "O 
mais difícil de tudo isso era po
der fazer", conclui.

O prefeito Coolidge Hercos Júnior quer retomar o projeto de lazer às margens do rio Tietê

Peça 'Doce Traição' é
A peça 'Doce Traição', que 

seria encenada na noite de on
tem, no teatro municipal Rena
ta Lycia dos Santos Ludovico, 
foi cancelada de última hora. 
Segundo a assessoria da prefei
tura de Macatuba, a responsa-

bilidade pelo cancelamento foi 
da produtora Amar Produções 
LTDA, que justificou a atitude 
alegando problemas técnicos.

Para quem já havia adquiri
do o ingresso para a peça, a di
visão municipal de Cultura já



A G U D O S

Em festa
Continuam amanhã as festividades pelos 109 anos de Agudos 

com a inauguração da duplicação da avenida Carvalho Pinto 9
CONFIRA A PROGRAMAÇÃO
AMANHÃ na 1  ̂ Igreja do Evangelho Qua-
9h - inauguração da avenida Car drangular
valho Pinto 19h - Missa festiva na Praça Ti-
9h30 -  festival de bandas com radentes
a presença da Banda Marcial do 20h -  Show com a cantora
Colégio Progresso de Guarulhos, Adriana
Banda Marcial de Capão Bonito, 20h -  Entrega de título de cida
Banda Marcial de Marília, Banda dão para Nelson Paschoalotto e
Liceu Noroeste de Bauru, Banda Márcia Vazzoler, na Câmara
Marcial de Bariri, Bandas Marciais 
do Senai de Bauru e Lençóis Paulis SÁBADO 28
ta e a Banda Municipal de Agudos. 20h- Entrega de título de cidadão 

ao ex-deputado federal e ex-
DIAS 18 E 19 prefeito de Bauru Alcides Francis-
Palestras e treinamentos para os cato, na Câmara
servidores municipais

DOMINGO 29
SÁBADO 21 9h -  1  ̂Copa de Mountain Bike,
20h -  Show gospel na Praça Ti- no Jardim Canaã
radentes 20h -  Show musical na Praça 

Tiradentes
DOMINGO 22
Das 8h às 17h -  Mutirão da cida DOMINGO, 5 AGOSTO
dania na Praça Santo Antonio 13h -  Agudos Auto-Car Fest, na
20h -  Show musical avenida Carvalho Pinto, com a 

presença do piloto da Chevrolet,
sexta-feira 27 - 
aniversário da cidade
19h - Culto em ação de graças

Carlos Cunha.

Wagner Carvalho

Agudos continua em festa 
pelos seus 109 anos de eman
cipação político-administrati- 
va. A programação, que teve 
início com a 16® Festa do Peão 
na semana passada, prossegue 
amanhã com a entrega da du
plicação da avenida Carvalho 
Pinto, principal via de acesso 
à cidade. A obra teve início 
em setembro de 2006 e foi 
concluída no início desse mês 
com recursos do próprio mu
nicípio. A duplicação, de qua
se um quilômetro de extensão, 
custou R$ 1,2 milhão.

Segundo a engenheira da 
Secretaria de Obras de Agu
dos, Andréia Maia de Almeida 
Lara, a duplicação da avenida 
ficou pronta há 15 dias. Nos 
últimos dias, o local ganhou 
sinalização e paisagismo.

Logo após a cerimônia 
de entrega da duplicação da 
avenida, acontece um desfile 
de bandas marciais. Além da 
Banda Municipal de Agudos, 
outras 11 prestigiam o evento 
(veja programação ao lado).

As festividades pelo aniver

Ç  ' ®

A avenida Carvalho Pinto foi duplicada e será inaugurada amanhã, evento terá desfile de bandas marciais

sário de Agudos prosseguem 
nos dias 18 e 19 com treina
mentos e palestras voltadas pa
ra o aperfeiçoamento do fun
cionalismo público municipal.

No sábado 21, haverá show 
gospel na Praça Tiradentes, 
sob o comando do Ministério 
de Louvor Buscando o Reino. 
Antes, tem a ministração (ceri
mônia evangélica) do Apóstolo 
Silvio César.

No domingo 22, das 8h às 
17h, acontece o mutirão da 
cidadania, com corte de cabe
lo, confecção de documentos 
e outros serviços. O evento é 
promovido pelo Senar (Ser
viço Nacional de Aprendiza
gem Rural) e será realizado na 
Praça Santo Antonio, que fica 
na avenida Faustino Ribeiro. 
Às 20h, terá show musical na

Praça Tiradentes. A banda ain
da não foi definida.

Na sexta-feira 27, aniversá
rio da cidade, será feriado mu
nicipal e as comemorações só 
irão acontecer a partir das 19h. 
Na 1® Igreja do Evangelho Qua- 
drangular, tem culto em ação 
de graças. Na Praça Tiradentes, 
a igreja Católica faz uma missa 
festiva e, em seguida, tem show 
com a cantora Adriana.

Ainda na sexta-feira, às 
20h, os vereadores de Agudos 
se reúnem para entregar dois 
títulos de cidadãos. Os home
nageados da noite serão os 
proprietários da FAAG (Facul
dade de Agudos) Nelson Pas- 
choalotto e Márcia Vazzoler.

No sábado 28, a Câmara 
faz mais uma sessão solene 
para entregar o título de cida

dão ao ex-deputado federal e 
ex-prefeito de Bauru Alcides 
Franciscato. Às 21 h, na Praça 
Tiradentes, tem show de lan
çamento da rádio comunitária 
de Agudos, a 87,9 FM.

espo rtes
No domingo 29, às 9h, no 

Jardim Canaã acontece a 1 ® 
Copa de Mountain Bike e à 
noite tem show na Praça Tira- 
dentes. O nome da banda não 
foi divulgado.

Para encerrar as comemo
rações pelos 109 anos do mu
nicípio, a Prefeitura de Agudos 
irá realizar o Agudos Auto-Car 
Fest, com a participação do 
piloto da Chevrolet Carlos 
Cunha. O evento será no do
mingo, 5 de agosto, às 13h, na 
avenida Carvalho Pinto.

b o r e b i

Prefeitura abre concurso 
público e oferece 20 vagas

O prefeito de Borebi, 
Luiz Antonio Finotti Da
niel (PTB) abriu concurso 
público para 15 funções e 
ofereceu 20 vagas de em
prego. As inscrições co
meçam na segunda-feira 
16 e vão até sexta-feira 20, 
no prédio onde funciona 
o Fundo Social de Solida
riedade, as 8h às 11h e das 
12h às 15h. As taxas variam 
de R$ 15 a R$ 30 de acor
do com a função escolhi
da. A data da prova ainda 
não foi divulgada. O edital 
completo está nesta edição 
de O ECO, na página B6.

Estão sendo ofereci
das vagas para almoxarife, 
atendente, braçal, escri- 
turário, farmacêutico, fi
sioterapeuta, jardineiro, 
médico ginecologista, mo
nitor de cultura, de creche, 
de atividades esportivas, 
de informática, motorista, 
psicólogo e zelador.

A maior parte dos car
gos é de carga horária de 
40 horas semanais, apenas 
para o cargo de médico gi
necologista é exigida uma 
carga horária semanal de 
20h. Para motorista, são 
44 horas de trabalho se
manal. Os salários variam 
de R$ 536 até pouco mais 
de R$ 1,8 mil.

Os interessados em 
concorrer a uma das va
gas devem prestar aten
ção no nível de escolari-

O prefeito de Areiópolis, Luiz Antonio Finotti Daniel, afirma que o quadro está defasado

dade exigido para cada car
go e os documentos devem 
ser apresentados no ato da 
inscrição.

Segundo Ivanete Morbi 
do Amaral, do setor de fi
nanças da Prefeitura de Bo- 
rebi, após a realização do

concurso e homologação 
do resultado, a contratação 
dos aprovados será feita de 
imediato. "Há algum tem
po não realizamos um con
curso público na cidade e 
alguns cargos estão vagos. 
Com o final do processo e a

divulgação dos aprovados, a 
maior parte será convocada 
imediatamente para exercer 
a função", disse Ivanete. A 
empresa que vai realizar o 
concurso na cidade é a OM 
Consultoria e Concursos 
LTDA, de Ourinhos.

a r e i o p o l i s

Prova do concurso será amanhã
Será amanhã a prova es

crita do concurso público da 
Prefeitura de Areiópolis. No 
período da manhã, às 8h, 
257 candidatos fazem a pro
va para 19 cargos. À tarde, a 
partir das 13h, mais 257 can-

didatos disputam outros 15 
cargos. No total, 514 inscritos 
em 34 cargos vão disputar as 
180 vagas oferecidas.

A Equipe Assessoria, em
presa responsável pela reali
zação do concurso, avisa que

todos os candidatos devem 
estar no prédio da escola mu
nicipal Aydée Canavesi Lou- 
renção, que fica na rua Dr. 
Abílio Gomes, 301, no Cen
tro, com meia hora de ante
cedência. Além de ficarem

atentos ao horário, todos os 
candidatos devem apresentar 
no momento da prova a ficha 
de inscrição, um documento 
com foto, que poder ser o RG 
ou carteira de motorista, lá
pis, caneta e borracha.

FIQUE1PJORJ>ENTRO

ferias Amanhã, o projeto Criança Feliz vai levar atividades 
de recreação e oficinas de arte para a praça Paulo Freire, 
dentro da programação especial de férias. Na segunda- 
feira 16, vai estar na pista de skate Beto Passarinho, no 
Júlio Ferrari e, na terça-feira 17, no parquinho do centro 
comunitário, para as crianças do Jardim das Nações e 
Jardim Nova Lençóis. A brincadeira começa às 14h30.

PALCO MOVEL
Amanhã o projeto Palco 

Móvel da prefeitura de Len
çóis e o projeto Batuq&Art, 
do Grupo Lwart, vão estar 
na praça Paulo Freire. Tem 
também a apresentação 
de dança com a Acade
mia Corpus, a partir das 
16h30.

STREET STAR
Hoje e amanhã, na Ca

sa da Cultura Maria Bo- 
ve Coneglian, o grupo de 
dança Street Star apresenta 
o musical '20 anos de His
tória' As apresentações são 
às 20h. Ingressos custam 
R$ 3.

pa lestra
O programa Escola da 

Família promove hoje a 
palestra 'O financeiro', na 
escola municipal Lina Bosi 
Canova, às 16h. A palestra 
será ministrada por Vanes- 
sa Granado Domingues, es
tudante de Administração 
de Empresas da Faculdade 
Orígenes Lessa (Facol). Ela 
é de graça e aberta a toda 
a população, voltada es
pecialmente para pessoas 
ligadas à administração de 
empresas e pequenos ne
gócios.

juvenil
Entre os dias 18 e 21 de 

julho o grupo Galera Ativa 
realiza o 2° Fórum Juvenil,

com o tema Desenvolvi
mento Pessoal e Profissio
nal. O evento será realiza
do no auditório da Câmara 
Municipal, com palestras, 
oficinas e workshops. In
teressados podem fazer 
a ficha de inscrição até 
terça-feira 17, no Senai ou 
no endereço: Rua XV de 
Novembro, n° 411. Infor
mações pelo telefone (14) 
32641576.

ta rra lá
A prefeitura e a direto

ria de Cultura de Lençóis 
Paulista promovem um 
'Forró Julino', com o grupo 
Tarralá. A festa acontece no 
dia 27 de julho, às 21h, no 
UTC (Ubirama Tênis Clu
be). A entrada é de graça 
e o evento faz parte da se
mana de tradições nordes
tinas.

q u ero  a  lua
Continua a turnê da Cia 

Teatral Atos & Cenas pelo 
Sesc Vila Mariana, em São 
Paulo, com a peça 'Quero 
a Lua' O grupo ainda se 
apresenta amanhã, no do
mingo 22 e 29 de julho.

guri
Na sexta-feira, às 20h, 

a orquestra dos alunos do 
projeto Guri faz concerto 
na praça da Concha Acústi
ca. A apresentação faz parte 
da 'Mostra de Inverno'.



C R A C K
Fernanda Benedetti

Braços dados
contra as drogas
Proerd e Virando o Jogo representam projetos preventivos 

contra as drogas em Lençóis Paulista; ambos surgiram da 

necessidade de apoio na formação do adolescente

Cristiano Guirado

Um nasceu nas escolas ame
ricanas, frente ao crescente uso 
de drogas e evolução dos índi
ces de evasão escolar registrado 
entre os adolescentes. O outro 
é um projeto pioneiro, conce
bido pela prefeitura de Lençóis 
Paulista por meio da Diretoria 
de Promoção e Assistência So
cial, cujos moldes já foram elo
giados por pessoas envolvidas 
no trabalho de combate a vio
lência em vários cantos do pa
ís. Definitivamente, as origens 
do Proerd (Programa de Com
bate às Drogas e Violências) e 
do Virando o Jogo são abso
lutamente distintas. Mas am
bos têm a mesma finalidade: 
apoiar na formação do jovem 
durante sua infância, adoles
cência e início da vida adulta, 
justamente a fase em que estão 
mais expostos aos perigos da 
tão desejada "liberdade de es
colha". A história destas duas 
entidades fecha hoje a série so
bre o crack e os problemas que 
ele traz para os usuários.

Desde que foi adotado pela 
Polícia Militar brasileira, o Pro
erd se espalhou pelo Brasil e 
tem atuação marcante na maio
ria das cidades do estado de São 
Paulo. Basicamente, ele prevê a 
atuação da polícia nas escolas, 
mas no sentido de informar e 
conscientizar as crianças e jo
vens sobre o perigo do consu
mo de drogas. "Existe um para
digma das pessoas terem medo 
da polícia. A criança não tem e 
isso cria um laço de amizade 
que facilita nosso trabalho no 
futuro", afirma o policial mili
tar Cláudio Alves da Silva, líder 
do Proerd em Lençóis Paulista.

O Virando o Jogo nasceu em 
2003 para atender jovens que 
estavam pendurados pela Justi
ça para cumprir medidas sócio- 
educativas. "Eles são agentes 
multiplicadores. Um foi cha
mando o outro e logo sentimos 
a necessidade de ter profissio
nais aqui dentro", conta a assis
tente social e coordenadora do 
projeto, Soely Mariano.

Em 2006, outro projeto 
social nascido na cidade, o

Cuidando Bem de Lençóis, 
acolheu com mais critérios os 
condenados a cumprir medi
das sócio-educativas, e o Vi
rando o Jogo assumiu o cará
ter preventivo. A estratégia é 
deixar o jovem fazer o que ele 
gosta e trabalhar isso de forma 
que traga vantagens no futu
ro. E hoje são 280 crianças e 
jovens entre 7 e 24 anos, dos 
quatro cantos da cidade que 
estão inscritos no projeto.

À frente de dois projetos 
distintos, Cláudio e Soely res
saltam a preocupação em in
terferir na formação do jovem. 
"Muitos pais têm carência de 
informações. A sociedade em 
geral não tem informação e 
não tem interesse no proble
ma", afirmou o policial militar. 
"A questão da droga evoluiu 
demais e quem não for orien
tando em casa deve ser fora. A 
família tem que entender sua 
importância na hora de falar 
'não' ao adolescente. Quem 
trabalha o preventivo na crian
ça não pune na vida adulta", 
completa a assistente social. Líder do Proerd em Lençóis, Cláudio Alves da Silva diz que uso de drogas está disseminado

Consumo de drogas aumentou 
em 10 anos, diz o PM Cláudio

Para o policial militar e co
ordenador do Proer (Programa 
de Prevenção às Drogas e Vio
lências), Cláudio Alves da Sil
va, é sensível a diferença entre 
o consumo de drogas hoje e 
em 1997, quando o programa 
chegou a Lençóis Paulista. Se
gundo ele, a mudança é gigan
tesca. "O consumo de drogas 
cresceu, principalmente o do 
crack. Mas as pessoas não dei
xaram de fazer uso de outras 
drogas. A maconha e cocaína 
ainda são drogas muito dis
seminadas", afirmou. "Temos 
muitos bairros que são apa
rentemente calmos e que têm 
pontos de tráfico", completa.

Ele acredita que mudan
ças recentes na lei favorecem o 
consumo. "Antigamente, quem 
era flagrado usando drogas era 
encaminhado à delegacia e, de
pendendo da quantia, era preso. 
Hoje a pessoa é internada para

tratamento", diz. E Cláudio ain
da faz a associação do uso de 
drogas com a prática de atos cri
minosos. "Se o jovem pega dro
gas para revender e conseguir di
nheiro para fazer o consumo, vai 
chegar uma hora em que ele não 
vai ter dinheiro para comprar. E 
vai começar a sumir pertences 
de casa. Depois ele vai fazer fur
tos pela cidade, depois, assalto à 
mão armada. Vai entrando cada 
vez mais no crime", afirmou.

O policial diz ser difícil cal
cular a proporção de usuários 
que praticam atos criminosos, 
mas tem uma informação pre
ciosa. "A maioria dos que são 
presos por crimes, que vai des
de pequenos furtos até assalto 
à mão armada, afirma que es
tavam sob efeito de entorpe
centes na hora do ato", diz.

Perguntado sobre os bair
ros mais problemáticos, ele diz 
que a situação está nivelada. E

Evolução da 
apreensão de drogas 
em Lençóis nos 
últimos dois anos

exclui o Jardim Primavera. "Se 
fizer uma pesquisa popular so
bre qual bairro teria mais pro
blemas, o Primavera ganharia 
disparado. Mas é um bairro 
proporcionalmente pequeno. Já 
outros bairros são grandes e tem 
vários pontos de venda, como 
Júlio Ferrari, Caju, Nova Lençóis, 
Cecap e agora o Ubirama está 
começando engrenar nesse rit
mo", explica. "Apesar de ser de 
um nível social melhor que os 
outros, é um bairro que está pró
ximo do movimento", continua 
ao se referir ao Jardim Ubirama.

Para Cláudio, a solução do 
problema passa por uma mo
bilização geral. "As escolas de- 
veriam cobrar mais, não só da 
polícia, mas da Saúde, da Assis
tência Social, de todos os meios 
possíveis para que se passe mais 
informações sobre o assunto, 
não só para os jovens, mas tam
bém para as famílias", finaliza.

2006 q u a n t id a d e

Maconha 1 72 gramas
Crack 80 gramas
Cocaína 25 gramas

2007 q u a n t id a d e

Crack 763 gramas
Maconha 230 gramas
Cocaína 135 gramas

OCORRÊNCIAS

1° semestre 2006
■ 3 ocorrências por porte 
de crack envolvendo ado
lescentes

1° semestre 2007
■ 13 ocorrências envolven
do crack e adolescentes;
8 por porte e 5 por tráfico

* Fonte Polícia Militar de Lençóis

Sueli comemora sucesso do Virando o Jogo
Para a assistente social e co

ordenadora do projeto Virando 
o Jogo, Sueli Mariano, a maior 
prova de que o projeto emplacou 
na cabeça dos jovens e da socie
dade, são os cerca de 280 jovens 
atualmente inscritos nas ativida
des oferecidas. "Não chamamos 
ninguém, eles vêm sozinhos. E 
isso nos dá uma satisfação muito 
grande enquanto profissionais, 
porque não precisamos puxar 
crianças e adolescentes para par

ticipar de um projeto. Ele vem 
sozinho porque gosta. Nunca fi
zemos e não vamos fazer propa
ganda, e isso é nosso indicativo 
de sucesso", afirmou.

Ela conta que a estrutura do 
projeto foi moldada de acordo 
com os interesses dos adoles
centes e que deixar o jovem 
fazer o que gosta é uma base 
importante da filosofia de tra
balho do Virando o Jogo. "O 
principal objetivo no ato de

virar o jogo é o jovem fazer o 
que gosta de forma que faça 
bem para ele no futuro", diz.

Os cursos foram criados de 
acordo com o interesse dos ado
lescentes. Atualmente, são várias 
as opções, como atividades Hip- 
Hop, computação, grafite e tur
mas de dança espalhadas pelos 
bairros. E, mais recentemente, 
um curso de violão, cursos de 
música para crianças e cursos de 
técnicas em letreiros. "A gente foi

IMES

Faça sua Põs Graduação (Latu Senso) 
no segundo semestre no

IMES
Cursos

Diálogos Interdiscíplinores: Apoia-se na 
intertextualização de conteúdos de diversas 
disciplinas como História, Artes e Letras

A Formação do Leitor Crítico: .
É dirigido a professores e alunos graduados 
visando o aprimoramento do processo de 
leitura

Psicopedagogia: Destinado a pedagogos e psicólogos

Mensalidades: R$ 2 00 ,00  
Aulas aos Sábados 

Carga H orária  de 3 60  horas 
A utorizado  pelo Conselho Estadual de Educação

Informações: Instituto Municipal de Ensino Superior de Sao Manuel 
Rua Quintino Bocaiuva s/n Distrito de Aparecida 

CEP; 18.655-000 São Manuel -SP 
Tel.: (14) 3841 3766 www.imessm.edu.br

se moldando de acordo com as 
necessidades deles", continua.

Outro ponto forte do Viran
do o Jogo ressaltado pela sua 
coordenadora é o método uti
lizado para ganhar a confiança 
do adolescente. "É a questão do 
respeito que temos por eles, pe
la situação deles e pelo históri
co de vida deles. Respeitar as si
tuações sociais de vida também 
é uma forma de chamar o ado
lescente para perto", finaliza.

CotMu/íicado' t  Ag>(adícüMiitx)'
Por motivo de força maior estarei encerrando minhas atividades 

profissionais na cidade de Lençóis Paulista no dia 30 de julho de 2007. 
C on tinuare i prestando a tend im ento  n e u ro p s iq u iá tr ico  e 
neuropsicológico no meu consultório em Botucatu (SP), localizado na 
Rua Salim Kahil, n°130, Vila Nogueira, telefone: (14) 3814-4551.

Aproveito a oportunidade para agradecer à população dessa cidade 
0 apoio a mim dispensado.

Certa de contar com a compreensão de todos, coloco-me à disposição.

Dra. Lucila Barbosa - CRM 75.611 

^ i j^ é s a i^ ia c o m im ^ 0 ^ ^ a n t^ e c í l i^ ^ ^ n £ ó i^ a u l is ^

http://www.imessm.edu.br


RESIDÊNCIAS
VENDA

TERRENO NO JARDIM

Caju por apenas R$ 

6.000,00. Tratar fone 

9772-7716.

DOIS terrenos con

jugados no Jardim 

Caju, em excelente 

localização. Tratar fone 

9772-7716.

RESIDENCIAL LUNA 

-  VENDE-SE aparta

mentos novos com 2 

dormitórios, 76m2, 

garagem para 2 carros 

pequenos, pronto para 

morar, ótima localiza

ção. Tratar fone 9701

0907.

APARTAMENTO Edi

fício San Remo. Tratar 

fone 9772-5336.

CASA EM MACATUBA 

na vila Santa Rita com 

3 dormitórios, 2 salas, 

copa, cozinha, banhei

ro e garagem para 4 

carros. Tratatr fone 

(0xx14) 3203-0769.

VENDE-SE UMA CASA

na rua Rogério Giaco- 

mini, 612, Pq. Rondon 

c / 2 dorm; 1 suíte, sa

la, cozinha, banheiro, 

garagem p / 2 carros e 

edícula c / 1 dorm; ba

nheiro e churrasqueira. 

Tratar fone (14) 3264

5950.

COMPRA-SE CASA 

C / 2 DORMITÓRIOS

e mais dependências 

para casal sem filhos 

c / referência e fiador. 

Tratar pelo fone (14)

3263-2251.

VENDE-SE SÍTIO NA 

ROCINHA com 7,85 

alqueires e cana plan- 

tada.Tratar fones (14)

3263- 1288 ou 9127

6406.

VENDE-SE PONTO 

COMERCIAL no ramo 

de roupas na Av. 25 de 

Janeiro, 474, próximo 

ao semáforo com esto- 

que.Tratar fones (14)

3264- 7563 ou 8121

0336.

VENDE-SE CASA NO 

JD. AÇAÍ I na rua Prof. 

José Alfredo Corradi, 

969, R$ 28.000.00 ou 

R$ 20.000.00 + finan

ciamento, (aceito carro 

no negócio).Tratar fo 

ne (14) 9716-7668.

CONSTRUÇÃO DE 

RESIDÊNCIAS -  Ven

da e mão-de-obra 

completa, referência 

(modelo), casa em 

construção na rua 

Papa Paulo, 71, Jd. 

Morumbi, planta com 

até 70m é grátis.Tratar 

fone (14) 3263-4328.

INFORMÁTICA

IMPRIMAX: Cartuchos 

e toners. Fone: 3264

3029.

DISK GIGAPRINT -

Cartuchos e toners. 

Fone 3263-2318.

BRINQUEDOS
ANIVERSÁRIO DE CRIANÇA

' Cama E lás tica  

' Tobogã 

■ Castelo

' P iscina de Bolinha 

' Máquina de Crepp 

' Máquina A lgodão Doce 

' Tribogã

(14) 3263-1485 
9791-4488

EXCURSÃO PARA SÃO 

PAULO (Compras) dias 

11/07, 14/07, 18/07 

e 20/07. Aparecida do 

Norte 22/09. Monte 

Sião 09/06. Hopi Hari 

22/07. Ibitinga 15/07. 

Holambra 23/09. Tratar 

fone: 3264-7919 / 

9794-7639 com Eliza 

ou 3263-6938 /  9702

7108 com Arlindo.

LIMPEZA DE CAIXAS 

D' ÁGUA e lajes em 

geral com preço 

imbatível, Graciano. 

Tratar rua Antonio 

F.F. do Amaral, 359 -  

Vila Paccola ou fone 

3263-4944.

MARCENARIA MO- 

RETTI -  Especializada 

em armários embuti

dos, estantes, copa e 

cozinha em fórmica, 

MDF e madeiras em 

geral, sob encomenda.

Avenida 9 de Julho, 

633 -  Fone 3263-0300 

-  Fax -  3263-3300.

CHAVEIRO XV Chaves 

e serviços, afiação de 

alicates e confecção de 

carimbos. Fone (14)

3263-6395/9794-6796 

(atendimento 24 ho

ras). Rua 15 de Novem

bro, 669 -  Centro.

CHAVEIRO TATÁ -  

Qualidade pelo melhor 

preço, chaves, serviços 

e chaves codificadas- 

Rua 15 de Novembro, 

550 -  Fone 3264- 

4049/9791-7066.

SALGADOS de todos 

os tipos, melhores 

preços e qualidade in

comparável. O  melhor 

bolo salgado da cidade. 

Tratar fone 3264-2408 

com dona Maria.

VENDE-SE UM TOLDO

semi-novo tradicional 

c/ medidas de 5,0x1,0, 

cor azul e borda bran

ca, R$ 350,00. Tratar 

fone (14) 9671-6361.

VENDE-SE FILHOTE da

raça schnauzer, cor pre

ta, c/ 53 dias de vida, 

pedigree e 1° dose de 

vacina.Tratar fones (14) 

9714-1889 ou 3263

3262.

VENDE-SE LINDOS

filhotes da raça border 

collie já vacinados e 

saudáveis. Tratar fones 

(14) 8121-3986 ou 

3263-3966 (HC).

PROCURO EMPREGO

-  Formação Técnica em 

enfermagem c/ anos de 

experiência, pessoa de 

confiança.Tratar fones 

(14) 3263-5499 (rec.), 

9778-4670 ou 8115

6180 c/ Jovina.

ALUGUEL DE KOMBI

zero para viagens com 

até 8 pessoas.Tratar 

fone (14) 9771-1693 c/ 

Nivaldo.

VENDE-SE UM RACK 

tamanho médio, um 

bar de canto para sala 

e uma mesinha de cen

tro, tudo em mógno e 

semi-novo.Tratar fone 

(14) 9117-4585.

tn a ii
COCH/
m m m m

m m
3263-6795

ORAÇÃO

Intercessão do 
Glorioso Mártir 
Santo Expedito 
nos recomende. 
Oh! meu Deus jun
to a Vossa bondade 
a fim de que com 
sua ajuda obtenha
mos o que os nos
sos próprios méri
tos são impotentes 
ao alcançar, que 
assim seja. Glo
rioso Santo Expe
dito, honrado pelo 
re co n h e c im en to  
daqueles que invo
cam a última hora 
e para negócios 
urgentes, nós vos 
suplicamos que 
obtenhamos da 
bondade miseri
cordiosa de Deus 
por intercessão de 
Maria Imaculada 
“Data” a graça que 
com toda submis
são solicitamos à 
vontade Divina. 
(Pedir a graça). 
Oferece-se 1 Ave 
Maria, 1 Pai Nos
so e 1 Glória ao 
Pai, por alcançar 
uma graça ofereço 
esta oração. Dia de 
Santo Expedito -  
19 de abril.

RESIDÊNCIAS
JD MORUMBI - 3 dorm. (1 suíte c/ a.e.), Sala de jantar e estar, cozinha completa c / a.e.. 
Lavanderia c/ a.e., W c social com blindex e rancho com forno e churrasqueira, 
garagem  para 3 carros.
CENTRO - Sobrado, Pavimento Sup. 3 dorm. (1 suite), wc social, Pavimento Inf., 2 salas, lavabo, 
cozinha, sala Jantar, dispensa, 2 vagas de garagem. Fundos, rancho com churrasqueira, 1 suite, 
salão de festas e piscina.
MARIMBONDO - Sobrado, SUP. 3 dorm. (1 suíte c/ hidro e closet duplo), sala TV. - INF. 
Ampla sala de estar, jantar, cozinha c/ armários, A/S anexa, lavabo e dispensa. Fundos: 
rancho c/ churrasq.. Despensa e WC. 2 vagas na garagem. A.C. 317,28 m2 
CENTRO Rua 7 de setembro x Joaquim A. Martins, 432,00 me de terreno e 243,00 m2 de 
área constr. • Ótima para comercio
JARDIM IPÊ - 03 dormit., (01 suite), sala visitas, wc social. Cozinha, sala jantar, sala tv, 
rancho c/ churrasq., garagem p/ vários carros, (02 terrenos)
JARDIM IPÊ: R$ 160.000,00, 03 dormit., (01 suíte), sala visitas, wc social, Cozinha, sala 
jantar, sala tv, rancho c/ churrasq., garagem p/ 02 carros.

TERRENOS
JD. U B IR A M A - av. Castelo Branco, 02 terrenos juntos, sendo 01 de esquina 
JD. VILAGE - 440m^ esquina, lado de cima da rua com calçada e mureta

APARTAMENTOS
RESIDENCIAL PAINEIRAS - Apto 3° andar. R$28.000,00 + financ. Prestação atual 
R$205,00
RESIDENCIAL PAINEIRAS -  R$ 50.000,00, 02 dormit., 01 dormt. c/ a/e, sala c/ janela 
blindex, cozinha, c/ a/e, wc social com Box blindex, garagem coberta 
RESD. PAINEIRAS - R$ 25.000,00 + Financiamento. 3 dorm., Sala c /janela blindex, 
cozinha com a.e., wc social com box blindex e garagem coberta.
EDIFÍCIO HUMAITÃ -  R$ 145.000,00, 03 dormit. (01 suite), sala estar, lavabo, Cozinha e 
sala jantar, wc social, depend. Empreg., 02 vagas de garag.

SÍTIOS
VIRGÍLIO ROCHA: 2,3 alqueires, excelente casa sede, casa caseiro, chiqueiro p/ criação 
de até 200 porcos, 5 tanques p/ criação de peixes, rio Lençóis em toda sua extensão. 
ROCINHA; 2,12 alqueires. Água, energia, pomar, rio lençóis. Ótimo acesso, cercas novas, 
mangueira c / Embarcador.

Rua 15 de Novembro, 753 Sala 4 - Galeria Beco Amarelo - Fone/Fax: (14) 3263-1118

CHAVEIRO TATÁ
Qualidade pelo melhor preço.

W  3264-4049 
^  ^  9791-7066Chaves 

Serviços
Chaves Codificadas

D t S K :  32S4-3155 M  xv  de  n o ve m b r o  sso a  e m  f r e n t e  a c a s a s  bahia

RESTAURAÇÃO • CONCERTO • REFORMA 
Alto Falantes • Cornetas • Tweeter

TODAS AS MARCAS EMODEIOS

TUDO EM e MESES DE GARANTIA
FOMI: 14 32S3DG5S-07477245

V E N D E - S E
Casas: Vila Ubirama, Vila Antonieta,

Sta. Cecília, Av dos Estudantes, Irere,
Nova Lençóis, Nações, Rua Antonio Tedesco etc. 
Terrenos: Itamaraty, Ubirama, Av. Pe Saiústio etc 

Apartamentos: Jacarandá.
Chácara: Completa, excelente, perto do asfalto.

OUTRAS OPÇÕES FAVOR CONSULTAR

ROMEU SANCTIS - Creci: 41388

F o n e : 3 2 6 3 -2 1 0 5

CONTRATA-SE
PROGRAMADOR 
VISUAL BASIC 6.0
o  CANDIDATO DEVE TER FORMAÇAO EM SISTEMA 
DE INFORMAÇÃO COM EXPERIÊNCIA DE 2 ANOS 
EM PROGFÍAMAÇAO EM VISUAL BASIC 6.0.
D E V E  T E R  T A M B É M  H A B I L I D A D E  EM  
RELACIONAMENTO PARATRABALHO EM EQUIPE. 
EN VIAR CU RRICULO C l  SALÁRIO PARA:

PAT LENÇÓIS PAULISTA 
RUACEL JOAQUIM GABRIEL, 11 

CENTRO
LENÇÓIS PAULISTA SP 
REFERENCIA: PRG02

Momento Espírita
IV  -  DA PRECE

658. A  prece é agradável a Deus?

__A  prece  é s em p re agradável a D eu s  q u an d o  d itad a p e lo  coração , p o rq u e  a  in ten çã o  é tu d o
p ara  e le. A  prece  do  coração  é p referível à  q u e p o d es  ler, p or  m a is  b e la  q u e  seja, se  leres m ais  
co m  o s lá b io s  do q u e co m  o p en sa m en to . A  prece é agradável a D eu s q u an d o  é p ro ferid a  
co m  fé, co m  fervor e s in cerid ad e. N ã o  creias, p o is , q u e D e u s  seja to ca d o  p e lo  h o m e m  vão, 
org u lh o so  e ego ísta , a m e n o s  q u e  su a  p rece rep resen te  u m  ato d e sincero  a rrep en d im en to  e 
de v erd ad eira  h u m ild ad e .

659. Qual o caráter geral da prece?

_ _  A  p rece é um  ato d e adoração. Fazer p reces a D e u s  é p en sar n e le , ap roxim ar-se de le , p ôr-  
se  em  com u n icação  co m  ele. P e la  p rece p o d e m o s  fazer três co isas: lou var, p ed ir  e agradecer.

660. A  prece torna o homem melhor?

_ _  S im , p o rq u e  aquele  q u e faz  p reces com  fervor e co n fia n ça  se  to rn a  m ais  fo r te  contra  
as ten ta çõ es d o  m a l, e D eu s lh e  en v ia  b o n s  E sp ír ito s  para o assistir. É  u m  socorro  jam ais  
recu sad o , q u an d o  o p e d im o s  co m  sinceridade.

Attan Kardec, “O Livro dos Espíritos”, Livro III -  Cap. II.

CENTRO ESPÍRITA A N T Ô N IO  DE PÁDUA 
M issão: “Ser escola e oficina da alm a”. 
Travessa João Ram alho, 22 (próxim o ao Asilo) 
Fone: 3264 6414 — e-m ail: ceap@ lpnet.com .br

Palestras:
Segundas-feiras: 20 horas
Sábados: 14 horas (na creche OCAS -  CECAP)

SINDICATO DOS TRABALHADORES NA INDUSTRIA DO 
PAPEL CELULOSE E PASTA DE MADEIRA PARA PAPEL E 

PAPELÃO DE LENÇÓIS PAULISTA E BAURU
CNPJ: 54.724.240/0001-68 - Fund. 15-04-1990 

Sede: Rua XV de Novembro, 581 -  1° Andar -  Sala 11 -  CEP: 18.681 - 100. 
Fone/Fax: 014 -  3263-4499 - Centro -  Lençóis Paulista -  São Paulo

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital, ficam convocados todos os integrantes da ca
tegoria dos papeleiros da base territorial deste Sindicato, na forma 
dos Estatutos desta Entidade Sindical, da Constituição Federal e da 
legislação vigente, associados ou não deste Sindicato, quites e em 
pleno gozo de seus direitos sindicais, para participarem e votarem da 
Assembléia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 20/07/2007 
às 11:00 horas em primeira convocação, tendo por local a sede do 
Sindicato, sito Rua XV de Novembro, 581 -  1° andar -  Sala 11 -  Len
çóis Paulista -  SP, para deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

a) Leitura, discussão e aprovação da Ata da Assembléia anterior;
b) Discussão e votação sobre a redução de 2% (dois por cento) para 
1% (um por cento) do valor do salário nominal á título de mensalida
de associativa, conforme artigo 6° Letra “a” dos Estatutos Sociais do 
Sindicato, passando este valor a ser descontado a partir de 01/08/07;
c) Outros assuntos de interesses dos trabalhadores.

NOTA: De acordo com os estatutos, não havendo número legal de 
presentes a mesma será realizada 02 (duas) horas após, ou seja, às 
13:00 horas, com qualquer número de presentes. A votação será feita 
pelo sistema alternativo de escrutínio secreto ou por aclamação.

Lençóis Paulista, 10 de Julho de 2007.
Silvio Domingues de Oliveira 

Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES NA INDÚSTRIA DO 
PAPEL CELULOSE E PASTA DE MADEIRA PARA PAPEL E 

PAPELÃO DE LENÇÓIS PAULISTA E BAURU
CNPJ: 54.724.240/0001-68 - Fund. 15-04-1990 

Sede: Rua XV de Novembro, 581 -  1° Andar -  Sala 11 -  CEP: 18.681 - 100. 
Fone/Fax: 014 -  3263-4499 - Centro -  Lençóis Paulista -  São Paulo

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente, convocamos todos os trabalhadores sindicalizados ou 
não, pertencentes à empresa Lutepel Indústria e Comércio de Papel 
Ltda., representado por este Sindicato em sua base territorial, abrangen
do os municípios de Lençóis Paulista e Bauru, para a Assembléia Geral 
Extraordinária, que será realizada no dia 19 de Julho de 2007, (quinta- 
feira) às 18:00 (dezoito) horas em , tendo por local a sede do Sindicato 
dos Papeleiros de Lençóis Paulista e Bauru, sito à rua XV de Novembro, 
581- 1° andar -  sala 11 -  centro -  Lençóis Paulista -  SP, na forma de 
Legislação Vigente, e para efeitos do Artigo 612 da C.L.T., a fim de 
deliberarem na forma Estatutária, sobre a seguinte Ordem do Dia:

a) Leitura, discussão e aprovação da Ata da Assembléia anterior;
b) Discussão e votação da Pauta de Reivindicações da data base 
2007/2008;
c) Outorga de Poderes à Diretoria do Sindicato para firmar eventual 
para firmar eventual Convenção, Acordo Coletivo de Trabalho com a 
Empresa individualmente ou com o correspondente Sindicato patro
nal e ainda suscitar Dissídio Coletivo.

Lençóis Paulista, 10 de Julho de 2007.
SILVIO DOMINGUES DE OLIVEIRA 
Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES NA INDÚSTRIA DO 
PAPEL CELULOSE E PASTA DE MADEIRA PARA PAPEL E 

PAPELÃO DE LENÇÓIS PAULISTA E BAURU
CNPJ: 54.724.240/0001-68 - Fund. 15-04-1990 

Sede: Rua XV de Novembro, 581 -  1° Andar -  Sala 11 -  CEP: 18.681 - 100. 
Fone/Fax: 014 -  3263-4499 - Centro -  Lençóis Paulista -  São Paulo

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente, convocamos todos os trabalhadores sindicalizados ou 
não, pertencentes à empresa Lwarcel Celulose e papel Ltda., repre
sentado por este Sindicato em sua base territorial, abrangendo os 
municípios de Lençóis Paulista e Bauru, para a Assembléia Geral 
Extraordinária, que será realizada no dia 20 de Julho de 2007, (sexta- 
feira) às 18:00 (dezoito) horas em , tendo por local a sede do UTC 
(Ubirama Tênis Clube), sito à rua XV de Novembro, 787 -  centro -  
Lençóis Paulista -  SP, na forma de Legislação Vigente, e para efeitos 
do Artigo 612 da C.L.T., a fim de deliberarem na forma Estatutária, 
sobre a seguinte Ordem do Dia:

a) Leitura, discussão e aprovação da Ata da Assembléia anterior;
b) Discussão e votação da Pauta de Reivindicações da data base 
2007/2008;
c) Outorga de Poderes à Diretoria do Sindicato para firmar eventual 
para firmar eventual Convenção, Acordo Coletivo de Trabalho com a 
Empresa individualmente ou com o correspondente Sindicato patro
nal e ainda suscitar Dissídio Coletivo.

Lençóis Paulista, 10 de Julho de 2007.
SILVIO DOMINGUES DE OLIVEIRA 

Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE MACATUBA 
SETOR DE LICITAÇÕES - JULGAMENTO DA DOCUMENTAÇÃO T.P. 28-2007 

PROC: 66-2007 EDITAL: 29-2007 ÓRGÃO: Prefeitura M. Macatuba OBJETO: Aquisição 
diversos medicamentos para atendimento da Rede Pública de Saúde (Programas Asma, Rini- 
te, Hipertensão e Diabetes), entrega única no prazo de 10 dias. A Prefeitura de Macatuba tor
na público para os efeitos do art. 109, I, a, da Lei 8666/93, que a Comissão P. de Licitações, 
da análise dos documentos apresentados pelas participantes, encontrou todos de conformidade 
com as exigências do edital, considerando, portanto, HABILITADAS para o certame: AGLON 
COMÉRCIO E REPRESENTAÇÕES LTDA, BH FARMA COMÉRCIO LTDA, CIAMED DIS
TRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA, COMERCIAL CIRÚRGICA RIOCLARENSE 
LTDA, DISK MED PÁDUA -  DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA, DUPATRI 
HOSPITALAR COMÉRCIO IMPORTAÇÃO E EXPORTAÇÃO LTDA, LUMAR COMÉRCIO 
DE PRODUTOS FARMACÊUTICOS LTDA, MED CENTER COMERCIAL LTDA, PROLI- 
FARMA FARMACÊUTICA LTDA, SOQUIMICA LABORATÓRIOS LTDA e VOLPI DISTRI
BUIDORA DE DROGAS LTDA, deliberando, finalmente, designar o dia 26 de julho, às 14:00 
horas, para a abertura do envelope 2 -  PROPOSTA, caso não ocorra fato superveniente. O 
processo encontra-se com vista franqueada aos interessados, no Setor de Licitações da Prefeitura, 
R. 9 de Julho, 15-20.
Macatuba, 12 de julho de 2.007
COOLIDGE HERCOS JÚNIOR -  Prefeito Municipal.

C R G D -R G IU  : : i .
0 dinheiro que você precisa está aqui. ao SPC e Serasa

Passe na - Empréstapara
L 2L ^mgkm Aposentadose

Pensionistas do INSS

Fone:

3264-1122
presUç&es dãscontadâs I 
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do INSS I

Aiendim eitto 24h  
9702-3076 / 9724-8565

FOlílí 3264-3029

• Catfuthos originais
• ffecorgo de corfvcAos de 
tíntas e toner 's

• Momrfençõo em impressoras
J4, (GNÁCfO AHStUifiO, t99 - lettfóh Pm.

em frente m  Mogozine Ánteritomí

TEMOS mnOVEIS PARA
LOCAÇÃO E  V EN D A

ífíl VÁRIOS BAIRROS DA CIDADE. E ESCOIHER 

COfíl CARINHO 0 SEU /MÓVEL

i m o l o i l i a r i a
CRECI T5Ó84

RUA PEDRO NATÁLIO LORENZETTI, Ó6 • F. 326 4  3343

ADESTRAMENTO
ESPECIALIZADO
Obediência, guarda residencial e 
industrial, educação de filhotes, 

comportamento e treinamento de 
cães de companhia. Sistema norte 

americano de adestramento. 
Prevenção contra envenenamento.

Marcos Prado
A D E S T R A D O R

3 2 6 3 -5 6 9 2  e 9 7 1 4 -4 6 5 3

(Xnly Cartuchos

Canon Lexivi,vrk X"
R. José do Patrocínio, 1015 

Lençóis Paulista

SERRAIHERIA
PORTAL
Portões Basculantes revestidos 

em chapas e alumínio.

[^goDollDfe [íiigíMBsg© cam 

F o n e /F a x  (1 4 )3 2 6 4 -4 3 1 3

Rua Marechal Dutra, n° 338 , i
Jd. Ubirama - Lençóis Paulista- SP

mailto:ceap@lpnet.com.br


VEÍCULOS
VENDA

SAVEIRO G3 Super 

Surf 1.6 Total Flex, 

2004, gasolina/álcool, 

prata, completa (-ar). 

Tratar fone 3263-7474.

CORSA SEDAN CLAS- 

SIC 1.6, 2003, gasoli

na, prata, vidro, trava 

e alarme. Tratar fone

3263- 7474.

FINANCIAMENTO DE 

CARROS e caminhões 

em até 60 meses, 

refinanciamento em 

até 48 meses. Melhor 

taxa de juros do mer

cado. Consulte -  fone 

(0xx14) 9652-7480 

com Edson.

GOL 1000, 95, branca. 

Tratar fone 3264-3033.

CORSA SEDAN 98,

prata, rodas, trava e 

alarme. Tratar fone

3264- 3033.

GOL GL 1.8, 93, gaso

lina, vinho, básico. Tra

tar fone 3263-7474.

VENDE-SE SAVEIRO 

1.8, ano 95, verde 

metálico, linda e super 

conservada com pneus 

em ótim o estado. 

Tratar com Carlos, 

fones (14) 9712-0847,

3263- 5253 ou 3264

3021.

VENDE-SE OU 

TROCA-SE CHEVETTE 

por Belina ano 85, R$ 

2.500.00, fone (14)

3264- 5671 ou 3263

2197.

VENDE-SE FIAT UNO 

ANO 90/91 , verme

lho c / alarme, trava e 

insulfilm.Tratar fones 

(14) 32635190 ou 

9779-9248 c / Evandro.

PÁLIO 16V, com pleto 

97, cinza R$ 1.000,00 

+ 60 x de R$ 450,00. 

Tratar fone (14) 3264

3033.

SAVEIRO CLI 98

branco básico, R$ 

1.800,00 + 60 x de 

R$ 430,00.Tratar fone 

(14) 3264-3033.

CORSA SEDAN MILE- 

NIUM c/ trava e alar

me 2002, preto, R$

1.000. 00 + 60 x de 

R$ 557,00.Tratar fone

(14) 3264-3033.

CORSA SEDAN 4 

PORTAS, 2001, azul. 

Tratar fone (14) 3264

1222.

GOL G3, 4 portas, 

prata, completo, 

2001.Tratar fone (14) 

3264-1222.

GOL MI 1.0 4 POR

TAS, vinho, ano 

99/99, gas., com dh, 

ar, limp/desemb. Fo

ne (14) 3264-9191.

GOL G4, 2p, preto, 

05/06 b. Fone (14) 

3264-9191.

PARATI 2.0, GLS, 

vinho, 96/96, gas., 

completa. Fone (14) 

3264-9191.

CORSA W IND, bran

co, 97/97 gas., c / tra

va e alarme.Fone (14) 

3264-9191.

VENDE-SE GOL, 

ano 96, 1.8, vinho, 

com roda 15, R$

13.500.00. Tratar fo 

nes (14) 9721-8408

ou 3263-5373.

VENDE-SE CASA 

NO JD. ITAPUÃ c / 2

dorm; 1 suíte; 2 ba

nheiros; sala; cozinha; 

garagem e doc. ok, 

na rua Willian Orsi 

,170, R$ 57.000.00.

Tratar fones (14) 

9721-8408 ou 3263

5373.

MOTOCICLETAS
VENDA

COMPRAMOS SUA

moto usada, pagamos

0 melhor preço à vista. 

Pagan Motos -  fone

3264-4345.

CB 500, 2001, único 

dono com 7 mil quilô

metros original. Tratar 

fone 9794-3019.

VENDE-SE OU TROCA- 

SE TITAN 99, azul met; 

Titan 96, cinza; Titan 

KS, 2002, verde; Titan 

KS 2001, verde; Biz 

KS, 2002, azul; Biz ES, 

2004, preta; Turuna 

85 vermelha; Today 94 

azul; Twister 04 azul; 

Falcon 03 azul; XLX 350 

87 branca e XLR 125 ES,

01 vermelha.Tratar na 

Dimotos, rua Dr. Antô

nio Tedesco, 722, fone

(14) 3263-3466.

VENDE-SE TITAN 150,

04 elétrica, preta, fone 

(14) 3264-4345.

VENDE-SE TITAN 150,

KS, 05, preta, fone (14) 

3264-4345.

VENDE-SE TITAN 150,

05, elétrica/disco, azul 

metálica. Fone (14) 

3264-4345.

VENDE-SE BIZ KS, 04,

preta, fone (14) 3264

4345.

VENDE-SE TWISTER 

ANO 2006, prata, com 

3.500 Km, R$ 4.300.00 + 

parcelas de R$ 266.00, tra

tar fone (14) 9793-3047.

FINANCIO MOTOS 

EM ATÉ 48X e carros 

em até 72x, novos e 

usados de todas as 

marcas e modelos, fo

nes (14) 9111-7032 ou 

9733-2162 com Julio.

DISK PIZZA Terra No

va. Ligue! Fone 3263

2930.

DISK MEDICAMEN

TOS Entrega grátis. Fo

ne: (14) 3264-7226.

DISK FARMAIS 24h

Fone: 0800-160480.

DISK PIZZA entrega rá

pida. Fone: (14) 3264

1717. Pizzaria Hábil.

DISK MARMITEX - Fo

ne 3263-0052.

DISK FEIJOADA -  mar- 

mitex Terra Nova. Fone 

3263-2930.

DISK LANCHE Terra 

Nova. Fone 3263-2930.

LIG ODONTOLO

GIA -  24h para toda 

região. Fone (0xx14) 

3263-3646/8138-7846 

/9133-8272.

DISK VAN -  Excursões, 

viagens e turismo. 

Tratar fone 3264- 

3530/9794-8380 com 

João.

JORNAL O ECO

ANUNCIE!

3269-3311

TODAS As t e r ç a s , 

QUINTAS E SÁBADOS

Oração dos aflitos

Aflita se viu a virgem 
Maria aos pés da cruz. 
Aflita vejo-me eu 
valei-me mãe de Je
sus, confio em Deus, 
com todas as minhas 
forças, por isso peço 
ilumine meus camin
hos, concedendo-me 
a graça que tanto 
desejo. Amém. (Reze 
durante 3 dias e faça 3 
pedidos, 1 impossível 
e 2 difícieis, mande 
publicar essa oração 
no 4° dia e aguarde os 
resultados).

B.CAR A utos & M otos M ultío io rcas

eOL G3 1.6 2000 GAS D IR E Ç Ã O /T R IO SRAIVCO
eOL G3 1.0 C IT Y 4 P 2002 GAS CINZA

PAAATI 2 .0 TURBO 2002 GAS COMPLETA CINZA

4 U O I/1 3 r i s o 2003 GAS COMPLETO + COURO PRATA

PA U O  WEeKEJVD ADUENTURE 2006 FLEX COMPLETA PRETA

ÍDEA  HUC l . a 2006 FLEX COM PLETA/M P3/RÜDA/TETÕ LARANJA

ÍPAMEMA G t l . S 10 95 ÁLCOOL COMPLETA VINHO

K A o e rrG L  i . e 1096 ÁLCOOL dir/ trio/ roda gsi PRATA

CELTA LIFE 1 .0 20 07 FLEX BRANCO

CORSA W IN D  I.O 1996 GAS TRAVA /A LA R M E CINZA

CORSA GL 1.4 1996 GAS TRIO/RODA BRANCO

CORSA SUPER 1 .0  MFFJ 1998 GAS TRAVA /A LA R M E BRANCO

CORSA SEDAM 1.0 2000 GAS TRAVA /A LA R M E PRATA

CORSA WAGON 1,6 GLS 1999 GAS COMPLETO VERDE

ASTRA SEDAM l .S 2003 ÁLCOOL COMPLETO /  RODA BRANCO

4STRA HATCM 4P Gsi 20 05 GAS COMPLETO/CÚURÚ/TETÚ VERMELHO

VECTRA GLS 2 .0 19 05 GAS COMPLETO VINHO

VECTRA GLS 2 .2 2000 GAS CÓMPLETÓ/AR D IG ITA L PRATA

VECTRA EXPRESSION 2 .2 2004 GAS C O M PL/ A B S /A IR  BAG PRATA

MERIVA l . a 2003 GAS COMPLETA/RODA GRAFITE

ZAFIRA CD 2001 GAS COM PL/SOM /TETO PRETA

OMEGA SUPREMA GLS 2 .2 1994 GAS COMPLETO/COMP BORDO AZUL

6LA2ER EXECUTIVE 6ce 1998 GAS COMPLETA AZUL

S 1 0  2 .4 CAB SIMPLES 2003 CONVERT COMPLETA/RODA 16  EXECUTIVE CINZA

S 1 0 D E L U X E 4 .3  V6 1999 CONVERT CAB DUPLA/COMPLETA AZUL

S 1 0  DE LUXE 2 .3  TURBO 4X4 1909 DIESEL CAB DUPLA/COMPLETA PRATA

S 1 0  DE LUXE 2 .8  TURBO 2001 DIESEL CAB DUPLA/COMPLETA PRETA

D 2 0  CUSTON S  TURBO 10 05 DIESEL COMPLETA AZUL

0  2 0  CUSTON S  TURBO 19 95 DIESEL COMPLETA - AR VINHO

SILVERADODL TURBINADA 1998 DIESEL DIR EÇ ÂO /TRIÕ VINHO

(FOTOS ) >'. WWW b c a r .c o m .br
B IZ  KS 100 cc /  20 02  PRETA, 20 04  VERDE, 2 0 0 4  PRETA. 20 04  VERMELHA. 20 05  AZUL

B IZ  es i  PARTIDA ELÉTRICA} /  20 00  PRETA, 20 03  AZUL, 2 0 0 5  AZUL, 20 0S  VERMELHA

B IZ  12 5  KS  /  2 0 0 6  AZUL, 20 06  PRETA

CG T ITAN  1 2 5 /  1 0 0 7  VERDE, 1 0 9 8  AZUL,

T H A N  125 KS /  2001 VERDE, 2 0 0 2  VERDE, 2 0 0 4  AZUL

TITAN  125 XSE /'PARTIDA ELÉTRICA) 20 03  PRATA / 2 0 0 4  PRETA

TITAN  125 ES (P A R T ID A  ELÊTRlCA+ FREIO A  D lSC O ) / 2001 VERDE / 2004RRETA

TITAN  150 KS /  20 04  AZUL /  20 06  PRATA,

TITAN  ISO ES ( PARTIDA ELiÉTRICA) /  2 0 0 7  AZUL

TITAN  150 ESD ( PA RU D A ELÉTRICA-F FREIO A  D ISC O ] /  20 0S  PRETA

TWISTER 250  / 30D3 PRETA, 20 03  VERDE, 20Ú5 PRET/i, 2 0 0 5  PRAT/L, 2 0 0 6  VINHÕ, 2 0 0 7 PRATA

KR 250 TORNADO 2002 AZUL

NX 4 0 0  FALCON 2003 VINHO

CB 6 0 0  F  HORNET 20 05 PRETA

CBR 600 F 1909 1 AMARELA

CBRIOOO RR 20 05 PRETA

SHADOW 600 1999 CUSTOMIZADA/EXCLUSIVA ROXA/VERDE

K A Z IN S K IG F 12 5 2003 PARTIDA E LÉTR IC A/FR EIO A OISCO/RODA PRATA

ÍY BR  1 2 5  (PARTIDA ELÉTRICA) 2 0 0 3  PRETA II
SU7. INTRUDER 12 5 20 07 1 EQUIPADA PRETA

SUZ. BU R 6M A N 12 5 2006 1 PRETA

SUZ. BURGM AN12S 20 07 1 PRETA

SUZ. GS 50Ú 10 05 CARENADA PRETA

SUZ. G S X llÚ O R 1004 1 AZUL/BCA

SUZ. BA N D IT  60 0  N 20 05 fSCAPE /  900C7 KMS PRATA

SUZ. BA N D IT  12 00  N 2006 ESCAPE /  17 M IL KMS PRATA

ESTAMOS ATENDENDO NA AV. 25 DE JANEIRO PRÓXIMO A CYBELAR

Tel: (14) 3264 3131 ■ 3264 3737 ■ 9792-2696 CONTRATA-SE
Barísta com 

experiência para 
trabalhar em café.

Enviar currículo com foto poro 
Rua Geraldo Pereira de Barros, 

n°l 002, Centro, Lençóis Paulista.

ORAÇÃO 
A SANTO 

EXPEDITO

Festa 19 de Abril. 
Comemora-se todo 
dia 19. Se você 
está com algum 
PROBLEMA DE 
DIFÍCIL SOLU
ÇÃO e precisa de 
AJUDA URGEN
TE, peça ajuda 
a Santo Expedito 
que é o Santo dos 
Negócios que pre
cisam de Pronta 
Solução e cuja 
invocação nunca 
é tardia. Oração- 
Meu Santo Expe
dito das Causas 
Justas e Urgentes, 
Socorre-me nesta 
Hora de Aflição e 
Desespero, inter
ceda por mim junto 
ao Nosso Senhor 
JESUS CRISTO. 
Vós que sois Santo 
Guerreiro, Vós que 
sois o Santo dos 
desesperados, Vós 
que sois o Santo 
das Causas U r
gentes, Proteja-me, 
Ajuda-me, Dai-me 
força, Coragem e 
Serenidade. Aten
da ao meu pedido: 
“ Fazer o Pedido”. 
Ajuda-me a supe
rar estas Horas Di
fíceis, proteja-me 
de todos que pos
sam me prejudi
car, Proteja Minha 
Família, atenda ao 
meu pedido com 
urgência. Devolva- 
me a Paz e a Tran- 
qüilidade. Serei 
grato pelo resto 
da vida e levarei 
seu nome a todos 
que tem fé. Muito 
Obrigado. Rezar 
um Pai Nosso, uma 
Ave Maria e fazer 
o Sinal da Cruz. 
Pubicar logo após 
o pedido em agra
decimento e para 
propagar os bene
fícios do grande 
Santo Expedito.

PAGAN MOTOS
C O M P R A  - V E N D A  - T R O C A  - F IN A N C IA

Mod 2007 - Motos 0 Km
- Semi Novas
- Financiamento
- Sem entrada
- 36 meses fixos

GRÁTIS 2 CAPACETES
RUA PEDRO NATÁLIO LORENZETTI, N“ 112 - LENÇÓIS PAULISTA

Fone: (14) 3264-4345

CHAVEmo n
Chaves e serviços 
Afiaçõo de aliiates 
Confecção de 
carimbos

^3263-6395
^9794-6796

Atendimento 24h
RUA XV DE NOVEMBRO, 669

EA 1 F R £ J\/T £  A O  B A /V C O  B f ^ O £ S C O

RENATO V E ia ilJO S
tnd: R, lourival lut/ides Moreffo, N° 45 * Vila Antoniela

Fones: (14) 3263-1477
PABAT11.6, PMTA, 04/05, tlO, COMPl 
( o m m A n , B t & , 6 3 m , iu  
ano, vim, 96/96, úÂSOim 
CORSA, 4Ç Piun, 98/99, GASOim
pÁiio m im o ,  a n o ,  99/ 00, m o u H A , coinp 
c o i sÉnií o m ,  o o m o o , 00/00, a a o im ,  conip-At
VltTKA, vem  f 7/97, (MÍOlíMd, COMP 
PARATI SaUMIR, BR. PÍROIA, 01/01, ÁU, ÍOlíAP

PMIO tX AP, VÍRU, 99/99, m0UHA  
COl SV, 4P, BRAKO, 00/00, GASOUIU 
COl sir, MANCO, 05/05, fUX 
eoi a i  1.6, BRANCO, 96/96, GA501/MA, VD/TRV 
SANTANA, A2UI, 95/96, GASOUNA, BH 
PÁLIO HRl, BRANCO, 05/06, HtX 
S im  fíRÍ, CINZA, 03/03, ÚASOIINA 
flíSTA, VÍRDÍ, 97/97, GASOLINA

fííSTA, CfNZA, 05/06, F liX
KONIBI, BRANCA, 05/05, ÁLC
CORSA SeOAN, AZUL, 98/98 GASOLINA
DtL R£Y, VRRDR, 88/89, AÍÇ OH
CH fí/im , PRATA, 88/88, ÁLC toou,uso
PÃIIO, VERDE, 00/01, GASOLINA
ESCORT, PRATA, 97/98, GASOUNA, DH/VD/TRV

RÊiMMAZA,
----r ^ E Í C U L .  O S J

WWW. ca rro le m o is . com .br
Av. Pe. Saiústio Rodrígaes Malhado, 934 - lea^ó ii Paulista
Fones: ( t4 ) 3263-7474 Fax: (14) 3264-3377

Modelo
AudiA3 1.8 4P TURBO
CBX Twister 250
Corsa Sedan CLASSIC SPIRIT 1.0
Corsa Sedan SUPER 1.0
Corsa Sedan CLASSIC 1.6
F-4000

CL 1.6
1.6 4P
1.6 Ml 4P 
GL 1.8
CONQUEST 1.8 FLEX POWER 
CL 1.6

Gol
Golf
Golf
Kadett
Montara
Parati
D 20
Parati
Santana
Saveiro
VecTra
Kadett
Audi

G4 1.6 4P Track & Field Total Flex 
1.8 Mi 4P
G3 SUPER SURF 1.6 TOTAL FLEX
G LS2.2 4P
Sle
1.6 4 Porta

Ano Opcionais Com Cor
2001 Completo G Prata
2006 G Preto
2005 Trava Alarme Dh A Cinza
1999 Vidro Q Prata
2003 Trava Alarme Vidro G Prata
1997 Dh Turbo D Branca
1992 Trava A Verde
2002 Completo G Prata
2000 Completo G Cinza
1994 Trava Alarme A Vinho
2005 Completo -A r FLEX Prata
1994 Trava Alarme G Vinho
1990 Dh D Branca
2007 Completo FLEX Cinza
2000 Completo G Cinza
2004 Completo -A r FLEX Prata
2000 Completo G Verde
1990 Vidro Trava A Verde
2000 Completo G Prata

MODELO
IPANEMA GLCOMPLETO-AR 
GOL 1000
PALIO 16V COMPLETO 
CITROEN COMPLETO 
VECTRA GLS COMPLETO 
ESCORT 1.6 GL 
SAVEIRO CLI 
CORSA SMILENIUMTR/AL 
MONZAGL COMPLETO 
UNO MILLE EPVIDRO/TR 
OMEGACD COMPLETO 
PAMPA 1.8 L

ANO COR ENT MESES VAI
1995 CINZA R$ 2.000,00 48 R$
1995 BRANCA R$ 1.000,00 48 R$
1997 CINZA R$ 1.000,00 60 R$
2003 CINZA R$ 3.000,00 60 R$
1995 AZUL R$ 1.500,00 48 R$
1996 PRATA R$ 1.500,00 48 R$
1998 BRANCA R$ 1.800,00 60 R$
2002 PRETO R$ 1.000,00 60 R$
1994 AZUL R$ 2.000,00 48 R$
1996 VERMELHA R$ 1.000,00 48 R$
1999 VERMELHA R$ 3.000,00 60 R$
1995 VERMELHA R$ 1.500,00 48 R$

362.00
320.00
450.00
970.00
485.00
384.00
430.00
557.00
350.00
350.00 

1.140,00
384.00

MODELO

CORSA SEDAN WIND AR/TR/AL
CORSA SEDAN RODAS/TR/AL
CG - 150
KADETT GL
UNO ELETRONIC
GOL Ml
GOL Ml
IPANEMA GL COMPLATA 
CORSA WIND 4P 
ESCORT 1.8 GL

ANO COR ENT MESES VALOR PARC

2001 AZUL R$ 1.000,00 60 R$ 557,00
1998 PRATA R$ 2.500,00 60 R$ 455,00
2006 PRATA
1996 PRATA R$ 1.500,00 48 R$ 450,00
1995 VERMELHA R$ 1.500,00 48 R$ 370,00
1998 VERDE R$ 1.500,00 60 R$ 398,00
1997 CINZA R$ 1.500,00 60 R$ 378,00
1996 CINZA R$ 1.800,00 48 R$ 460,00
1998 BRANCA R$ 1.800,00 60 R$ 428,00
1996 BRANCA R$ 1.500,00 48 R$ 385,00

SUJEITO A APROVAÇÃO DE CRÉDITO

CARROS ACIIHA DO ANO DE 90 FAZEMOS ATE 48 NESES
Papa João Paulo II (ao lado do Auto Posto Leão) ■ Lençóis Paulista - Fones: 3264-3968 e 3264-3033



mPREFEITURA MUNICIPAL 
DE AREIÓPOLIS

RETIFICAÇÃO 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A GAMARA MUNICIPAL DE AREIÓPOLIS, informa aos fornecedores 
interessados que encontra-se aberto Processo Licitatório Modalidade CARTA 
CONVITE sob o n.° 002/2.007, que tem por objeto de promover a reforma no 
prédio da edilidade local, consistente na reforma e readaptação dos banheiros 
públicos existentes, consistindo em substituição do piso, revestimento com 
azulejos das paredes, substituição das pias, readaptação dos boxes individuais 
adequando-os às pessoas portadoras de deficiências para que possam utilizá- 
los com maior conforto, revisão de todo sistema hidráulico e substituição dos 
vasos, da Gâmara Municipal de Areiópolis, localizada na Rua: Maria Goncei- 
ção Castilho Bernardes, 400 Vila Cremer, neste município, cujo a apresenta
ção das propostas dar-se-á no dia 19 de julho de 2007 às 20:00Horas.

Os fornecedores que tenham interesse em participar da referida Licitação, 
poderão retirar a respectiva Carta Convite junto a essa Câmara Municipal, no 
horário normal de expediente, bem como obter informações através do telefo
ne n.° (14) 3846-1127, o quais deverão manifestar interesse com antecedência 
de até 24 (vinte e quatro) horas da apresentação das propostas.

Areiópolis, 13 de julho de 2007

GLAUDIO APARECIDO CAVALHEIRO

RETIFICAÇÃO 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A CAMARAMUNICIPAL DE AREIÓPOLIS,informaaos fornecedores 
interessados queencontra-se aberto Processo Licitatório ModalidadeCARTA 
CONVITEsob o n.° 003/2.007,que tem por objeto com afinalidade de subs
tituir a atual forragem de Lã de Vidro do auditório desta Casalegislativa por 
forragem em PVC com adaptação de sistema de ar central e daaplicação de 
impermeabilização por manta asfaltica do telhado metálico ecobertura das sa
las da Câmara Municipal de Areiópolis, localizada na Rua: MariaConceição 
Castilho Bernardes, 400 Vila Cremer, neste município, cujo a apresentação das 
propostas dar-se-á nodia 19 de julho de 2007 às20:00Horas.

Os fornecedores quetenham interesse em participar dareferida Licitação, po
derão retirar a respectiva Carta Convite junto a essaCâmara Municipal, no 
horário normal deexpediente, bem como obter informações através do telefone 
n.° (14) 3846-1127, o quais deverão manifestar interesse comantecedência de 
até 24 (vinte e quatro) horas da apresentação daspropostas.

Areiópolis,13 de julho de2007

CLAUDIO APARECIDO CAVALHEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE PIRATININGA

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 001/2007 -  PROCESSO N° 027/2007

RATIFICO a presente Dispensa de Licitação, cujo objeto é a Contratação 
Direta da Empresa: DECORARE -  CONSTRUÇÕES, COMÉRCIO E RE
PRESENTAÇÃO LTDA, inscrita no CNPJ 55.846.125/0001-29, visando a 
CONCLUSÃO da Obra do “Sistema Integrado de Resolução do Lixo Domi
ciliar do Município”, com fundamento no Artigo 24, Inciso V da Lei Fede
ral n° 8.666/93, pelo valor global de R$ 19.766,34. P. M. de Piratininga, em 
13/07/2007 -  Silvia Mendes Soares -  Prefeita Municipal.

AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL

Encontra-se aberto no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de Pira- 
tininga, Estado de São Paulo, o Pregão Presencial n° 003/2007 -  Processo 
n° 028/2007, que tem por objeto a AQUISIÇÃO de MICROCOMPUTADO
RES, IMPRESSORA E ESTABILIZADORES, de acordo com as descrições 
e características contidas no Edital. A sessão pública de processamento desta 
licitação, está marcada para acontecer dia 26/07/2007, às 09:00 horas, na sede 
desta Administração, localizada na Praça Dr. Mário Ribeiro da Silva, n° 14, 
Caixa Postal 50, Cep. 17.490-000, Piratininga -  SP. O Edital completo desta 
licitação estará disponível para ser retirado por qualquer interessado junto ao 
Paço Municipal, conforme endereço supramencionado, nos dias de expediente 
na Prefeitura, no horário das 8:00 às 12:00 e das 13:00 às 17:00 horas. Outras 
informações serão fornecidas pelos telefones (14) 3265-1011, 3265-1012 e 
3265-3443, Ramal 209. P. M. de Piratininga, em 13/07/2007 -  Silvia Mendes 
Soares -  Prefeita Municipal.

AVISO DE LEILÃO PUBLICO

TORNA PÚBLICO, para conhecimento dos interessados que no próximo dia 
31/07/2007, as 9:00 horas, na Sede da Prefeitura Municipal de Piratininga, sito 
à Pça Dr. Mário Ribeiro da Silva, 14 -  Centro, será realizada a Licitação na 
Modalidade de LEILÃO, de acordo com a Lei n° 8666/93 e suas alterações sob 
n° 001/2007 -  Processo n° 029/2007, que tem por objeto a ALIENAÇÃO, por 
venda, dos PRODUTOS, MATERIAIS E PEÇAS ELETRÔNICAS, AUTO
MOTIVAS, DE PESCA, dentre outras diversas, que constam dos Lotes cons
tantes no ANEXO I do Edital, através do MAIOR OFERTA, para cada Lote. O 
Edital completo desta licitação estará disponível para ser retirado por pessoa 
física ou jurídica, junto ao Paço Municipal, conforme endereço supramencio- 
nado, nos dias de expediente na Prefeitura, no horário das 8:00 às 12:00 e 
das 13:00 às 17:00 horas. Outras informações serão fornecidas pelos telefones 
(14) 3265-1011, 3265-1012 e 3265-3443, Ramal 209. P M. de Piratininga, em 
13/07/2007 -  Silvia Mendes Soares -  Prefeita Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIÓPOLIS 

COMUNICADO

Venho por meio deste comunicar a população de Areiópolis que a Audiência 
Publica da Prestação de Contas do Setor da Saúde será realizada no dia 24 de 
julho às 19:30 horas na Câmara Municipal de Areiópolis. Sem mais.

Neusa Maria Lourenção Pedroso 
Diretora Municipal de Saúde

CLUBE ESPORTIVO 
MARIMBONDO

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

Por intermédio deste edital, fica o sócio proprietário detentor do título patri
monial n°. 2046 (dois mil e quarenta e seis), NOTIFICADO de que terá prazo 
de trinta (30) dias para quitar seu débito para com o CLUBE ESPORTIVO 
MARIMBONDO, correspondente às mensalidades vencidas nos meses de 
Fevereiro/2007 a Julho/2007, além de multas, sob a pena de perda do título.

O presente edital é expedido nos termos do parágrafo 2° do art.26 do Estatuto, 
uma vez que o interessado não foi encontrado para notificação pessoal.
O prazo de 30 (trinta) dias acima referido começará a fluir no primeiro dia útil 
seguinte a esta publicação, no Jornal “O Eco”.

Lençóis Paulista, 14 de Julho de 2007.

CLUBE ESPORTIVO MARIMBONDO

Prefeitura Municipal 
de Lençóis Paulista

PREFEITURA MUNICIPAL DE LENÇÓIS PAULISTA 
COMISSÃO MUNICIPAL DE SERVIÇO CIVIL

Comunicamos os servidores discriminados abaixo, os quais ainda não 
retiraram os relatórios da avaliação de desempenho - exercício 2005, 
que os mesmos estarão a disposição nos dias 16 e 17 de julho de 2007, 
no horário das 8:00 as 12:00 e das 13:30 as 17:00 na sede da Comissão, 
sita no Paço Municipal -  Praça das Pameiras, 55.
Comunicamos ainda que os relatórios não retirados nas datas apontadas 
serão definitivamente arquivados não cabendo mais recursos quanto 
aos mesmos.

MATRICULA NOME
4594 Ademilson de Oliveira Simões
4511 Aguinaldo Israel Pelá
3277 Amauri Pinaffi
4829 Antonio Dias
2646 Benedito Aparecido da Silva
3083 Carlos Alberto Ribeiro
3572 Claudia Roberta Candido
3572 Claudio Marques dos Santos
3946 Cleisis Patricio Tônus
4734 Daniela Cristina Gonçalves
3866 Denilda Ap. do Prado Silva
3492 Elaine Suzete Afonso
4488 Eliana Mara Boso
4144 Elizio Donizete da Costa Martins
4184 Eva Pereira de Oliveira
4866 Felipe Rodrigues Martins
3176 João Bosco da Silva
2602 José Francisco de Oliveira
4424 José Luiz de Oliveira Filho
4628 Josiane Damasceno Candido Barbosa
4429 Leandro Donizetti Fernandes
3055 Luis Carlos de Oliveira
4795 Luiz Fernando Avila Hueb
3586 Marcelo Nunes Lopes
4403 Marcia Costa Machado Betting
3460 Marcia Leite de OLiveira
3607 Maria Aparecida de Fatima Pires
886 Maria José Principe

3512 Maria Jose Ruiz
2324 Maria Tereza Lopes de Toledo
3080 Mirian Daniel de Camargo Alves
2772 Nadir Martins dos Santos
2885 Paulo Cesar Gonçalves de Abreu
3077 Paulo Sergio de Araujo
4454 Rafael Bazo Junior
4778 Renata Cristina Alves Pereira
3584 Salatiel dos Santos
3584 Sildânia Pisani
3052 Silvana Marcondes Rezende
4286 Silvia Cristina Penazzi
3611 Tania de Fatima Laurindo
1484 Terezinha de Fátima Stanizio
3616 Vanderci Aparecida Oliver Ramos
3256 Vilma Lino de Oliveira Barbosa

Lençóis Paulista, 12 de julho de 2007.

Marcos Norabele 
Presidente

Publicado no jornal O Eco, no dia 14 de Julho de 2007. Na página B6. 
Valor da publicação R$ 231,81.

P R E F E IT U R A  M U N IC IP A L  D E B O R E B I
EDITAL DE CONCURSO PUBLICO

ABERTURA DE INSCRIÇÕES

A Prefeitura Municipal de Borebi, Estado de São Paulo, por seu Prefeito que este subscreve, FAZ SABER que se encontram abertas inscrições para o Concurso Público, 
para contratação a empregos vagos abaixo relacionados, nos termos da Lei N° 10/93, da Lei N° 122/99, da Lei N° 222/04, da Lei N° 257/06, da Lei N° 269/07, da Lei 
N° 270/07 e das disposições contidas no Edital de Concurso Público N° 01/07.

EMPREGO ESCOLARIDADE E/OU REQUISITO VAGA JORNADA SALARIO-RS TAXA-RS
ALMOXARIFE ENSINO MÉDIO COMPLETO 01 40 hs 755,64 20,00
ATENDENTE ENSINO FUNDAMENTAL COMPLETO 01 40 hs 590,08 15,00

BRAÇAL ENSINO FUNDAMENTAL INCOMPLETO 02 40 hs 536,65 15,00
ESCRITURARIO ENSINO MÉDIO COMPLETO 02 40 hs 590,08 20,00

FARMACÊUTICO REGISTRO DE FARMACÊUTICO NO CRF 01 40 hs 938,57 30,00
FISIOTERAPEUTA REG.DE FISIOTERAPEUTA NO CREFITO 01 40 hs 938,57 30,00

JARDINEIRO ENSINO FUNDAMENTAL INCOMPLETO 01 40 hs 536,65 15,00
MÉDICO GINECOLOGISTA REGISTRO DE MÉDICO NO CRM 01 20 hs 1.892,66 30,00

MONITOR DA CASA DA CULTURA ENSINO FUNDAMENTAL COMPLETO 01 40 hs 536,65 15,00
MONITOR DE CRECHE CURSO DE MAGISTÉRIO 01 40 hs 536,65 20,00

MONITOR DE ATIVIDADES ESPORTIVAS LICENCIATURA PLENA EM ED. FÍSICA 02 40 hs 536,65 30,00
MONITOR DE INFORMATICA CURSO TÉCNICO EM INFORMATICA 01 40 hs 536,65 20,00

MOTORISTA C.N.H. D OU E-C/CURSO CAPACITAÇÃO 03 44 hs 755,64 15,00
PSICOLOGO REGISTRO DE PSICOLOGO NO CRP 01 40 hs 938,57 30,00
ZELADOR ENSINO FUNDAMENTAL INCOMPLETO 01 40 hs 590,08 15,00

Os interessados poderão inscrever-se no período de 16 a 20 de julho de 2007, das 08:00h às 11:00h e das 12:00h às 15:00h no Fundo Social de Solidariedade, 
Avenida Tiradentes, 628 - centro, em Borebi - SP.
A data, horário e local das provas serão divulgados pela imprensa com pelo menos, 5 (cinco) dias de antecedência.
O Edital de Concurso Público N° 01/07, com escolaridade exigida, tipo de prova, jornada de trabalho, salário, número de vagas, taxa de inscrição, documentos neces
sários à inscrição, progra-mas e demais instruções, estará afixado no local das inscrições à disposição dos interessados.

Borebi, 11 de julho de 2007.

LUIZ ANTÔNIO FINOTI DANIEL 
PREFEITO MUNICIPAL

Prefeitura Municipal 
de Lençóis Paulista

PREFEITURA MUNICIPAL DE LENÇÓIS PAULISTA 
Aviso de Licitação -  Pregão n° 059/2007 -  Processo n° 127/2007

Objeto: registro de preços para aquisição de medicamentos -  Tipo: Menor 
preço -  Recebimento das propostas e sessão de lances: 26 de julho de 2007 às 
14:00 horas -  O edital completo encontra-se disponível no site www.lencois- 
paulista.sp.gov.br -  Informações: Praça das Palmeiras n° 55, Lençóis Paulista, 
Fone: 14-3269.7088/3269.7022, Fax 14-3263.0040. Lençóis Paulista, 13 de 
julho de 2007. LUIZ CARLOS BAPTISTELLA -  Diretor de Suprimentos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LENÇÓIS PAULISTA 
Aviso de Licitação -  Pregão n° 057/2007 -  Processo n° 125/2007

Objeto: registro de preços para aquisição de baterias automotivas -  Tipo: Me
nor preço -  Recebimento das propostas e sessão de lances: 25 de julho de 2007 
às 14:00 horas -  O edital completo encontra-se disponível no site www.lencois- 
paulista.sp.gov.br -  Informações: Praça das Palmeiras n° 55, Lençóis Paulista, 
Fone: 14-3269.7088/3269.7022, Fax 14-3263.0040. Lençóis Paulista, 13 de 
julho de 2007. LUIZ CARLOS BAPTISTELLA -  Diretor de Suprimentos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LENÇÓIS PAULISTA 
Aviso de Licitação -  Pregão n° 058/2007 -  Processo n° 126/2007

Objeto: registro de preços para aquisição de diversos tipos de filtros para a 
frota de veículos da Municipalidade -  Tipo: Menor preço -  Recebimento 
das propostas e sessão de lances: 25 de julho de 2007 às 15:00 horas -  O 
edital completo encontra-se disponível no site www.lencoispaulista.sp.gov. 
br -  Informações: Praça das Palmeiras n° 55, Lençóis Paulista, Fone: 14- 
3269.7088/3269.7022, Fax 14-3263.0040. Lençóis Paulista, 13 de julho 
de 2007. LUIZ CARLOS BAPTISTELLA -  Diretor de Suprimentos.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LENÇÓIS PAULISTA

Leandro Orsi Brandi, Diretor Administrativo da Prefeitura Municipal de 
Lençóis Paulista, Estado de São Paulo, usando das atribuições que lhe são 
conferidas por lei, e, em cumprimento ao disposto na alínea ‘a’ do artigo 
59 da Lei Orgânica do Município, torna público os seguintes atos oficiais:

Lei 3.723 de 11.07.2007................. Autoriza abrir crédito especial para
suprir com as despesas decorrentes do Convênio com a Secretaria Es
tadual de Assistência e Desenvolvimento Social para construção do 
Centro de Convivência e Lazer da Melhor Idade.
Lei 3.724 de 11.07.2007................. Autoriza o Executivo Municipal a
firmar convênio com o Departamento de Estradas de Rodagem do Es
tado de São Paulo -  DER/SP.
Lei 3.725 de 11.07.2007................. Autoriza o Executivo Municipal a
ceder à Sociedade Esportiva Alfredo Guedes, à título gratuito, mas com 
encargos, estádio distrital “Zeferino Ribeiro Sobrinho” e dá providên
cias correlatas.
Lei 3.726 de 11.07.2007................. Autoriza o Executivo Municipal a
adquirir uma área de terras de propriedade da Companhia Agrícola Luiz 
Zillo e Sobrinhos, para fins de implantação da Estação de Tratamento 
de Esgoto -  ETE de Lençóis Paulista e dá outras providências.
Lei 3.727 de 11.07.2007................. Dá denominação de ‘Praça de Es
portes e Lazer Devanir Moretto’ ao próprio público municipal localiza
do no Parque Residencial Rondon.
Lei 3.728 de 11.07.2007................. Dispõe sobre a concessão de direito
real de uso em área de terreno do Município a favor de E.A.S. Descas- 
camento de Madeiras Ltda EPP.
Lei 3.729 de 11.07.2007................. Dispõe sobre a concessão de direito
real de uso em área de terreno do Município a favor de Ranjer Locações 
de Equipamentos Ltda.
Lei Complementar 43 de 11.07.2007................. Altera dispositivos da
Lei Complementar n° 35 de 10 de outubro de 2006 -  Plano Diretor 
Participativo e dá outras providências.
Decreto 159 de 29.06.2007................. Dispõe sobre reforço educacional
para alunos de aproveitamento insuficiente.
Decreto 160 de 2.07.2007................. Dispõe sobre a permissão de uso
de imóveis públicos a favor da empresa Netstyle Comércio de Equipa
mentos de Informática Ltda - ME, e dá outras providências.
Decreto 161 de 2.07.2007................. Dispõe sobre a suplementação de
verbas do orçamento vigente no valor de R$ 12.400,00.
Decreto 163 de 11.07.2007................. Abre, nos termos da Lei Muni
cipal n° 3.723 de 11 de julho de 2007, crédito especial no valor de R$ 
74.000,00 visando o término da construção do Centro de Convivência 
e Lazer da Melhor Idade.
Portaria 364 de 18.05.2007................. Absolve nos termos da Lei Mu
nicipal n.° 3.660 de 20 de dezembro de 2006, funcionário portador da 
Cédula de Identidade RG n.° 41.801.800-5, em face do julgamento pro
ferido em processo administrativo.
Portaria 434 de 28.06.2007................. Determina o arquivamento do
Processo Sumário promovido em relação ao funcionário público muni
cipal portador da Cédula de Identidade RG n° 12.175.086.
Portaria 437 de 29.06.2007................. Abre nos termos da Lei Munici
pal n.° 3.660 de 20 de dezembro de 2006, processo administrativo em 
relação ao funcionário público portador da Cédula de Identidade RG 
n.° 47.739.372-X.
Portaria 451 de 3.07.2007................. Altera a Portaria n° 426 de 26 de
junho de 2007.
Portaria 452 de 4.07.2007................. Prorroga nos termos da Lei Mu
nicipal n° 3.660 de 20 de dezembro de 2006, licença concedida para 
tratamento de saúde a Cleide Regina Santangelo Ferrari, Agente da 
Conservação e Limpeza.
Portaria 453 de 4.07.2007................. Autoriza a contratação temporária
de até quinze Professores de Educação Básica I para atender ao Projeto 
de Reforço Educacional.
Portaria 454 de 4.07.2007................. Autoriza a contratação temporária
de até cinco Professores de Educação Básica II para atender ao Projeto 
de Reforço Educacional.
Portaria 462 de 4.07.2007................. Readapta Marlene Camargo de
Oliveira Lima na função de Professor de Educação Infantil Readaptado 
junto ao Museu Histórico “Alexandre Chitto”.
Portaria 463 de 4.07.2007................. Readapta Celi de Fátima Oliveira
Sanches na função de Professor de Educação Infantil Readaptado junto 
ao Espaço Cultural.
Portaria 464 de 4.07.2007................. Readapta Maria Aparecida Tange-
rino dos Santos na função de Professor de Educação Básica I Readap
tado junto a EMEF “Maria Zélia Camargo Prandini”.
Portaria 465 de 4.07.2007................. Readapta Inez Carvazan na função
de Professor de Educação Infantil Readaptado junto a Biblioteca da 
Diretoria de Educação.
Portaria 468 de 5.07.2007................. Prorroga nos termos da Lei Mu
nicipal n° 3.660 de 20 de dezembro de 2006 a licença concedida para 
tratamento de saúde a Karen Cristiane Gomes, Agente Administrativo. 
Portaria 469 de 6.07.2007................. Afasta nos termos da Lei Munici
pal 3.660 de 20 de dezembro de 2006 para tratamento de saúde Luciene 
Fernandes, Monitor de Creche.
Portaria 470 de 6.07.2007................. Readapta Tânia de Fátima Laurin-
do na função de Atendente junto a Diretoria Administrativa, através de 
Cessão de Servidor para a Associação de Pais e Amigos dos Excepcio
nais -  APAE.
Portaria 471 de 6.07.2007................. Designa Tânia de Fátima Laurin-
do, para prestar serviços junto a sede administrativa da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais de Lençóis Paulista -  APAE -  cessão 
de servidor.
Portaria 472 de 10.07.2007................. Nomeia Joara de Rosa para exer
cer o cargo de Agente Administrativo.
Portaria 473 de 11.07.2007................. Prorroga nos termos da Lei Mu
nicipal n° 3.660 de 20 de dezembro de 2006, a licença concedida para 
tratamento de saúde a Maria José Príncipe, Agente Escolar.
Portaria 474 de 11.07.2007................. Prorroga nos termos da Lei Mu
nicipal n° 3.660 de 20 de dezembro de 2006, a licença concedida para 
tratamento de saúde a Vera Lúcia Giglioli Puato, Agente da Conserva
ção e Limpeza.
Portaria 475 de 11.07.2007................. Afasta nos termos da Lei Munici
pal 3.660 de 20 de dezembro de 2006, para tratamento de saúde Leonei- 
de Aparecida da Silva, Agente da Conservação e Limpeza.
Portaria 476 de 12.07.2007................. Exonera Edilson Vergílio Fusco
da função temporária de Agente da Conservação e Limpeza -  pedido.
Portaria 477 de 12.07.2007................. Exonera Juliana Dias de França
do cargo de Agente Escolar -  pedido.

Lençóis Paulista, 13 de julho de 2007.

Leandro Orsi Brandi 
Diretor Administrativo

Publicado no jornal O Eco, no dia 14 de Julho de 2007. Na página B6. 
Valor da publicação R$ 462,41.
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t e c n o l o g i a

Coisa de criança
Sites têm mundos virtuais e redes de relacionamentos para pequenos intemautas

Paula Leite
Folhapress

Crianças nascidas na era da 
internet acham natural passe
ar em mundos virtuais, repre
sentadas por um avatar, e lá 
construir a sua casa e conver
sar com seus amigos.

A cena lembra o popular uni
verso virtual Second Life, mas as 
crianças cada vez mais acessam 
sites feitos só para elas.

Espécie de Second Life 'jú
nior', essas páginas oferecem 
mundos com aspecto mais in
fantil, no estilo desenho anima-

do, e se colocam como alterna
tiva para pais preocupados com 
o conteúdo adulto encontrado 
nos sites convencionais.

E as páginas mirins não pa
ram por aí: atentas à tendência 
dos sites de relacionamento, 
elas incorporam listas de ami
gos e outras ferramentas.

Páginas de rede social estão 
entre as mais acessadas na in
ternet; o tráfego dos 20 maio
res sites do tipo cresceu 12% 
em fevereiro, segundo dados 
da consultoria Hitwise.

Os sites de relacionamento 
também são sucesso entre pré-

adolescentes e adolescentes. 
Pesquisa da empresa de marke
ting Alloy Media mostra que 
96% dos jovens norte-america
nos acessam essas páginas pelo 
menos uma vez por semana.

Os pais que acham arrisca
do deixar os filhos acessar sites 
mais adultos contam com de
zenas de páginas feitas espe
cialmente para os pequenos.

Em comum, esses sites têm 
os filtros poderosos em seus 
mecanismos de mensagem, 
a moderação constante, as 
brincadeiras para entreter os 
pequenos e o fato de expulsa-

rem usuários que ameaçam o 
espírito da página.

O Habbo Hotel é um deles. 
Indicado para adolescentes e 
popular entre os brasileiros, o 
site é o 425° mais acessado no 
país, segundo o Alexa.com.

c u id a d o s
No entanto, mesmo que a 

criança só use sites infantis, os 
pais devem orientá-la a tomar 
alguns cuidados.

A criança não deve divulgar 
informações pessoais, como 
endereço e escola. Postar fotos 
também não é recomendado.

Páginas apostam em bonecas para vestir
No universo dos sites in

fantis, existem alguns volta
dos a públicos específicos, co
mo as garotas pré-adolescen- 
tes -caso do Stardoll (www. 
stardoll.com) e do Cartoon 
Doll Emporium (www.carto- 
ondollemporium.com).

Atentos à predileção das 
meninas por roupas e por 
celebridades, as páginas ofe
recem bonecas virtuais que 
os usuários podem vestir e 
cujo visual pode ser altera
do. Os sites estão abertos a 
garotos, mas a maioria dos 
usuários são meninas.

No Stardoll, as bonecas 
de celebridades, como Avril 
Lavigne, vestidas pelo visi
tante podem ser salvas em 
um álbum pessoal.

O usuário também pode 
criar uma MeDoll, boneca que 
vai representá-lo e cuja aparên
cia pode ser similar à do dono. 
Essa boneca pode ser vestida 
com roupas e sapatos.

O Stardoll oferece tam-

Imagem do site Stardoll

bém uma página pessoal a 
cada usuário, em que ele po
de colocar informações sobre 
seus gostos pessoais e sobre 
amigos, no estilo site de rela
cionamentos.

O dinheiro virtual do site, 
que pode ser comprado com 
dinheiro de verdade, dá direito 
a itens especiais, mas não é pre
ciso dele para brincar de vestir 
as dezenas de bonecas do site.

DESENHO a n im a d o
Concorrente do Stardoll, 

o Cartoon Doll Emporium 
também aposta nas bonecas 
virtuais para atrair as pré-ado- 
lescentes.

Apesar de contar com algu
mas bonecas de celebridades, 
o forte do site é que as bonecas 
são desenhadas por artistas e 
se parecem mais com persona
gens de desenho animado.

'§. Já as bonecas do site 
Stardoll têm uma aparência 
um pouco mais 'robótica'.

Alguns personagens de 
filmes infantis, como Sini- 
nho e Pikachu, estão entre 
as bonecas oferecidas no 
Cartoon Doll Emporium.

O site não oferece pá
gina pessoal aos usuários, 
mas tem um fórum no qual 
eles podem conversar. Cada 
usuário é identificado por 
um nome de usuário e por 
uma imagem nos posts.

Os usuários do Cartoon 
Doll Emporium ganham di
nheiro virtual participando 
do fórum, ao escrever posts 
e ao comentar os posts de 
outros.

Com o dinheiro virtual, 
podem comprar itens espe
ciais.

Há também uma assina
tura do site, que custa US 
6,99 ao mês e dá direito a 
itens especiais e a participar 
de promoções.

Sites oferecem universos 
virtuais para as crianças

Atentas ao sucesso dos 
universos virtuais, em que 
o usuário, representado por 
um avatar, passeia por um 
cenário conversando com 
outros e cumprindo missões, 
empresas criaram sites que 
são uma espécie de Second 
Life mirim.

O Habbo Hotel (www. 
habbo.com.br) e o Club 
Penguin (www.dubpenguin. 
com) são dois desses sites, 
que têm algumas similarida
des, mas são voltados a públi
cos diferentes.

Único com versão em 
português entre os sites tes
tados pela reportagem, o Ha- 
bbo Hotel é recomendado 
para maiores de 13 anos. Ao 
entrar no jogo, porém, perce
be-se que há muitos usuários 
que se dizem um pouco mais 
novos, na faixa entre 10 e 12 
anos. Os avatares que repre
sentam os usuários no Hab- 
bo Hotel podem ter cabelos, 
rosto e roupas alterados para 
ficar com a 'cara' do dono.

Uma vez montado o per
sonagem, o jogador entra no 
hotel, onde pode andar pelas 
áreas públicas, como recep
ção, jardins e piscina, ou en
trar nos quartos criados por 
outros usuários.

Entre as atividades mais 
divertidas estão nadar na 
piscina, dançar, explorar os 
quartos e as áreas públicas 
ou simplesmente conversar 
com outros usuários pelo ca
minho.

Os avatares também po
dem criar seus próprios quar
tos e decorá-los com mobí
lias, além de obter bichos de 
estimação como jacarés.

O principal, porém, do 
Habbo Hotel está no mecanis
mo de compra de itens. Para 
obter moedas do jogo, é preci
so gastar dinheiro de verdade, 
e não há mecanismos dentro 
do próprio jogo que permi
tam obter dinheiro virtual.

Cinco moedas do jogo 
custam R$ 3, 30 moedas, R$ 
13. Para comprar cada item de 
mobília é preciso ter, geralmen
te, de uma a cinco moedas.

SEGURANÇA
Os quartos criados pelos 

usuários podem ser fechados, 
permitindo o acesso só de ava- 
tares que são 'amigos' no jogo.

Outro recurso de seguran
ça do jogo é o filtro aplicado 
às mensagens trocadas entre 
os usuários; palavras conside
radas inapropriadas são subs
tituídas por 'bobba'.

Apesar do filtro, porém, 
nos testes da reportagem foi 
possível presenciar algumas 
conversas de conteúdo madu
ro ou sexual dentro do jogo.

Os pais devem ter em 
mente, também, que o Ha- 
bbo Hotel tem publicidade 
no site (no qual se faz o login 
para entrar no ambiente do 
jogo) e marketing dentro do 
hotel, como em espaços que 
são patrocinados por marcas 
do mundo real.

p in g ü in s
Voltado a crianças meno

res, a partir de oito anos, o 
Club Penguin tem similari
dades com o Habbo Hotel. O 
usuário também é representa
do por um avatar, que nesse 
caso é um pingüim colorido.

Os pingüins passeiam por 
um mundo virtual, que tem, 
além de espaços públicos, 
iglus criados por cada usuário.

A principal diferença em re
lação ao Habbo é que, no Club 
Penguin, as crianças ganham 
dinheiro virtual participando 
de jogos e brincadeiras. Pode-se 
comprar uma assinatura do si
te, que dá direito a roupas pa
ra o pingüim e a alguns itens 
especiais; custa US$ 5,95 por 
mês. Mesmo sem a assinatura, 
porém, é possível usar todos 
os recursos do site.

O Club Penguin também 
oferece muitos jogos e ativida
des nas áreas públicas do mun
do virtual, que vão de jogos de 
tabuleiro e de agilidade à leitu
ra de pequenas histórias.

p r iv a c id a d e
Para aumentar a prote

ção das crianças menores, 
alguns servidores do Club 
Penguin funcionam só com 
o chamado Ultimate Safe 
Chat, em que as mensagens 
instantâneas dentro do jogo 
não podem ser digitadas; o 
usuário deve escolher uma 
frase em um menu. Aqueles 
que escolherem o chat nor
mal estarão sujeitos a um 
filtro mais tradicional; o site 
diz ainda ter moderadores 
24 horas por dia.
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ORI GENES LESSA
Fotos: Fernanda Benedetti

Em memória
Diretoria de Cultura faz eventos em memória ao nascimento 

e à morte do escritor Orígenes Lessa; poucas pessoas 

acompanham homenagens ao lençoense mais ilustre

Cristiano Guirado

Dois eventos simples e com 
pouco público. Assim a Dire
toria de Cultura de Lençóis 
Paulista lembrou o escritor 
Orígenes Lessa, considerado 
como o lençoense mais ilus
tre de todos os tempos. Lessa 
morreu em 1986, um dia de
pois de completar 83 anos. A 
cidade homenageou o escritor 
no dia de seu nascimento e 
no dia de seu aniversário de 
morte. Na quinta-feira 12, 
em frente à biblioteca, pouco 
mais de 30 pessoas acompa
nharam a movimentação em 
memória ao nascimento de 
Orígenes. Na sexta-feira 13, 
funcionários da Cultura, da 
biblioteca e do Espaço Cul
tural Cidade do Livro, depo
sitaram flores no túmulo do 
autor no Cemitério Municipal 
de Lençóis Paulista.

O primeiro evento, na tar
de de quinta-feira, foi acom
panhado por pouco mais de 
40 pessoas. Integrantes do 
grupo Faz & Conta, da Casa 
da Cultura Professora Maria 
Bove Coneglian, preparam

a encenação de um poema 
infantil do poeta Pedro Ban
deira e um grupo de coral 
apresentou quatro músicas. 
Cerca de 30 alunos da escola 
Eliza Pereira de Barros acom
panharam a movimentação e, 
em seguida, foram ao Espaço 
Cultural Cidade do Livro, on
de fizeram a leitura e assisti
ram à dramatização do livro 
de Orígenes Lessa, "O Rei, o 
Profeta e o Canário".

Na manhã de sexta-feira 
13, a Diretoria de Cultura rea
lizou outro evento em memó
ria aos 21 anos de morte do 
escritor. Cerca de 10 pessoas 
foram ao Cemitério Municipal 
de Lençóis Paulista, onde fun
cionários ligados à Cultura no 
Município depositaram flores 
no túmulo de Orígenes. Em
punhando um tropete triun
fal, o maestro Marcelo Maga- 
nha executou o Toque do Si
lêncio e a diretora de Cultura, 
Izabel Cristina Campanari Lo- 
renzetti, e o diretor de Teatro, 
Nilceu Bernardo, discursaram 
em homenagem ao autor.

"A maior homenagem que 
fazemos ao Orígenes Lessa é

nosso trabalho do dia-a-dia 
na biblioteca, cuidando das 
coisas dele e mantendo viva 
sua memória", afirmou a di
retora de Cultura ao jornal O 
ECO. Izabel Cristina fala sobre 
o trabalho de informatização 
do acervo, que já passou dos 
40 mil exemplares cadastra
dos. Ainda segundo ela, uma 
das principais dificuldades 
em se trazer público aos even
tos em homenagem ao autor 
são suas datas de nascimento 
e morte, que coincide com as 
férias escolares.

Entre 2003 e 2005 a Di
retoria de Cultura realizou 
concursos literários voltados 
à estudantes, que tinham a 
obra do autor como tema. 
No ano passado o concurso 
não aconteceu por conta dos 
preparativos para a inaugura
ção do Espaço Cultural. Neste 
ano, o concurso foi suspenso 
para ser reestruturado. "Cres
ceu bastante o número de par
ticipantes e pessoas ligadas ao 
concurso nos deram algumas 
sugestões. Neste ano não reali
zamos de propósito, para que 
fosse reestruturado", finaliza.

Na quinta-feira, homenagem foi com declamação de poèsia em frente à Biblioteca Orígenes Lessa

Ontem, o dia foi de homenagem e oração no túmulo do escritor, no cemitério municipal

R E L I G I Ã O

Amanhã tem feijoada em Alfredo Guedes
Amanhã tem feijoada solidá- igrejas do bairro. O evento co- Zafani, as adesões para a feijo- ranja, caipirinha e cafezinho 

ria em Alfredo Guedes, em prol meça por volta do meio-dia. ada custam R$ 10 por pessoa à vontade. A festa do Senhor 
da festa do Senhor Bom Jesus e Segundo o presidente da e dão direito a um cardápio, Bom Jesus e São Benedito co- 
São Benedito, os padroeiros das Comissão de Festas, Cláudio com arroz, farofa, couve, la- meça no dia 2 de agosto.
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Kátia Sartori

O poeta macatubense Pau
lo Sena Dim acaba de ser con
vidado para integrar a Acade
mia de Artes, Ciência e Letras 
de Piracicaba, uma espécie de 
clube de escritores que nasceu 
com o objetivo de estimular a 
produção cultural. A cerimô
nia oficial de posse está mar
cada para 30 de novembro, 
mas a nomeação já está va
lendo. A academia é compos
ta por mais de 700 membros, 
espalhados por municípios de 
20 estados em todo o país.

Sena Dim conta que foi 
convidado a integrar a acade
mia depois de participar de 
vários concursos literários em 
Piracicaba. O convite é uma 
das realizações mais signifi
cativas em sua curta carreira 
como poeta. "Já faz três anos 
que eu participo de concursos 
em Piracicaba, sempre man
do trabalhos. Assim eles pas
saram a conhecer o meu cur
rículo e assim veio o convite 
para fazer parte da academia. 
O título foi oferecido pelo de
partamento de honra e méri
to do clube", explica.

Como membro da acade
mia, Sena Dim vai ter direito 
a uma cadeira de posse de 
provisão vitalícia e um diplo
ma instituído por lei munici
pal de Piracicaba que o tor
na uma espécie de delegado 
regional da cultura. "Como 
delegado, a minha função é 
incentivar a cultura e posso 
também criar títulos e méri
tos para distribuir para quem 
se destaca: uma instituição, 
alguém que se destaque na 
arte, na literatura, na área so
cial", enumera.

Apesar de ter sido reve
lado há pouco tempo, Sena 
Dim é um dos grandes desta
ques literários de Macatuba. 
Seu currículo inclui poemas 
em antologias poéticas do 
município, poemas que par
ticiparam de duas bienais em 
obras cooperativistas, vários

1  D elegadodas artes
Poeta macatubense, Paulo Sena Dim vai integrar 

Academia de Artes, Ciências e Letras de Piracicaba; 

posse está marcada para o dia 30 de novembro ^

prêmios destaques em con
cursos regionais e duas men
ções honrosas: uma da Aca
demia Bauruense de Letras 
e outra do Mapa Cultural 
Paulista. "São duas ou três 
páginas dentro de uma anto
logia, mas já é um trabalho 
reconhecido", diz, referindo- 
se à participação nas bienais. 
"A obra foi lançada pela Li- 
tus, do Rio de Janeiro, e vai 
para eventos internacionais", 
completa.

Enquanto não consegue 
viver de arte, Sena Dim 
trabalha de vigilante

SONHO
Como todo artista, Sena 

Dim sonha em lançar um 
volume com poesias só suas 
e para isso busca patrocínio. 
Enquanto não pode viver só 
da arte, ele divide as funções 
de poeta com a de vigilante 
patrimonial.

Sena Dim hoje está com 
36 anos e começou a escrever 
poesia há dez, meio por aca
so. "Eu sempre desejei fazer

artes, mas nunca tive apoio. 
Um dia eu peguei um volume 
da 3^ Antologia Poética de 
Macatuba, vi os poemas e fa
lei: eu sei fazer isso", lembra. 
E assim começou a escrever 
e participou da 4^ Antologia 
Poética com dois poemas.

Depois disso, Sena Dim 
ficou algum tempo sem escre
ver, mas retomou a poesia em 
2003, quando virou membro 
do grupo literário de Lençóis 
Paulista. A partir daí não pa-

O poeta Paulo Sena 
Dim durante sarau 

em Macatuba

rou mais. Está sempre criando 
ou envolvido em alguma coi
sa. Em todo o Brasil, foram 
mais de 25 participações em 
concursos literários. Na se
mana passada, participou de 
um sarau em Macatuba. Foi o 
único a recitar um poema de 
autoria própria. "Eu posso fa
lar de peito aberto que foi na 
raça. E com apoio, estímulo e 
às vezes até críticas de fami
liares, amigos e professores".

O poetae 
as várias 
faces

Paulo Sena Dim diz 
que os seus poemas 
costumam vir rechea
dos de críticas sociais. 
Muitas vezes, contam 
a história de crianças 
que são vítimas de in
justiça. "Em Bauru, eu 
ganhei a menção por
que o meu trabalho 
foi sobre a realidade 
da criança de rua. Era 
um poema sobre um 
menino que vê a mãe 
sendo espancada pelo 
pai. Um dia o pai chega 
com um embrulho, ele 
acha que é pão, mas na 
verdade é um garrafão. 
Então ele vai para a rua. 
Pede para ser adotado. 
O meu forte é o mundo 
infantil", relata.

Para ele, a poesia 
surge de forma tão na
tural, que era como se 
já existisse. Outra temá
tica bastante presente 
em seus textos é o uni
verso feminino. "Às ve
zes, eu acordo com po
emas na minha cabeça. 
Os meus trabalhos 
também são invocados 
com a mulher, eu não 
sei porquê. Eu tenho 
um trabalho que conta 
a história de um poeta 
que se envolveu com 21 
mulheres. Cada mulher 
que ele ama, acontece 
uma coisa diferente. Na 
primeira parte, ele des
creve o encontro com 
cada mulher. Na segun
da parte, vem a desilu
são, com elas. E na ter
ceira parte ele confessa 
o seu amor por uma 
delas", finaliza.

paÁ cal maeatubenÁe
PAULO SENA DIM

Abriu, abriu
Abrem corações alegres, abrem portões 

Abriu, abriu 
Morre cidade minha 

E vive Jerusalém em sua alma 
Em tuas ruas há movimentação,
Pois é um momento de devoção 

Tudo se inicia a frente de uma catedral,
Quando muitos, a um homem, demonstram seu mal 
Sem amor começam a lhe maltratar, sem compaixão 

Pelas ruas seguem Israelitas em multidão 
Estás morta, cidade minha, para "in memorian" lembrar.

Cidade minha: jardim fechado se torna 
Fecha cidade minha. Para lá entrar 

Pois pés sangrentos,
Caminham em suas ruas em lamentos,

Em suas ruas em lamentos 
Em suas ruas, tão movimentadas,

Neste dia se encontra um homem sobre a estrada 
Estás morta, cidade minha acaba a atração.

Pois somente no homem sangrento há atenção.
Oh! cidade minha: Quão grande é tua sabedoria.

Que vive em memória de fulgor e alegria 
Abrir se lembre então, o grande amor universal 

Em que tuas memórias há amor sem final.
Morre um canto recreativo de ti 

Nas memórias macatubenses, o Gólgota vive ali 
Te amo, cidade minha, pois em ti está o amor,

Amor cravado em sua alma, que envolve de fulgor 
Quão... quão... quão... grande e imensurável és tua memória, cidade minha.

VENHA
ESCOLHER 
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Censo de 1940 aponta redução 
do número de habitantes em 

relação ao censo de 1920, 49% da 
população era de analfabetos e m  1940

Cristiano Guirado

O quanto uma cidade po
de evoluir em 20 anos? Na 
edição de hoje, o leitor vai ver 
que alguns dos números apre
sentados para Lençóis Paulis
ta no censo de 1940, são sim 
melhores do que os apresen
tados no último censo realiza
do antes desse, em 1920. No 
entanto, em outros quesitos, a 
pesquisa aponta um retroces
so para a cidade.

Uma das estatísticas mais 
importantes para medir o cres
cimento de uma cidade é seu 
número de habitantes. E nesse 
quesito, por exemplo, Lençóis 
apresentou redução nos dados. 
Em 1920, a cidade tinha cerca 
de 20,2 mil habitantes. Vinte 
anos depois, em 1940, a popu
lação era de 13,8 mil pessoas. É 
claro que o desmembramento 
do distrito de Bocaiúva (atual 
Macatuba) contribui e mui
to para a perda populacional. 
Mesmo assim, a migração para 
outras cidades da região ou ou
tros pontos do país foi levada 
em conta como fator que redu
ziu o número de lençoenses.

Outros dados interessan
tes apontados pelo censo de 
1940. Boa parte dos lençoen- 
ses, cerca de 8,7 mil pessoas, 
eram solteiros. A maioria ho
mens, aproximadamente 4,6 
mil pessoas, contra pouco 
mais de 4 mil mulheres. Na
quele tempo, a cidade já tinha 
461 divorciados ou separados. 
Mais de 90% dos lençoenses 
eram brasileiros natos, cerca 
de 12,5 mil pessoas, contra 
1,1 mil estrangeiros. Em 1940, 
a maioria dos imigrantes em 
Lençóis ainda era de origem 
italiana. Eram quase 500 "len- 
çoenses" nascidos na Itália.

O censo de 1940 trouxe um 
dado positivo, mas nem tanto. 
O analfabetismo teve uma cer-

ta redução se comparado aos 
índices de 1920, mais ainda 
preocupava. A pesquisa apon
tava cerca de 49% de analfabe
tos, bem menos que os 75% re
gistrados no censo de 20 anos 
antes. Mesmo assim a taxa era 
alta, afinal 6,7 mil lençoenses 
(na maioria mulheres) não sa
biam ler e escrever.

Outros dados: 97% dos 
lençoenses eram católicos em 
1940. Todas as outras religi
ões encontradas na cidade se 
dividiam entre os 3% restan
tes. Em 1940, aconteceram 111 
casamentos e nasceram 457 
crianças. A mortalidade infan
til ainda era alta. Naquele ano 
morreram quase 250 pessoas, 
85 delas crianças com menos 
de um ano de idade.

Enfim, o censo e 1940 teve 
suas peculiaridades e pode ter 
servido a propósitos maiores 
do que, simplesmente, fazer a 
contagem populacional, a co
meçar pelo cancelamento do 
censo previsto para 1930, por 
conta de uma série de eventos 
que eclodiram na Revolução 
Constitucionalista, em 1932. 
Foi, inclusive, o primeiro censo 
realizado após o surgimento do 
IBGE (Instituto Brasileiro de Ge
ografia e Estatística), em 1938.

Este censo foi realizado em 
pelo Estado Novo, período ca
racterizado pela ditadura de 
Getúlio Vargas. A pesquisa lan
çou um foco maior sobre a re
lação entre a população brasi
leira e o processo de produção 
e geração de riqueza no país. 
Talvez fosse uma tentativa de 
catalogar as pessoas em gru
pos a partir da sua ocupação 
e condições de trabalho, além 
de ter uma noção sobre a divi
são entre as classes sociais.

Também é interessante des
tacar que, por conta da Segun
da Guerra Mundial, aumenta a 
presença de estrangeiros no pa-

ís, em geral, imigran
tes fugindo da Europa, 
epicentro do conflito. 
Assim o censo ressus
cita questões que não 
foram aplicadas desde 
a pesquisa censitária 
feita em 1890, como 
a naturalidade pater
na, materna e língua 
falada no município. 
Era uma preocupa
ção quase explícita de 
unificar uma nação 
sob a mesma cultura, 
para que, se preciso, 
todos fossem capazes 
de sacrificar "em defe
sa da pátria".

O nascim ento do IBGE e o censo de 1940
Ney Góes

Uma série de aconteci
mentos sociais e políticos que 
culminariam na Revolução de 
1932 impediram que o censo 
previsto para aquele ano fosse 
realizado. Assim, nossa análise 
dá um salto de duas décadas e 
se volta para o censo de 1940, 
o primeiro efetivado após o 
censo de 1920. Estamos agora 
em pleno Estado Novo (1937
1945), período que correspon
de à ditadura de Getúlio Vargas 
e que tem por características 
políticas principais o fecha
mento do Congresso -  e desin
tegração das câmaras estaduais 
e municipais -, a designação 
de interventores nos estados 
da federação, a atrelagem dos 
sindicatos à tutela do Estado e 
a outorga de uma constituição

em moldes fascistas.
Ao mesmo tempo, o Estado 

consolidava sua burocracia civil 
e militar, ampliando seu raio 
de ação e seus mecanismos de 
controle social. Para isso tinha 
como mecanismos o re-apare- 
lhamento das forças armadas, o 
alargamento da base tributária 
e a extensão de sua responsabi
lidade nas esferas de educação, 
saúde, trabalho e previdência 
social. Tais ações foram solidi
ficadas com o surgimento da 
Consolidação das Leis Traba
lhistas e da Previdência Social. 
O Estado exercia também uma 
forte ingerência no campo das 
ciências, letras e artes e fazia in
tenso uso da propaganda e do 
rádio, buscando transformar 
sua voz na "Voz do Brasil".

Nesse processo de mudan
ça, impulsionado e conduzido

pelo Estado, inscrevia-se ainda 
um projeto de ordenamento e 
gestão do território, visando 
corrigir a assimetria socioeco- 
nômica que marcava o espaço 
territorial do país. Um tema 
resultante do pensamento po
lítico dos anos 1930 e 1940 
foi a "marcha para o oeste", 
que consistia na tentativa de 
ocupação de espaços vazios 
pelo deslocamento da popula
ção e dos meios de produção 
do litoral para o interior. O 
movimento portava o sentido 
da integração nacional. Na re
tórica oficial, o projeto permi- 
tiria fixar povoações em áreas 
menos atingidas por flagelos 
(como a seca), substituir a 
imigração estrangeira pela co
lonização nacional e evitar a 
ameaça de uma excessiva aglo
meração nas grandes cidades.

Mais de 70 anos depois, é pos
sível observar que pouco disso 
trouxe resultados efetivos.

É nesse contexto de centra
lização política e econômica 
que se dá a criação do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geogra
fia e Estatística), em1938. E é 
ele que explica, em grande me
dida, a importância estratégica 
atribuída à produção das esta
tísticas demográficas e econô
micas, à pesquisa geográfica e 
ao mapeamento do território.

Ainda em consonância com 
a presença do Estado na econo
mia, mas atendendo igualmen
te às recomendações de órgãos 
internacionais, o censo de 1940 
lança um foco bem maior sobre 
o modo de inserção da popula
ção brasileira no processo pro
dutivo. Esse se explicita na in
trodução do quesito referente à

posição das pessoas quanto sua 
ocupação, distinguindo empre
gadores, empregados, trabalha
dores liberais e membros da 
família sem remuneração. Esse 
era o mecanismo chave para a 
elucidação das diferentes rela
ções de trabalho presentes na 
economia brasileira. Também 
seria possível ter uma noção 
da separação entre classes de 
atividade e ocupação, e do 
desdobramento desta última 
categoria entre as pessoas com 
mais de uma ocupação, no ca
so principais e secundárias, e na 
classificação das pessoas com 
remuneração direta ou indireta.

Além das investigações 
sobre o número de pessoas 
remuneradas, o questionário 
do censo de 1940 ainda bus
ca fazer uma investigação da 
propriedade imobiliária rural

e urbana. Com isso, parece se 
ter descoberto também o uso 
dos censos para fins de cadas- 
tramento tributário. Por sua 
vez, a presença de estrangeiros 
no país, que à época ganharia 
maior visibilidade com o aflu- 
xo de refugiados de guerra, fa
ria com que no censo de 1940 
fossem re-inseridos três quesi
tos abordados somente pelo 
censo de 1890: a naturalidade 
paterna, a naturalidade mater
na e a língua falada no domi
cílio. Esses três itens ficaram 
de fora do censo de 1920.

Indagava-se de todas as 
famílias se o português era a 
língua correntemente falada 
no lar e, em caso de não o ser, 
qual a língua alternativa. Era, 
pois, por meio da uniformida
de lingüística que se reprodu
zia e atualizava, meio século

depois, a preocupação com 
o grau de aculturamento dos 
imigrantes e com indesejáveis 
obstáculos ao projeto de cons
trução de uma nação onde to
dos falassem a mesma língua 
e tivessem a mesma tradição 
histórica. Assim, se algum dia 
viesse a ser necessário, todos 
seriam capazes de se sacrificar 
pela defesa de seu território.

A exemplo do que ocorrera 
no censo de 1890, voltariam 
à cena, em 1940, os temas da 
fecundidade e da prolificidade, 
indagando-se, desta feita, o nú
mero de filhos nascidos vivos, 
o número de filhos nascidos 
mortos, os filhos vivos na data 
do recenseamento e a idade do 
recenseado na data de nasci
mento do primeiro filho.

Por fim, há que registrar o 
caráter precursor do recensea-

mento de 1940 no que diz res
peito às condições de moradia 
da população. Muito embora 
não seja possível cruzar as in
formações contidas no bole
tim da família (censo demo
gráfico) com as do boletim de 
domicílio (censo predial-do- 
miciliário), este último con
templava uma série de aspec
tos relevantes para a definição 
do padrão habitacional da po
pulação. Assim, examinavam- 
se: o tipo de construção do do
micílio (alvenaria, madeira ou 
outro material); a condição de 
ocupação (próprio, alugado 
ou outra); o valor do aluguel, 
caso o domicílio fosse aluga
do; o número de cômodos e o 
número de dormitórios, além 
da existência de canalização 
de água, iluminação elétrica e 
aparelho sanitário.

p r e s b it e r ia n a
A igreja Presbiteriana foi fundada no início do século passado. Segundo o censo de 1940, existiam na cidade 256 protestantes, 

132 homens e 124 mulheres, pouco mais de 1,8% da população total. Trinta pessoas, 13 homens e 17 mulheres se declararam 
espíritas no município. Os membros de outras religiões eram 73 pessoas e os sem religião ou que deixaram de declarar a crença 
somavam 56 pessoas. Noventa e sete por cento da população de Lençóis em 1940 era formada por católicos, 6.963 homens e 
6.426 mulheres.

Lençóis e o censo de 1940
Os dados do Censo 

de 1940 só foram divul
gados em 1950, ou seja, 
10 anos depois de sua 
execução, que aconteceu 
em plena 2^ Guerra Mun
dial. Em relação ao censo 
de 1920, quando Lençóes 
contava com uma popu
lação de 20.294 pessoas, 
em 1940 a população 
lençoense somava 13.869 
pessoas, ou seja, em 20 
anos a população lenço
ense decresceu em 6.425 
pessoas. Houve em parte 
migrações, mas a redução 
maior deveu-se ao des
membramento do distri
to de Bocaiúva em 1924,

n ú m er o s  do
censo  de 1940

População 13.869
Brancos 12.567
Negros 1.055

COMPOSIÇÃO
SOCIAL EM 1940

Solteiros 8.704
Casados 4.624
Imigrantes 1.123
Analfabetos 6.755

que daria origem ao municí
pio de Macatuba. Essa popu
lação era formada por 7.211 
homens e 6.658 mulheres.

A população branca no 
município era a imensa 
maioria, eram 12.567 pesso
as que se enquadravam nessa 
categoria. A população negra 
era de 1.055 pessoas. Núme
ro que não chegava, portanto, 
a dez por cento da população 
total da cidade. Desse total 
que formava a população 
negra de Lençóis em 1940, 
se declararam da cor negra 
624 pessoas e 431 disseram 
serem pardas. O número de 
orientais atingia em 1940 um 
montante de 189 indivíduos. 
Seis pessoas deixaram de in
formar o quesito cor.

Da população total de 
Lençóis, 8.704 pessoas eram 
solteiras, a maioria 4.686 
eram homens e 4.018 mulhe
res. A população casada era 
de 4.624 pessoas. O número 
de pessoas desquitadas ou 
separadas já atingia 461 pes
soas em 1940. Eram viúvos 
quatro homens e oito mu
lheres. Três pessoas estavam 
sem estado civil definido.

Menos de dez por cento 
da população lençoense em 
1940 eram estrangeiros, num 
total de 1.123 pessoas, sendo

destas 620 homens e 503 mu
lheres. A maior parte desses 
imigrantes era italiana com 
269 homens e 226 mulheres. 
Os espanhóis formavam o 
segundo maior montante de 
estrangeiros com 217 indi
víduos, dos quais eram 163 
homens e 154 mulheres. Os 
japoneses vinham em tercei
ro lugar no total de imigran
tes, com 189 indivíduos, dos 
quais 101 eram homens e 88 
mulheres. Portugueses eram 
apenas 38 pessoas e alemães 
somavam 18 pessoas.

O total de brasileiros natos 
era de 12.578 pessoas, 6.483 
homens e 6.095 mulheres. 
Existiam na cidade 102 pesso
as naturalizadas brasileiras, 68 
homens e 34 mulheres. Uma 
pessoa não declarou a nacio
nalidade no censo de 1940.

Quase metade da popu
lação, cerca de 49%, num 
total de 6.755 pessoas, não 
sabiam ler nem escrever 
no município de Lençóis. 
Apesar de ainda alto, esse 
número caiu bastante em 
relação ao Censo realizado 
em 1920, que mostrava que 
cerca de 75% da população 
era analfabeta. Esse índice 
caiu 26 pontos percentu
ais em 20 anos. A maioria 
da população analfabeta

era formada por mulheres, 
3.751 contra 3.004 homens. 
As pessoas que sabiam ler e 
escrever eram 4.882 pessoas, 
35,4% da população. Desses 
3.069 eram homens e 1.813 
mulheres. Quatro pessoas 
não declararam o quesito 
nível de instrução no censo.

Noventa e sete por cen
to da população de Lençóis 
em 1940 era formada por 
católicos, 6.963 homens e 
6.426 mulheres. Existiam na 
cidade 256 protestantes, 132 
homens e 124 mulheres, 
pouco mais de 1,8% da po
pulação total. Trinta pesso
as, 13 homens e 17 mulhe
res se declararam espíritas 
no município. Os membros 
de outras religiões eram 73 
pessoas e os sem religião ou 
que deixaram de declarar a 
crença somavam 56 pessoas.

No ano da realização do 
Censo, em 1940, foram re
gistrados na cidade 111 ca
samentos e nasceram 457 
crianças, das quais 25 nas
ceram mortas. O número 
de óbitos total registrado 
em 1940 foi de 249 indiví
duos sendo que destes, 85 
eram crianças com menos 
de 1 ano de idade, o que de
monstrava uma alta taxa de 
mortalidade infantil.
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da redação

E PIQUE O jovem empresário Gustavo Llobet está em festa. Ele faz 
aniversário hoje e comemora a data ao lado da namorada Renata Ribeiro 
Paccola, dos amigos e familiares. Parabéns e muitas felicidades!

ATUALIZADAS
A futura arquiteta 
Fernanda Rossi Daré 
e a arquiteta Márcia 
Martin sabem da 
importância em es
tarem sempre bem 
informadas sobre as 
novas tendências da 
arquitetura. As duas 
foram a São Paulo 
no último dia 5 de 
julho, visitar a Casa 
Cor e conhecer as 
novas tendências 
profissionais.

E PIQUE E PIQUE A educadora Clarice Aparecida Alencar Garcia 
aniversariou na terça-feira 10 e comemorou a data ao lado dos filhos, 
do esposo Márcio e da imensidão de amigos. Saúde e muita alegria!

Nessa semana, as creches de Macatuba realizaram uma festa julina 
para angariar fundos para as entidades. Na lista de voluntários, nem 
os diretores e presidentes das creches puderam ficar longe do tra
balho. Evelyn Masseran Scarmeloto, Pedro Brandini, Luciana Passini 
Cruzeiro e Rosemeire Lopes arregaçaram as mangas, literalmente.

PARABENS Edna 
Rocha Moreno 
festejou mais um ano 
de vida na última 
quinta-feira e recebeu 
os parabéns dos filhos 
Cristiano e Tiago, 
da nora, Gisele, do 
neto Gabriel, da mãe 
Alice e de todos os 
familiares. Dos filhos 
de coração, a turma 
de O E CO , um abraço 
bem apertado neste 
imenso coração. Beijos 
e felicidades!

n o v a  d ir e ç ã o  O Rotary de Macatuba está de diretoria nova. Na 
quinta-feira 5, o empresário Alberto Matielo Dias assumiu a presidência 
do clube de serviço para o biênio 2007/2008 ao lado da família e dos 
amigos. Na missão terá o apoio dos colegas Antonio Tadeu Brega, 
Márcio Pereira de Freitas, Sérgio Luiz Artioli, Lourival Oliva, Manoel 
Carlos França, Márcio Pereira de Oliveira, Valdomiro Pires de Oliveira, 
Pedro Luis Lorenzetti, Vanderlei de Souza Granado e Rodolfo Nanni.

Na Casa da Amizade, o comando fica com Maria Ravaneli Nunes Zakir 
ao lado das companheiras Odaniza Amaral Oliva, Lúcia Elena Granado, 
Vera Lícia França Nogueira, Maria Zenaide Marques Francisco, Isabela 
Mara Vicente Lorenzetti, Idalina Salete Oliveira, Clotilde Artioli Ribeiro, 
Margareth Ribeiro Nanni, Cecília Pafetti Artioli e Anerly Brega.

FELICIDADES Quem também festejou mais um ano de vida 
nesta semana foi o chefe de gabinete do prefeito Marise. Edvaldo 
Carlos Pavanato aniversariou ontem e nem assim ganhou folga 
no trabalho. Aliás, falar com o prefeito sem passar pelo crivo dele, 
nem pensar! Parabéns Pavanato e muitos anos de vida!

DE GALA
Foi uma festa de gala a ce

rimônia de encerramento do 
69° edição dos JOIS (Jogos 
Industriais do Sesi) realizada 
na noite de sexta-feira 6, na 
casa noturna Four. O evento 
reuniu autoridades e repre
sentantes das empresas que, 
ao longo de quase dois me
ses, ajudaram a consolidar o 
crescimento da competição e 
fortalecer o cenário esportivo 
em Lençóis Paulista. Na foto, 
André Nascimento, super
visor do Sesi de Botucatu, 
Antonio Montanha, coor
denador Sesi de Botucatu, o 
prefeito José Antonio Marise 
(PSDB), o diretor de Esportes, 
José Lenci, e o gerente do Sesi 
de Botucatu, Jader Sermim.
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Valdir Bonato 
comemorou aniversariou 
ontem ao lado da família
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V I R O L O G I A

Caxumba torna-se mais 
comum em adolescentes
Jovens estão mais suscetíveis porque vacina tríplice viral 

estava fora do calendário de vacinação até 1992

Paulo de Araújo
Folhapress

A caxumba está deixando 
de ser uma doença tipicamente 
infantil para tornar-se mais fre- 
qüente em adolescentes. Como 
a vacina tríplice viral (contra 
caxumba, rubéola e sarampo) 
estava fora do calendário de 
vacinação até 1992, os jovens, 
que hoje chegam aos 15 anos, 
estão mais suscetíveis.

É uma faixa que está 'em 
um meio do caminho', entre 
aqueles que foram vacinados 
na infância e os que, mais 
velhos, adquiriram a doença 
quando crianças - e, portanto, 
estão imunes -, explica o in- 
fectologista da Unifesp, Esper 
Kallas.

'Esses jovens não pegaram 
a implantação do calendário e 
são agora os mais vulneráveis'. 
Entre 1992 e 2004, a praxe era 
tomar apenas uma dose da va
cina - aos 12 meses. O reforço 
foi instituído em 2004, para 
crianças entre quatro e seis 
anos. Assim, mesmo aqueles 
que chegaram a ser vacinados 
com uma dose podem estar 
menos protegidos.

Desde maio, um surto em 
Ribeirão Preto (314 Km de São 
Paulo) atinge adolescentes,

especialmente entre 15 e 19 
anos. Ao todo, foram registra
dos 89 casos no ano até o mês 
passado, sendo que 28 (31%) 
estão concentrados nessa fai
xa. Os demais diluem-se em 
outros grupos etários.

'Temos um quadro novo. 
Existe uma quantidade de 
pessoas nessa idade não ade
quadamente vacinadas', diz a 
chefe da Vigilância Epidemio- 
lógica de Ribeirão Preto, Ana 
Alice de Castro e Silva.

Também neste ano, foi re
gistrado um surto de caxumba 
entre universitários de Campi
nas. Na Unicamp, foram noti
ficados 45 casos em maio.

Segundo dados do Minis
tério da Saúde, a população 
de 12 a 19 anos (31 milhões) 
não-vacinada em 2007 é de 7 
milhões.

'Há um contingente de 
jovens mais suscetíveis. Um 
aumento na circulação do ví
rus pode levar a novos surtos', 
afirma Ana Alice.

Em São Paulo, o Centro 
de Vigilância Epidemiológica 
contabilizou 213 ocorrências 
de caxumba e 43 surtos até 
maio, contra 582 casos e 148 
surtos em todo o ano passado. 
A Secretaria de Estado da Saú
de descarta a possibilidade de

haver uma epidemia. 

RECADO
A maior incidência de ca

xumba entre adolescentes 
deve servir de recado aos jo
vens 'que pensam que vacina 
é coisa de criança', diz Denise 
Schout, responsável pela área 
de vigilância epidemiológica 
do HC de São Paulo. 'É impor
tante informar que algumas 
doenças não são adquiridas 
apenas na infância. Isso é re
flexo do próprio programa de 
vacinação.'

De acordo com Luiza Ma- 
rilac, coordenadora-geral do 
programa de imunização do 
Ministério da Saúde, os ado
lescentes formam o grupo etá
rio que menos procura o servi
ço de saúde. 'O jovem adoece 
menos, mas pensa que não vai 
adoecer', diz.

Aqueles que não tomaram 
as duas doses da vacina trípli
ce viral na infância devem va
cinar-se entre os 11 anos e os 
19 anos, afirma Marilac. Uma 
dose de reforço contra difteria 
e tétano também deve ser to
mada nesse período e, a partir 
daí, a cada dez anos. Vacinas 
contra a hepatite B e a febre 
amarela também podem ser 
tomadas na adolescência.

p e r g u n t a s  e r espo stas

1 - QUANDO DEVO TOMAR A 
VACINA CONTRA CAXUMBA?
A primeira dose da tríplice viral 
(contra sarampo, caxumba e 
rubéola) deve ser tomada aos 
12 meses, e a dose de reforço, 
entre quatro e seis anos. Aos 
que não tomaram as duas doses, 
o calendário de vacinação do 
adolescente recomenda a dose 
entre os 11 e os 19 anos. No 
entanto, a tríplice viral pode ser 
tomada em qualquer idade na fase 
adulta.

2 - O surto  de ribeirão  
preto  pode  se a la str a r  
pa ra  o u tr a s  regiões d o  
esta d o?
A Secretaria de Estado da 
Saúde de São Paulo descarta 
a possibilidade de haver uma 
epidemia de caxumba. Segundo 
especialistas, porém, um eventual 
aumento na circulação do vírus 
combinado com uma população 
suscetível pode desencadear 
novos surtos.

3 - TOMEI A p r im e ir a
dose d a  v a c in a . estou 
p r o te g id o ?
Não. Cerca de 10% das pessoas 
não respondem bem à vacina 
e, com o passar do tempo, a 
proteção diminui, alerta a diretora 
do serviço de imunização do 
HC, Denise Schout. Por isso, é 
importante tomar as duas doses.

4 - A CAXUMBA PODE
pr o vo c a r  in fe r tilid a d e  
nos h o m e n s ?
Uma das complicações 
decorrentes da caxumba é 
a inflamação dos testículos.
A fertilidade pode vir a ser 
prejudicada, caso a doença atinja 
os dois testículos. O problema é 
mais comum em homens após a 
puberdade.

+SAUDÁVEL

M IT O  OU 7  
VERDADE ;
As jap on esas têm
menOS sintomas 
dê m ^ nopausa?

VERDADE. As japone
sas costumam passar 
pela menopausa com 
menos desconforto do 
que as mulheres ociden
tais. Entre as hipóteses 
estão os hábitos alimen
tares, à base de soja, e 
os fatores genéticos, diz 
o professor de gineco
logia da Faculdade de 
Medicina do ABC, Cesar 
Eduardo Fernandes.
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C om plicações são m ais 
com uns quando doença é 
adquirida após a puberdade

Assim como a maioria das 
doenças virais, a caxumba fica 
tão mais grave quanto mais 
tarde for adquirida.

Uma das complicações de
correntes da doença, a infla
mação intestinal atinge cerca 
de 20% dos homens que pe
gam caxumba após a puber
dade, diz o infectologista da 
Unifesp Esper Kallas. Desse 
contingente, um em cada dez 
pacientes tem inflamação nos 
dois testículos. 'Esse quadro 
pode prejudicar a fertilidade 
masculina', afirma.

As mulheres também po
dem sofrer com inflamações 
no ovário, mas é um proble
ma menos comum e sem rela
ção com a infertilidade.

A complicação mais fre- 
qüente é a surdez, porque o 
vírus da caxumba também 
pode atacar os nervos auditi-
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vos. 'Geralmente é uma sur
dez parcial, mas pode haver 
também casos de surdez to
tal', explica o infectologista 
da Unifesp.

A pancreatite (inflamação 
no pâncreas) e a meningo- 
encefalite (inflamação nas 
membranas que envolvem 
o cérebro) também podem

acompanhar a caxumba, mas 
curam espontaneamente na 
grande maioria dos casos.

'Por isso, quem não pegou 
caxumba na infância deve 
checar a carteira de vacinação. 
Se não estiver em dia, é me
lhor tomar a vacina. As doen
ças virais ficam mais graves se 
adquiridas mais tarde'.

rones: (14) 3264-8887
3264-1284
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N O V E L A

A das sete
Priscila Fantin surpreende com o a Beatriz de "Sete Pecados"

FOLHAPRESS

A patricinha Beatriz, a he
roína sem caráter de 'Sete Pe
cados', é cheia de caprichos e 
tem um novo plano todo dia 
para conquistar Dante (Rey- 
naldo Gianecchini), o taxista 
casado por quem é obcecada.

Ou seja, tinha tudo para 
não cair no gosto do público. 
Mas a atriz Priscila Fantin en
carnou de tal maneira a pro
tagonista da trama de Walcyr 
Carrasco que vem arrancando 
elogios de quem acompanha 
a novela e, principalmente, 
dos críticos. 'Eu me surpreen- 
di com a Priscila. Ela está bem 
diferente de todos os papéis 
que já fez. Achei que fosse 
fazer uma Olga [personagem 
da atriz em "Chocolate com 
Pimenta'] moderna, mas es
tá dando um tratamento di
ferente a Beatriz, está carre
gando a novela' , diz Nilson 
Xavier, criador do site Teledra- 
maturgia. Opinião compar
tilhada por Claudino Mayer, 
especialista em teledramatur- 
gia. 'A Priscila, assim como 
os outros protagonistas, está 
perfeita. Ela é jovem, combi
na com o público do horário 
da novela', afirma.

Para a atriz, no entanto, o 
sucesso está ligado a uma fase 
de amadurecimento que viveu 
cerca de um ano antes de pro
tagonizar a trama das sete de 
Walcyr Carrasco. Nesse perío
do, Priscila diz que parou para 
repensar a carreira.

'Aquele ano foi fundamen
tal. Estou com um ar diferente,

A atriz Priscila Fantin que faz o papel de patricinha má

encarando as coisas de outro 
jeito, conta a atriz. 'Segurei as 
rédeas da minha vida. Antes, 
eu ia juntando um trabalho 
no outro, mesmo sem querer. 
Quando eu fazia "Malhação', 
não estava contente, mas con
tinuava fazendo. Agora, nas
ceu uma mulher de verdade', 
conta a atriz de 24 anos, que 
começou a carreira como mo
delo. O fato de 'Sete Pecados' 
ser uma trama contemporâ
nea- depois de Priscila encarar 
três novelas de época seguidas 
- também ajudou. 'Até para

buscar referência é mais fácil. 
Hoje, tem muitas "Beatrizes' 
por aí', diz.

Apesar de hoje se sentir 
muito mais segura, a atriz diz 
que ainda conserva a timidez 
dos tempos em que era uma 
anônima em Belo Horizon
te - cidade onde cresceu. E só 
perde o rebolado quando o 
assunto são os boatos de que 
estaria namorando o ator Du- 
da Nagle, seu irmão na novela. 
'Não me sinto à vontade com 
a exposição. Fico morrendo de 
vergonha', diz.

O QUE V A I  a c o n t e c e r  NAS N O V E L A S
MALHAÇÃO

Segunda: Cleiton e Clara fazem 
as pazes. Vivian coloca algo em 
uma garrafa de água para André, 
mas quem bebe a água é Jaguar, 
que dorme. André e Mateus ven
cem o campeonato. Alaíde revela 
a André que conseguiu um em
prego para ele. Jaguar acorda.

Terça: Jaguar se vinga de Vivian. 
Rafa revela a Siri que mentiu para 
João sobre Priscila. André é escala
do no emprego para viajar como 
ajudante de guia e acaba indo para 
a mesma cidade do hotel-fazenda.

Quarta: A galera do Múltipla Es
colha chega ao hotel-fazenda e 
João e Priscila se encontram. Ce
cília se decepciona com Mateus. 
Marcela flagra Euzébio e seus 
homens transportando animas 
silvestres. Seu cavalo, assustado, 
dispara e Fábio a salva.

Quinta: Marcinha escreve torpe
dos de amor para João e Priscila. 
Eduardo pega uma trilha alterna
tiva e se perde, obrigando a Ce
cília e Mateus a passarem a noite 
com ele no jipe. Cecília é picada 
por uma aranha. André descobre 
que Fábio é aliado de Euzébio.

Sexta: Até o fechamento desta 
edição, a emissora não havia di
vulgado este capítulo.

_____eterna magia_____

Segunda: Nina pega o telefone 
e conta ao pai que ficou noiva. 
Pérola sonha com Marta. Zequi- 
nha exulta ao ver Bruno com 
Matilde e conta a Inácia. Berta 
dança com Brasil. Lucas se des
pede de Nina e Conrado flagra 
os dois se beijando.

Terça: Chica e Lucas embarcam 
para o Rio de Janeiro. Elisa ame
aça Nina. Padre Zuza reza sua 
primeira missa e todos os fiéis se 
retiram da igreja. Medéia escreve 
o número 1782 e diz a Zilda que 
Pérola sabe sobre a criança. Ca- 
rol e os irmãos pedem para Ma
tilde voltar. Mauro passeia com 
Pérola e lhe dá um beijo. Max 
volta para casa de surpresa.

Quarta: Max ouve o som de uma 
flauta e sorri ao ver Clara tocan
do. Eva fica cara a cara com o pai. 
Clara abraça Max. Padre Agnaldo, 
em sua missa, apóia Padre Zuza. 
Eva pede perdão a Max, que a ex
pulsa. Max surpreende Mauro e 
Pérola se beijando. Sofia e Matilde 
disputam para ver quem cozinha 
melhor. Eva sente forte dor e des

maia nos braços de Max.

Quinta: Clara acusa Max pelo es
tado da mãe. Max pede que Rafael 
cuide de Eva. Pérola e Rafael sur
preendem Nina ligando para Peter. 
Joaquim se emociona ao ver Con
rado. Max aceita que Eva e Clara 
fiquem em sua casa até que ela 
se recupere. Elisa rompe com Ni- 
colau. Flora briga com Carlão por 
causa de Matilde. Clara diz a Max 
que não quer mais ser sua neta.

Sexta: Chica e Lucas se divertem 
no Rio. Joaquim coloca os filhos 
de castigo por causa de Matil
de. Max se reconcilia com Eva 
e convida Conrado para jantar. 
Max, Eva e Clara seguem para a 
mesa de jantar de mãos dadas. 
Joaquim vai à casa de Max co
nhecer a neta.

Sábado: Até o fechamento desta 
edição, a emissora não havia di
vulgado este capítulo.

_____ sete pecados_____

Segunda: Nino e Aquiles es
tranham o comportamento de 
Dante. Miriam e Vicente saem 
para jantar. Elvira descobre que 
Régis saiu com uma amiga. Ága- 
tha dança com Ariel. Dante se 
machuca com um broche de 
Beatriz, que guarda uma gota do 
sangue em um lenço.

Terça: Rebeca flerta com Marce
lo. Carla se aproveita do interesse 
do Barão. Juju se afasta de Romeu 
por causa de Teobaldo. Xongas se 
oferece para ir à escola com Este- 
la. Custódia encontra o lenço no 
quarto de Beatriz e o coloca para 
lavar. Pedro vai à casa de Dante.

Quarta: Pedro contrata Clarice 
novamente e tenta conquista-la. 
Miriam faz um mutirão para orga
nizar a biblioteca. Néia presenteia 
Irene, Ulisses e Minerva com uma 
balança. Romeu passa mal e é leva
do para o hospital. Beatriz se ofere
ce para cortar o cabelo de Dante.

Quinta: Beatriz corta o cabelo 
de Dante e guarda alguns fios. 
Gabriel solicita um novo anjo da 
guarda. Dante confessa a Beatriz 
que a deseja. Elias avisa a família 
de Romeu que ele está no hos
pital. Xongas presenteia Estela 
com uma jóia. Régis leva Elvira 
ao restaurante de Pedro e arma 
para não pagar a conta e os dois 
são obrigados a lavar pratos. O 
anjo Berenice chega de pára- 
quedas para cuidar de Dante.

Sexta: Berenice cai de pára-que-

das no rio e Régis a salva. Ágatha 
confessa a Barão que é irmã do 
pai de Beatriz. Régis e Berenice 
ficam encantados um pelo outro. 
Pedro convida Clarice e Agripina 
para jantar. Romeu engana Juju.

Sábado: Xongas ameaça Mi- 
riam. Ágatha combina com Fred 
um golpe contra Dante. Beatriz, 
com a ajuda de Agatha, arma 
para Dante. Adriano é encontra
do preso dentro de um táxi.

___ PARAÍSO tropical___

Segunda: Paula reconhece Jáder. 
Dinorá chega de surpresa a uma 
festa na casa de Rodrigo. Taís vol
ta para casa com Daniel e Nereu. 
Olavo conta a Bebel que vai se 
casar com Alice. Taís revela a Ma- 
rion que está no lugar de Paula.

Terça: Cássio pede uma chance a 
Lúcia. Heitor descobre Joana é filha 
de Jader e expulsa Neli. Lucas su
gere a Ana Luísa que eles adotem 
uma criança. Clemente, Hermínia 
e Zé Luiz vão à casa de Daniel. Pau
la se lembra que Taís tentou matá- 
la e pára de tomar os remédios.

Quarta: Paula se lembra de tudo 
o que aconteceu. Daniel descon
fia ao ouvir Marion sondando Ne
reu sobre os hábitos do filho. Di
norá arma para impedir Gustavo 
de sair com Gilda. Taís se descon
trola com Zé Luiz. Paula descobre 
que Taís ocupou seu lugar.

Quinta: Mercedes decide ajudar 
Paula a fugir. Gustavo se irrita 
com a armação de Dinorá. Be
bel conta a Olavo que Marion 
a apresentou a Urbano e Olavo 
arma para se vingar. Olavo pede 
Alice em casamento. Camila vê 
Fred e Jaime juntos. Daniel dá de 
cara com Olavo em sua casa.

Sexta: Daniel expulsa Olavo. Di
norá vai com Sérgio Otávio ao 
mesmo restaurante onde estão 
Gilda e Gustavo e os dois trocam 
torpedos desaforados. Camila 
confessa a Fred que sabe tudo o 
que ele fez e o beija. Joana des
cobre que é filha de Jader e se 
abraça com Heitor. Taís reage ao 
encontrar Olavo.

Sábado: Olavo pede a ajuda de 
Taís. Joana se muda para a casa de 
Rodrigo e Tiago. Fernanda chega 
para passar uns dias com Fred 
e Camila. Ana Luísa e Lucas vão 
a um orfanato. Olavo vê Bebel 
com Urbano na piscina do hotel. 
Taís leva Zé Luiz para conhecer o 
trabalho de Daniel. Joana pede 
para trabalhar com Jader.
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Fo n t e : In s t i t u t o  O m a r  Ca r d o s o

ÁRIES
Ótimo momento pa- 

H  ra tratar de questões 
1 financeiras, profissio

nais e associativas. 
Fluxo benéfico para os exames, os 
concursos, os testes vocacionais e os 
assuntos amorosos.

LEÃO
Deverá evitar discussão, 

w atritos e disputas com 
autoridades, com pes
soas de boa disposição 

e com seus inimigos declarados e rivais. 
Por outro lado, o momento promete êxi
to em novas associações e no trabalho. 
Bom momento para viagens curtas.

SAGITÁRIO
Pense positivamente 
e não se intimide 
diante das dificulda
des que terá, neste 

momento. Aja conscientemente, que 
conseguirá resolver todos os seus pro
blemas mais sérios. Êxito romântico e 
em negócios com o sexo oposto.

TOURO
Uma fase que lhe 
dá alguns resultados 
satisfatórios, princi
palmente nos planos 

para o futuro. Contudo, será melhor 
desconfiar em quem quer que seja, 
cuidar da saúde e evitar desordens 
que possam afetar sua moral.

VIRGEM
P s y  Você tem inclinação 

para as pesquisas pro
fundas, a medicina, 
a filosofia, a ciência. 

Procure convergir tudo isto para o 
terreno prático, sólido, rendoso. Não 
fique no mundo dos sonhos. Seja sin
cero no amor.

CAPRICÓRNIO
Não é conveniente 

1 ^1  aventurar-se em
novos negócios. Cui
dado com o excesso 

de gastos. Mantenha-se em suas ati
vidades rotineiras e muitos benefícios 
receberá em breve.

GÊMEOS
^  Muita atividade pro- 

MW ▼ fissional e êxito nos 
negócios e novos 
empreendimentos

sociais, estão previstos para você nes
te momento. Ótimo estado mental o 
que lhe dará mais rapidez ao ter que 
tomar decisões importantes.

LIBRA
Todos os assuntos 
importantes, par
ticularmente os de 
ordem financeira, se 

tratados com interesse e inteligência, 
obterão os mais excelentes resultados. 
Tendências a aventuras o esperam. 
Procure moderar o fumo e a bebida.

AQUÁRIO
Benéfica influência 

^  ■  astral para tratar de 
questões sociais pen
dentes, para lucrar 

em negócios iniciados anteriormente 
e a sua prosperidade profissional. 
Contudo, as disputas no lar deverão 
ser evitadas.

ou imaginar. Dê con
tinuidade ao que tem que fazer. Faça-o 
com o máximo de entusiasmo e otimis
mo. Deixe de lado a melancolia e o pes
simismo. Cuide mais de sua aparência.

ESCORPIÃO
Uma fase que terá 
sucesso em tudo que 
está relacionado com 
o ensino e a educação 

de crianças, jovens e mesmo pessoas 
adultas. Forte tendência a especulação 
e muito sucesso nos negócios. Exce
lente momento para contatos sociais.

PEIXES
Este é um ótimo 
momento, pois tudo 

H L *  indica que obterá êxi
to, em negócios ou 

questões ligadas ao comércio de ma
teriais de ensino, de um modo geral. 
Sucesso social, profissional e amoroso, 
principalmente.
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